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R OMPIENDO -al igual que el comunista Fidel Ibáñez- la línea de unanimidad 
entre los líderes aragoiteses que inauguró Hipólito Gómez de las Roces al afirmar 

a ARAGON/expres que Aragón es una nacionalidad, el alcalde socialista de Zaragoza, 
Ramón Sáinz de Varanda, ha manifestado que "Aragón no es nación" en unas decla
maciones exclusivas que publica hoy este periódico, sentenciando que "no hay bases 
históricas para denominarle nacionalidad". Aunque más adelante Sáinz de Varanda 
viene a conceder graciablemente que si hay que llamarle así, que se le puede llamar.

No hemos de ser nosotros quienes levantemos en el ámbito ideológico banderas 
nacionalistas. Pensamos que a efectos de quitarle a este país el dogal del centralismo 
bastaba con regionalizarlo profundamente, y, a nivel terminológico, con llamar a sus 
pueblos comunidades autónomas se hubieran esquivado pleitos tan enojosos como los 
Que ha producido esa arbitraria pero desgraciadamente constitucionalizada- discri
minación entre nacionalidades y regiones. Además, aquí decimos "Aragón" a secas y 
nos entendemos todos.

Pero sentado esto -que en ningún momento nos hemos callado- propugnamos que 
Aragón agote todas las posibilidades de autonomía, al menos tanto como la van a 
apurar Cataluña y Euskadi, porque de ningún modo se nos oculta el gravísimo peligro 
<le que los distintos grados de autogobierno a que pueden acceder las regiones según 
nuestra ley fundamental oculten una institucionalización a perpetuidad de privilegios y 

* prepotencias regionales.
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autonómico”

(Páginas
14 y 15)

' Es la defensa de este Aragón secularmente abandonado a su suerte por el poder, 
central, de este Aragón pacífico y noble que ni ejerce la violencia, ni la aplaude, ni la 
intenta justificar, de este Aragón que tiene los puños.amoratadps de tanto mordérselos, 
la que exige el paso al frente en reivindicación de un "status" regional del mismo nivel 
que el de Euskadi o Cataluña.

Finalmente, cuatro ruegos al alcalde Sáinz de Varanda:
Uno, que nos, expliqué si cuando dice que la palabra nacionalidad tiene senas 

connotaciones fascistas, está pensando que tales connotaciones existen también en los 
casos de Cataluña y Euskadi, pues cuando fueron aprobados los Estatutos de ambas en 
las Cortes con la explícita definición de nacionalidad, ninguna protesta se escuchó del 
alcaldé de Zaragoza ni del PSOE. ■ r« • -

Dos, que nos explique qué títulos que no tenga Aragón podrían asistir a Cataluña y 
Euskadi para ser consideradas nacionalidades.

Tres, que nos demuestre que el hecho'de que Aragón sea definido como region o 
coriío nacionalidad no tiene relevancia jurídica alguna, cuando otros políticos arago
neses con amplios saberes de Derecho, como él, han opinado justamente lo contrario.

Y cuatro, que nos diga a las claras si su opinión es la que sustenta su partido para 
que todos los aragoneses sepamos a qué atenernos.

José Antonio Fuem/)uena

RENUEVE AHORA SU COCINA CON MAS FACILIOADES Y AHORRO
CASETAS ■ HUESCA 
CALATAYUD ■ TARAZONA
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GUADALAJARA, 12 (Logos).— Los

La Legión 
entrena 
una unidad de 
operaciones 
especiales 
en Jaca

Madrid, 12 (Europa 
Press).— La Legión ha creado 
una unidad especial de ope
raciones especiales, seme
jantes a la COES ya existen
tes en regimientos de In
fantería, y que. actualmente 
se entrena en la Escuela Mi
litar de Jaca (Huesca).

Esta unidad legionaria, 
especializada en la lucha an- 
tiguerrillera, todavía no se 
ha articulado definitivamen
te, según informa Europa 
Press fuentes autorizadas. 
Cuando culmine la prepara- 

integrantes, se 
decidirá definitivamente' las 
dimisiones de la Unidad 
de Operaciones Especiales.

Nace una niña 
en el tren 
"Puerta del 
Sol"

MADRID, 12 (Efe).- 
Una niña nació a bordo del 
tren “Puerta del Sol”, en el 
recorrido de París a Madrid, 
cuando el convoy se encon
traba ya en la provincia de 
Segovia.

El hecho ocufrió ayer a 
las siete y media de la maña
na y hivo como protagonis
ta a una joven de 19 años, 
esposa de Antonio Peña Ro- 
drí^ez.

El matrimonio, emigran
tes en Francia, regresaba a 
España para que aquí diera a 
luz su esposa.

0 parto fue atendido por 
uno de los viajeros del tren, 
el doctor H.P. Tam, de na- 
cbnalidad japonesa, ÿ con
tó con la colaboración de 
Félix Sagredo, catedrático de 
la Universidad Autónoma de 
Madrid.

Toda la brigada de servi
cio en el coche restaurante 
del tren “Puerta del Sol” 
tuvo una intervención im
portante suspendiendo el 
servicio de desayunos páTa 
calentar el agua precisa pa
ra el parto.

Es la primera vez que un 
hecho de esta naturaleza su
cede a bordo de este tren. 
Por ello, la compañía inter
nacional de coches-cama ha 
decidido invitar a este ma- 
trimonio y su recién nacida 
hija a pasar una semana con 
todos los gastos pagados en 
París o en cualquier ciudad 
de España que esté u/iida por 
coches-cama.

Echa ve podrá 
pasar a Fran
cia para 
arreglar sus 
asuntos

IRIJN (Guipúzcoa), 12 
(Efe).- Es posible que las 
autoridades francesas per
mitan a Juan José Echave 
cruzar la frontera en las pró
ximas horas, solamente para 
an-eglar sus asuntos en el ve
cino país, según se comen
taba este mediodía en me-, 
dios próximos a los residen
tes vascos enel sur de Eran- 
cia.

Al exdirigente de “ETA” 
se le prohibió ayer tarde el 
regreso a Francia, tras reali
zar unas compras en Irún. 
Las autoridades fronterizas 
galas manfiestaron a Echave 
que cumplían ordenes su
periores.

nacional
Treinta y ocho ponencias presentadas al Congreso

PSOE: Sólo Ceuta 
por la República

MADfí/D, 72. (Logos).- E/ debate sobre e/ marxismo, ia conso/idación de /a 
democrac/a y /a cr/s/s econom/ca, son ios aspectos fundamenta/es que refie/an /as 38 
ponencias presentadas por /as federaciones de/ PSOE a/ congreso extraordinario que se 
ce/ebrara /os días 28 y 29 de/ presente mes. '

Las ponencias ban sido pub/icadas en un extenso vo/umen de 235 páginas y en e/ 
/as federaciones de/ interior, y /as de/ Lterior 

(Be/gica-Luxemburgo, Francia sur y Africa, Méjico y P/eino Unido)

Con carácter general 
todas las ponencias son 
moderadas. El tema del 
marxismo, punto principal 
que provocó el debate del 
-X'XVIII congreso con la 
renuncia de Felipe González 

■a presentarse como 
secretario general del 
partido, está contemplado 
de modo aleatorio y 
evitando la definición 
propiamente marxista del 
partido. Tan sólo las 
federaciones de Toledo 
(“el PSOE reafirma su 
carácter de partido 
marxista”) y Valladolid (“El 
PSOE se define como 
partido de masas, 
marxista...”) introducen el 
término en la definición.

Las demás federaciones 
se emiten al programa

máximo del partido que 
consideran aún vigente y 
asumen el marxismo como 
método de análisis y 
transformación de la 
sociedad no de forma 
dogmática, sino admitiendo 
también otras corrientes 
ideológicas socialistas y 
humanistas.

Asi, la Federación de 
Madrid, en donde el sector 
crítico (Partidario del 
término marxista) ha dado 
la batalla, dice_en su 
ponencia que ¿el PSOE se 
define como Partido 
Socialista, democrático, de 
masas, federal, 
autogestionario e 
intemacionalista”. Añade 
sin embargo que “El PSOE 
entiende el marxismo como 
un conjunto de elementos 
teóricos que permiten el 
conocimiento científico de

la realidad social y sienta las 
bases para su transforma
ción”

Como regla general no 
se incluye el marxismo I 

en la definición del partido í
acaparar la mayor atención 
en el congreso, las ponencias 
se ocupan también de otros
aspectos de la realidad

DISPUTA MEDIEVAL / política. Todas las

Hay otras ponencias más 
moderadas como la de 
Málaga. “A pesar de sus 
inequívocos orígenes 
marxistas -dice- el PSOE 
nunca ha profesado
históricamente una 
marxiste dogmática

fe 
o

excluyente”. Califica el 
debate suscitado sobre la 
ideología de “falso dilema 
sobre el marxismo”, y 
agrega que “es algo que en 
principio para muchos 
militantes de nuestro

una disputa medieval”.
Si bien es el tema । 

marxismo el que va
del 

a

ponencias estiman que el 
objetivo prioritario del 
PSOE és la consolidación de 
la democracia a través del 
desarrollo constitucional. Se 
rechaza sin embargo las 
alianzas con otras fuerzas 
políticas, con la salvedad del 
supuesto de que peligre el 
proceso democrático.

En este caso se considera 
posible una alianza 
UCD-PSOE. La ponencia de 
Madrid especifica al 
respecto que “Toda posible 
participación en el gobierno 
que se plantee por razones 
de emergencia, y que fuere 
decidida por los órganos de 
dirección ded partido, 
comisión ejecutiva o un

comité federal, deberá seit 
sometida a la aprobación dti 
un congreso extraordinario^ 
convocado a tal efecto ya i L 
mayor urgencia”. F

Denuncian dos senadores almerienses oue han dimitido

“CORRIIPCION EN UCD”
ALMERIA, 12 (Logos).— Los senadores 

José Manuel Torres y Ramón Ponce han de
cidido abandonar UCD, en desacuerdo con 
la suspensión, dictada desde Madrid, de 
los acuerdos adoptados el pasado sábado en 
la segunda a^mblea provincial y de retra
sar la elección de los catibos por estimar 
que se produjeron anomalías en la convo
catoria de las asambleas locales y de la pro
vincia. Los dimisionarios, que cuentan con 
el apoyo del noventa por ciento de las agru
paciones locales, acusan a los órganos nacio
nales de UCD y a los diputados Soler Vale
ro y Gómez Albulo, residentes en Madrid y 
presidente y vicepresidente del partido en 
esta provincia hasta hace unos días, de d¡- 
rigismo y califican su actitud de antidemo
crática .

Los problemas internos de la UCD al- 
meriense, según han manifestado en una rue
da de prensa, arrancan desde el pasado mes 

cuando se registraron los primeros 
enfrentamientos entre los senadores y dipu
tados citados, apoyados los primeros por 
lo.s dirigentes locales y los segundos por los 
nacionales.

La primera mediación en el conflicto se 
produjo el pasado día seis cuando el «ícrela- 
rio de organización nacional, señor Núñez, 
se enfrentó a los senadores ^once y Tortea 
invitándoles a que suspendieran la convoca
toria de la asamblea a lo que estos se opusie
ron. A continuación el ejecutivo nacional, 
tras suspender e invalidar los acuerdos nom 
bró a Guillermo taragoza, responsable del 
comité de disciplina provincial hasta el nom
bramiento de una gestora que se haga cargo 
del partido.

Los dimisionarios acusan asimismo al go
bernador civil de estar del lado de los dipu
tados y autoridades nacionales y de haber 
intentado coaccionar a los alcaldes y presi-

"Recurriremos ante el Supremo 
para denunciar los sobornos y 
coacciones de algunos militantes"

dentes de agrupaciones locales para que no 
acudieran a la convocatoria de la asamblea. 
Tras acusar de corrupción y de irregularida
des a las autoridades provinciales y pedir su 
dimisión, han mostrado su decisión de re
currir ante el Tribunal Supremo si fuera ne
cesario para denunciar la situación del par
tido y los sobornos y coacciones de algunos 
de sus mUitanles. Asimismo han denunciado 
irregularidades en las cuentas del partido, y 
la actuación a lavor de la línea de los dipu
tados y de las autoridades nacionales del de
legado de Cultura, señor García Molina.

Finalmente los dimisionarios, a los que 
se han aílherido siete diputados provinciales 
y el secretario provincial del partido cesante, 
señor Pérez Company han manifestado que 

está claro que la HCl) en Madrid no quiere 
la democracia en el seno interno de su parti
do y queen algún sentido su forma de actuar 
responde a lasAesLs fascistas”.

trés concejales de Unión Nacional en el 
ayuntamiento de esta capital acaban de ha
cer pública una nota en la que comunican 
al electorado su decisión de no aceptar las 
compensaciones que les han sido fijadas por 
pertenecer al Pleno o a las comisiones.

Se .trata de don Carlos Bahamonte Silva, 
don José Luis Muñoz de Lucas, y don José 
González Bermejo, cuyos sueldos en conjun
to se elevaban a 52.000 utas, mensuales.

Consideran que ,ese tipo de remuneracio
nes resultan inoportunas en un momento de 
penuria nacional y paro creciente. Estiman 
que es obligación dar ejemplo de austeridad 
en el ejercicio de la función pública c invi
tan a todos sus compañeros a que hagan co
mo el resto de los ciudadanos, “apretarse el 
cinturón”.

Antes de esta decisión, primera que se da 
en la lormación del actual ayuntamietito de 
Guadalajara, ya hay varios ayuntamientos, 
.entre ellos los de Fuentes Lencina, Azuqueca 
de llenares, Sigüenza, Molina y algunos 
otros, en que sus componentes han renun
ciado en bloque a <»te tipo de emolumentos.

DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S A
ZARAGOZA Marcial, núiu. 2

/ Depósito Legal; Z-22-197Ó i

La crisis económica com 
las secuelas del paro obrero» 
y la inflación tarabia 
figuran como preocupación 
importante en las ponencias, - 
así como la lucha contra el K 
terrorismo, el desarrollo ■'v 
autonómico y el “modelo" ' 
de Partido Socialista.. »

Respecto ait 
republicanismo del partido?:; 
sólo la ponencia presentada ¿ 
por Ceuta hace “afirmación ? 
de la vocación republicana ' 
del PSOE” si bien, añade 
seguidamente, que acéptala 
decisión mayoritaria deli • 
pueblo en favor de una. 
monarquía democrática yj^ 
parlamentaria.

EL SEñ/ADO 
APfíOBAfíA 

LA LEY 
PE/VE 

TE/VCfAP/A
MADRID, 12 (Efe).- 

Carlos García Valdés, direc'; 
tor general de Institucioneii 
Penitenciarias, asistirá esta 
tarde al Pleno del Senado, 
en el que se tratará la Uy 
General Penitenciaria, "L 
será al último que lo haga", 
según señaló a “Efe” el di* 
rector general.

“Para mí se acabó el b' 
ma prisiones”, dijo. “A finí' 
lez de septiembre, con la loí * 
aprobada en el Serrado y pU' 
biieada en el “Boletín Ofi
cial del Estado”, me iré de
finitivamente, para reinte
grarme a mis clases en 1’ 
Universidad al comenzar el 
curso”. , >

El señor García Valdei 
expresó a “Efe” su satisfac
ción por asistir esta tarde al 
Senado, con una ley acepta
da ya como buena en el Con- ; 
greso y que no ha sido obj®- p 
to de enmiendas por loss®' - 
nadores. '

Por el momento, según 
manifestaron a “Efe” 
fuentes del Ministerio d® 
Justicia, no se tiene cono- , 
cimiento de un nombre c^n- 
creto para relevar al senoc 
García Valdés en su cargU' 
elección en la que cooper®' 
rá, en su momento, el actual 
director general.

DIRECCION: / ,
Teléfono 23 00 99 / REDACCION Y ADMINISTRACION 

De los artículos firmados responclen siempre / Tslefono 21 69 83-TgI6X, 58054 
sus autores, sin que su publicación suponga / (Centralita COn 3 líneas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /
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250.000 catalanes salieron ayer a la calle

mOMNn DIADA
• Letamendía acusa a /a Prensa de "tendenciosidad" 

por no informar de presuntos incidentes
BARCELONA, 12 (Agencias) .- 

Con una gran manifestación hasta el 
monumento a Rafael de Casanova, 
en la que participaron unas 250.000 
personas de todas las edades proce
dentes de la provincia y aún de 
otras provincias catalanas, finalizó 
ayer la “Diada Nacional de Catalun
ya”-

Desde primeras horas de la tarde 
y a pesar de ser una jornada labora
ble, las calles barcelonesas se vieron 
muy concurridas de público, llevan
do en su mayoría pegatinas y ban
deras catalanas. Numerosos grupos 
fueron congregándose en los alrede
dores de la plaza de la Universidad 
y calles adyacentes, creciendo el 
número de banderas y pancartas 
alusivas a la jornada tal como iba 
transcurriendo la tarde.

Poco antes de las siete y media 
desde la calle Balmes-Ronda-Uni- 
versidad se inició la marcha de la 
manifestación al frente de la cual 
figuraban dos pancartas con los 
titulares de “Arames que mai, un 
sol poblé” y “afermen Testatut” 
(ahora más que nunca, un solo 
pueblo y afiancemos el estatuto), 
asf como una gran bandera catala
na tras la cual abrían la marcha los 
parlamentarios catalanes, alcalde 
de Barcelona y alcaldes de otras 
localidades catalanas.

Antes de iniciarse la marcha, se 
dio lectura a un manifiesto firma
do por los partidos políticos con
vocantes y las cinco centrales que 
se han adherido a la misma, y segui
damente la banda municipal inter
pretó “el cant de la senyera”.

Desde la Ronda de la Universi
dad la manifestación siguió por la 
plaza de Cataluña, Ronda de San 
Pedro, —plaza de Urquinaona y em
plazamiento del monumento a Ra
fael de Casanova. Toda la carrera 
estaba cubierta de público, que 
también portaba banderas catala
nas y seguía los cantos que ento
naban los manifestantes. El servi
cio de orden estaba compuesto por 
unas tres mû personas que evitaron 
que se registraran incidentes con 
algunos pequeños grupos que por

DIVORCIO:
Cavero informará
àl grupo 
parlamentario 
de UCD en 
una sesión 
’’’onográfica

Madrid, 12 (Europa 
Press).— Ri ministro de Jus
ticia, Iñigo Cavero, ha mani- 
cstado esta mediodía, a 

curopa Press en el palacio 
Cortes, que manten- 

dea una sesión monográfica 
don el Grupo Parlamentario 
P^ea informar respecto al tra- 
tarnlento legislativo que ten
dea el divorcio.

El señor Cavero afirmó 
due no tenía previsto infor- 
eeiar hoy de este tema.al gru- 
Po parlamentario, y que lo 

ara en una sesión posterior.
El ministro de Justicia 

eeiostró sorpresa por las noti
cias que apuntaban que el 
proyecto de ley sobre el di- 
°''C'o entraría el próximo 

'Partes en las Cortes, ya que 
en el calendario 

a Gobierno para el mes de 
octubre.

Cuando el señor Cavero 
ego al Palacio de las Cortes, 
asadas las 12, ya había ter- 
loado la reunión del Grupo 

i'arlamentario de UCD, en la 
due se han preparado los te- 

'as que se debatirán en el 
Pleno de esta tarde.

Esta mañana, ante la Comisión 
de Suplicatorios del Senado

ÇRSmilNB
Ejms
• "Ni socialistas ni centristas 

quieren que se conceda el 
suplicatorio: "Ahí se está 
encerrando todo el mundo 
y en condiciones indebidas"

tando banderas rojas y republicanas 
intentaban infiltrarse entre los ma
nifestantes. Estos grupos, "al pare
cer, estaban integrados por mili
tantes de partidos de extrema iz
quierda y del PCE-I.

LETAMENDIA ACUSA A LA 
PRENSA DE ‘TENDENCIOSIDAET

El diputado de Herri- Batasuna 
Francisco Letamendía criticó ayer 
en Bilbao la “tendenciosidad de la 
prensa catalana y del Estado espa
ñol” por no recoger los conflictos 
surgidos en la “Diada” ni la asisten
cia de dos representantes de HB, 
Castells y Letamendia, a los actos, 
mientras que se ha informado de 
la intervención del secretario gene
ral de EIA, Mario Onaidindía.

Letamendia, que ayer compa
reció ante el juzgado de Bilbao para 
prestar declaración sobre un telegra
ma que envió, junto con el también 
diputado Pedro Solabarria, al Go
bierno en el mes de abril, añadió: 
“Los actos a los que asistimos fue
ron reprimidos, tanto en manifes
tación en Fossar de le Moreres (Bar
celona), Como en el mitin de Gero
na, en el que estaba previsto que 
participáramos fuerzas políticas 
independientistas canarias, gallegas 
y vascas”.

“Curiosamente —continuó el se
ñor Letamendía— la manifestación 
que se formó tras la prohibición del 
mitin en Gerona, fue obstaculizada 
por las fuerzas de orden del.PSUC y 
del PSOE con quienes hubo que 
forcejear para seguir adelante”.

MADRID, 12. (Europa 
Press).— La Comisión de 
Suplicatorios del Senado, 
presidida por el Senador del 
Grupo Centrista señor 
Blanco Rajoi, se ha reunido 
esta mañana al objeto de 
escuchar la declaración del 
Senador Miguel Castells 
Arteche, de Herri Batasuna 
por Guipúzcoa, que estaba 
citado para esta mañana, en 
trámite de audiencia ante la 
petición de Suplicatorio 
para procesarle, formulado 
por el Tribunal Supremo.

Como se sabe, en caso de 
procesamiento por (os 
tribunales de miembros del 
Parlamento, es preceptivo 
pedir un suplicatorio a la 
cámara correspondiente, 
que tiene que escuchar al 
interesado antes de emitir 
resolución al respecto. 
Precisamente para hoy 
estaba citado el señor 
Castells, al objeto de ser 
escuchado.

OCUPACION INDEBIDA

La audiencia estaba 
motivada según el escrito 
enviado al señor Castells por 
"hechos relativos a un 
supuesto delito de 
resistencia a agentes de la 
autoridad en el sumario

número 6 del 79, del 
Juzgado número 2 de 
Vitoria". Este sumario fue 
abierto tras la ocupación del 
señor Castells y otras 
personas de la sede de la 
Diputación Forai de Alava, 
lo que está considerado 
como ocupación indebida 
de edificio público.

Dado que el señor 
CaStells no se ha presentado 
ante la Comisión de 
Suplicatorios, ni ha enviado 
ningún escrito con 
alegaciones, la citada 
comisión se reunirá de 
nuevo mañana. Según ha 
manifestado el presidente, 
señor Blanco Rajoi una hora 
antes del pleno del Senado, 
para decidir sobre la 
decisión o no del 
suplicatorio. "Es de esperar 
que haya una votación 
—dijo el señor Blanco— pero 
yo no se si se concederá o 
no porque esa decisión no es 
cosa mia, y el tema es 
reservado".

Preguntado por su 
opinión sobre la actitud del 
señor Castells, de no 
comparecer ni responder 
por escrito a la Comisión de 
Suplicatorios del Senado, el 
señor Blanco Rajoi dijo: 
"Nosotros debemos estar 
por encima de las formas de

VASCOS EN HUELGA DE HAMBRE:

17 hospitalizados
SAN SEBASTIAN, 12 

(Agencias).-- Diecisiete de 
los 35 refugiados vascos 
que el pasado 20 de agosto 
comenzaron una huelga de 
hambre en la iglesia de Hen- 
daya playa, han sido‘hosp¡- 
talizados.

Los otros dieciocho pro
siguen la huelga, pero los 
médicos que los han exami
nado estiman que su estado 
de salud es “muy precario”.

Los huelguistas reclaman 
que las autoridades france
sas restablezcan el estatuto 
de refugiado político para 
los vascos españoles que 
residen en Euskadi norte.

H.B. PROTESTA EN 
LA COMISARIA 
FRANCESA DE PAU

Alrededor de setenta car
gos electos de Herri Batasu
na entregaron ayer en la 
localidad francesa de Pau 
un escrito de apoyo a los 
refugiados y un amplio 
“dossier” en el que recogen 
los acuerdos de los muni

cipios guipuzcoanos en tor
no a este tema.

Cuando regresaron a sus 
puntos de origen, la policía 
francesa identificó a las per
sonas que componían ia mi
sión, y registró los coches 
en los que viajaban.

Posteriormente fuerón 
retenidos por la policía es
pañola durante varias horas.

MANIFESTACION 
AUTORIZADA

El gobernador civil de 
San Sebastián ha autorizado 
una manifestación, solicita
da por el diputado de Eus- 
kadiko Esquerra, Ignacio 
Aibistur, en petición del 
traspaso de las competencias 
autonómicas recogidas en 
el Estatuto de Guernica.

L^a autoridad provincial 
puso como condición para 
que se realizara esta mani
festación, que se celebrará el 
sábado a las 7,30, que no 
sobrepase las dos horas de 
duración y que se garantice 
el orden en la misma.

El escrito de autorización 
señala que sólo serán permi
tidos los carteles y slogans 
alusivos al motivo de la 
manifestación, cuyo recorri
do debe ceñirse al itinerario 
previsto en la solicitud.

AYER EN BILBAO: 
POLICIA HERIDO 
LEVEMENTE 
EN ATENTADO

Un policía nacional resul
tó herido ayer al ser alcan
zado en un hombro en un 
atentado perpetrado a las 
cuatro y media de la tarde, 
cuando patrullaba en una 
furgoneta. •

A dicha hora circulaban 
dos furgonetas de la Policía 
Nacional, de patrulla en Bil
bao, frente al número 14 de 
la calle Santucho, cuando 
desde un automóvil blanco 
modelo “Seat 124-1430”, 
ocupado por dos jóvenes, 
se abrió fuego contra la fur
goneta que circulaba en 
segunda posición, resultado 
alcanzado el conductor. Los

ocupantes de la misma no 
abrieron fuego contra los 
agresores, ocupándose úni
camente de atender al heri
do, al que trasladaron in
mediatamente al cuarto de 
socorro del Hospital Civil 
de esta capital, donde quedó 
ingresado, sin que sus lesio
nes revistan gravedad.

La Jefatura Superior de 
Policía no ha facilitado el 
nombre del herido, por ha
ber sido alcanzado leve
mente y para evitar identifi
caciones por parte de ETA.

Los autores del atentado 
huyeron en el automóvil 
por la calle Zabalbide en 
dirección a la Ribera.

En el lugar de los hechos 
fue recogido un casquillo 
calibre 9 mm. especial "Pa
rabellum” del tipo habitual
mente utilizado por ETA.

Los policías que viajaban 
en la furgoneta atacada, in
formaron que las señas del 
autor son: joven, pelo largo, 
con barba y vistiendo zama
rra marrón.

otros senadores y de esa 
falta de delicadeza".

OPINIONES 
EN CONTRA

Por su parte> el senador 
centrista Miguel Aguirre, 
declaró a los periodistas: 
"Ojalá no se conceda este 
suplicatoria al objeto de no 
crear innecesariamente 
mártires con vistas a la 
próxima celebración del 
Estatuto de autonomía para 
El País Vasco". Añadió que 
el único hecho que se le 
imputa a Castells es la 
ocupación indebida de un 
edificio público, mientras 
que en estos momentos se 
encuentran encerrados en 
Vitoria 14 personas y no ha 
pasado nada.

El portavoz del Grupo 
Socialista del Senado, Juan 
José Laborda, señaló al 
respecto: "Nosotros, los 
socialistas, no queremos que 
se conceda el suplicatorio. 
Nosotros votaremos en 
contra y creo que, en la 
Comisión nadie está a favor 
del .suplicatorio. Aquí se 
está encerrando todo el 
mundo y en condiciones 
indebidas. Yo creo que no 
existe un delito sino que en 
muchos casos es una 
apreciación subjetiva de las 
Fuerzas de Orden Público"
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Otra de desnudos

SEÑOR, dónde vamos a llegar! Aquí hay algunos 
mercaderes de carne humana que están dispues
tos a poner en pelota viva si es preciso, a media Espa

ña. Aún no se han apagado los ecos de las presuntas 
fotos del matrimonio Abril-Dominguín, presuntamen
te desnudos, publicadas en una revista, cuando se 
anuncia otro campanazo en la escalada del desnudo.

Jtacionaí
Por el momento

A/E ■ 12-9-7?

GASOUNA: Descártalo
el racionamiento

En Madrid se comenta, y hasta algún perió
dico se ha hecho eco del rumor, que —agárren
se— pueden estar a punto de publicarse unas 
fotos eróticas de Alfonso Guerra. El brazo dere
cho de Felipe González, el "látigo del Parlamen
to" aparecía en tales imágenes acompañado por 
una damisela y —según cuentan— no precisa
mente rezando el rosario. Nosotros, la verdad, 
nos resistimos a creer en la veracidad de este 
rumor. Pero precisamente por eso, porque es 
un rumor, una noticia sin confirmar, la mete
mos aquí en esta sección, que para eso está.

MADRID, 12 (Agencias).— El Comisario de la Energía, 
don Luis Magaña, presentó un informe sobre previsión de 
abastecimiento de crudos, a la reunión celebrada por la co
misión delegada del Gobierno para Asuntos Económicos, 
que durante cinco horas permaneció reunida ayer bajo la 
presidencia de don Fernando Abril Martorell.

Según el informe presen
tado por Luis Magaña, las 
previsiones de abastecimien
to de crudos está cubierto 
según ha podido saber Lo
gos, en 88 días para todos 
los productos de alimenta
ción, en 147 días para gaso
linas de auto; en 82 días pa
ra queroxeno agrícola y co
rrientes y en 77 días para 
gas oil.

DEFICIT

PETROLEO: MAS 
SONDEOS EN EL 
MEDITERRANEO

A PALOS CON EL 
ALCALDE 
Y CONCEJALES

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 12 
(Efe).— Graves incidentes se produjeron a lo 
largo de la jomada de ayer, y de forma espe
cial a última hora de la noche, en la locabdad 
de Santa Lucía de Tirajana, en el sur de la isla 
de Gran Canaria.

Los incidentes se iniciaron cuando un gru
po de vecinos de la capital del municipio refe
rido, haciendo sonar las campanas y a través 
de llamadas por los altavoces del pueblo, con
vocaron al resto para tratar de impedir que el 
alcalde, varios concejales y funcionarios muni- 
cipdes se llevasen del Ayuntamiento, con 
destino a la localidad de Vecindario —barrio 
del mismo municipio, situado en la zona de 
costa, y donde la actual corporación pretende 
trasladar la capitalidad del mismo-, muebles, 
archivos y libros de contabilidad.

Más de cuatrocientos vecinos acudieron a 
la llamada —hombres, ancianos, mujeres y 
niños—, asaltando el vehículo en que se carga
ban los objetos y devolviéndolos a su sitio, 
al tiempo que agredían verbal /físicamente a 
los ediles y al alcalde, sufriendo varios de los 
primeros contusiones, y el primer mandatario 
un fuerte golpe en un ojo.

Cerca de la medianoche, volvieron a repi
car las campanas del templo, mientras que 
por los altavoces s'e solicitaba nuevamente la 
presencia de los vecinos, porque según ellos 
les había llegado la noticia de que habitantes 
de la zona cosiera se iban a trasladar hasta eí 
casco de la población. Los ánimos estaban 
exaltados pero, afortunadamente, se evitó un 
enfrentamiento que podría tener gravísimas 
consecuencias. *

Sin embargo, motnentos después, y cerca 
de la plaza pública, hizo explosión un potente

artefacto, que sólo ocasionó daños materiales, 
pero que volvió a sembrar la alarma en el ve
cindario, haciendo salir a la calle de nuevo a 
los habitantes del pueblo, quienes permane
cían en actitud expectante a primeras horas 
de esta madrugada.

VITORIA: EL AYUNTAMIENTO PAGARA 
LOS LIBROS DE TEXTO DE LOS HIJOS 
DE LOS PARADOS

VITORIA, 12 (Efe).— El Ayuntamiento 
de Vitoria pagará los libros de texto del curso 
1979-80 a los hijos de los trabajadores en paro 
de esta capital, según acuerdo que acaba de 
lomar la corporación municipal vitoriana.

Para soli ciar esta ayuda, los citados traba
jadores deberán presentar su carnet de paro, 
una certificación del PPO de subsidio de 
desempleo —ya sea positivo o negativo—,, el 
libro de familia y una factura por cada hijo, 
en la que se demuestren los gastos exclusivos 
de los libros adquiridos.

VALENCIA: EL AYUNTAMIENTO 
SUPRIME OBSEQUIOS A CONCEJALES

VALENCIA., 12 (Efe).— El Ayuntamiento 
de Valencia supritnirá los obsequios que tradi
cionalmente se enviaban a concejales y altas 
personalidades con motivo del día de San 
Dionisio, fecha conmemorativa de la conquis
ta de Valencia, nueve de octubre.

La medida, según se puso de manifiesto 
en rueda de prensa, obedece a la norma de 
austeridad bn plantad a por la actual corpora
ción, ya que estos obsequios suponían un 
desembolso de 200.000 pesetas anuales.

De todas formas, en el in
forme presentado por Luis 
Magaña se puso se manifies
to por la comisión delegada 
que el déficit de abasteci
miento de crudos en estos 
momentos es de dos millo
nes de toneladas respecto a 
las que deberíamos tener si 
nos hubieran suministrado 
todos los contratos previs
tos para el presente año, y 
que no han sido ejecutados 
principalmente por la crisis 
política de Irán.

En la comisión delegada 
se informó igualmente sobre 
el temor de un probable ra
cionamiento de gasolina que 
de momento ha sido des
cartado, y que solamente en 
un caso de emergencia sería 
aplicado mediante el sumi
nistro de cupos cuatrimes
trales o semestrales, este 
punto está por decidir, pero 
siempre y solamente en caso 
de emergencia.

La Comisión Delegada de 
Asuntos Económicos estu
dió también la evaluación de 
los presupuestos de la Segu
ridad Social en el semestreo 
del año y los resultados po
sitivos de las medidas adop
tadas para la reducción de 
su déficit en el conjunto del 
año 1979.

Por otra parte, la comi
sión examinó también un 
ampho informe sobre la si
tuación industrial y en 
particular la situación de los 
sectores en crisis.

La comisión acordó reu
nirse próximamente en la se
de del IRYDA para agilizar 
las inversiones públicas de 
regadíos de Andalucía, Ex
tremadura, y otras zonas de
primidas, que tendrá espe
cial incidencia en la crea
ción de puestos de trabajo.

Entre septiembre y di
ciembre de 1979 está previs
to iniciar en el mar Medite
rráneo frente a las costas es
pañolas cuatro sondeos al 
menos, en busca de petró
leo.

Uno de ellos, el Barcelo
na Marino A-1 estará situa
do cerca de la Ciudad Con
dal en una zona donde la 
profundidad del agua es de 
unos 400 metros. En este 
sondeo estará presente el 
INI a través de la sociedad 
ENIEPSA.

Otros sondeos previstos 
son:

—Delta J-1 en las proxi
midades de Amposta. Se 
empezará en septiembre uti
lizando el barco “Bide Ford 
Dolphin”.

—Gabriel B-2, entre Ibiza 
y la costa alicantina. Será el 
sondeo realizado con mayor 
profundidad de lámina de 
agua en Europa: unos 1.500 
metros. Se utilizará el bar
co “Discoverer Seven Seas”.

-Por último, el sondeo 
golfo de Valencia F-1, situa
do frente a la costa levanti
na y que podría comenzar
se a finales de este año o 
principios de 1980.

Consejo General Vasco que 
ha estado visitando la cen
tral nuclear de Harrisburg, 
en los Estados Unidos, se
gún ha manifestado a Logos 
un alto cargo del departa
mento.

Según él, los informes 
técnicos que el Ministerio 
posee sobre el accidente de 
la central americana señalan 
que se dieron tal cantidad 
de circunstancias adversas 
coinciden tes que es casi im
posible que se puedaii repe
tir en otro reactor de cual
quier parte del mundo. “No 
obstante -asegura— el Mi
nisterio no tiene ningún in
terés en imponer nada a na
die y si el pueblo vasco re
chazase claramente la cen
tral de Lemóniz, sin mane-

. jos ni imposiciones, habría 
seguramente que replantear
se el asunto”. De cualquier 
forma, el tema de Lemóniz 
es algo que se escapa de al
gún modo, a su juicio de las 
competencias del Ministe
rio de Industria. Iberduero, 
una empresa vasca es la que 
actualmente está rñás com
prometida en la puesta en
marcha de esta
clear.

En 
siones 
gación 
Vasco

cuanto a 
concretas

central nu-

las conclu
de la dele-

del Consejo General 
que aconsejan la sus

CENTRAL DE LEMONIZ: 
EL MINISTRO DE 
INDUSTRIA NO HA 
RECIBIDO INFORMES 
DELCGV

El Ministerio de Industria 
y Energía no ha recibido, 
hasta el momento, comuni
cación oficial sobre las con
clusiones de la comisión del

pensión de las obras en Le- 
móniz, el mencionado car
go del Ministerio considera 
que cabe la posibüidad de 
discutir muchos aspectos de 
la cuestión, entre ellos el de 
las medidas de seguridad an
tes de llevar a un enfrenta
miento que viene siendo 
más pasional que lógico en 
todo lo que se refiere al te
ma nuclear.

IB ARGELIA COMPRARA 
FUSILES ESPAÑOLES

MADRID, 12. (Europa Press). — La Empresa Nacional de 
Argelia ha mostrado interés por la importación de varios 
millares de fusiles de caza , españoles preferiblemente de cali
bre 16.

En medios comerciales españoles se indica que él pedido 
será cubierto próximamente, ya que ha sido dado a conocerá 
través del consejero comercial de la Embajada de España y de 
la Cámara de Comercio e Industria de Guipúzcoa.

L.

:¥a M
SANTORAL: San Leoncio, 

y San Valeriano, mártires y San
ta Sara, virgen.

EL SOL sale a las 5,52 y se 
pone a las 18,30 (hora solar).

LA LUNA sale a las 22,49 
y se pone a las 12,27 (hora'so
lar).

1502.- Cristóbal Colón en su 
cuarto y último viaje descubre Ni
caragua, que bien pudo tomar este 
nombre de los indios nicaraos una 
de las tribus indígenas que enton
ces la poblaban.

A toda ley, ama a tu Dios 
y sirve a tu Rey.

A una brasa ardiendo se 
agarra el que se está hun
diendo.
Aun de aquello que veas, 
ni la mitad creas.

1686.- Hace su entrada en Ma
drid el hoy llamado, desde mucho 
tiempo “Cristo de Medinaceli” que 
procedía de la iglesia católica 
Maamora a cinco kilómetros de 
Tánger. La imagen fue rescatada de 
los sarracenos por los padres trini
tarios.

1837.- Durante las guerras car
listas estos llegan a las puertas de 
Madrid, nadie sabe por qué no .en
traron.

1840.- Roberto Schumann se 
casa con la joven pianista Clara 
Wieck.

1847.— Heróica defensa del cas
tillo de Chapultepec, durante la in
vasión de Méjico por los Estados 
Unidos. , •

1863.- Sale del puerto, de Las 
Palmas con dirección a la península 
Benito Pérez Caldos.

1902,— Nace el creador de Bra
silia, el médico, cirujano y político 
brasileño Juscelino Kubitschek.

1929. - Mussolini, hasta este día 
ministro de Negocios Extranjeros, 
Interior, Guerra, Marina y Aeronáu
tica renuncia a todas las carteras 
menos a la del Interior.

1949.- Proclamase en Bonn la 
República Federal Alemana siendo 
elegido presidente de la misma 
Theodor Heuss.

1974.- Las Fuerzas Armadas 
derrocan al emperador Haile Selas
sie y el teniente general Aman 
Admon es nombrado nuevo jefe de 
Gobierno.

1976.— Diecinueve terremotos 
han sido registrados en dieciocho 
horas en Trieste (Italia).

1978.- Asesinato en Londres 
del intelectual búlgaro Georgio Iva
nov Markov.

íi nm
MADRID, 12. (Efe).-EI 

Instituto Nacional de Me* 
teorología prevé para maña
na jueves, nieblas o neblinas, 
con alguna llovizna en Gali
cia y Cantábrico.

En el litoral mediterra
neo y Canarias habrá inter
valos nubosos con chubas
cos y tormentas, más fræ 
cuentes en Baleares. En e' 
Duero y Castilla la Nueva 
alguna nubosidad de evolu
ción diurna, con riesgo ó® 
algún chubasco o tormenta 
y poco nuboso en el resto.

Las temperaturas se 
mantendrán moderadamen
te altas, especialmente en 
la mitad sur de la Península-
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J.V. COLCHERO
Enviado especia/

• Cuando quiso venir, no se estimó 
su deseo. Ahora ha perdido 

entusiasmo por el viaje
LA HABANA, 12. (ARAGON/expres).- Fidel Castro no hará su viaje oficial a España 

en este año; si bien el retraso de la visita es ajeno —anterior- al revuelo surgido en España 
por la recomendación que nos hizo ante la "cumbre" de los no alineados, para que no nos 
enganchemos al "bloque agresivo de la OTAN". Según mis noticias, ahora está previsto 
que Fidel vaya a España en febrero, pero es posible que ni siquiera entonces se realice la 
visita.

A
k 
I

'onal de 
í varios 
de cali-

LA VISITA A ESPAÑA

De parte cubana he podi
do detectar un interés mu
cho menor por el viaje de 
Castro a nuestro país que 
hace un año por estas fe
chas, cuando Suárez vino a 
La Habana y trajo en su 
equipaje la invitación del 
Rey al revolucionario hispa
noamericano. El propio Fi
del me dijo entonces: “Si 
mi invitan, voy”. Le invita
ron y todavía no ha ido. 
Quiso hacerlo varias veces, 
pero de Madrid le dieron lar
gas por cuestiones de políti
ca interna española. Ahora 
tengo la impresión de que 
Fidel ha perdido entusiasmo 
por el viaje.

Para Castro, su visita a 
España suponía no sólo el 
estrechamiento de los cor
diales vínculos con la madre 
patria, sino también el inicio 
de unas relaciones nuevas 
entre La Habana y la Euro
pa Occidental, que práctica
mente no han existido, por
que la mayoría de los Esta
dos de la OTAN se doblega
ron a las presiones nortea
mericanas de volver la espal
da a Cuba y de negarle el 
pan y la sal en el comercio 
mternacional.

mente en un momento en 
que La Habana no sólo man; 
tiene su presencia en Africa, 
sino que, además, a requeri
mientos de dirigentes san- 
dinistas, se dispone a ense
ñar a Nicaragua cómo hacer 
la revolución.

VIAJE POR EUROPA

Es posible que cuando 
Fidel Castro vaya a España, 
el año que viene, no tenga 
ya como objetivo principal 
establecer una cabeza de 
puente política en Europa. 
Para entonces puede tener 
acceso a Europa por otros 
caminos: por Austria, por 
Suecia o por ambas a la vez 
Quizá el líder cubano no se 
limite en 1979 a ir a España 
—a Madrid a la tierra gallega 
de su padre— sino que visite

también en el mismo viaje 
alguno de esos dos países 
neutrales de la Europa Occi
dental. Ello podría, por un 
lado, quitar importancia in
ternacional a la visita a Ma
drid, pero, por otro, evitaría

que los amigos occidentales, 
del Gobierno Suárez —sobre 
todo los norteamericanos— 
le reprochafan ser demasia
do “fidelista”, reproche que 
le hizo también un amplio 

’Sector de la derecha españo
la, incluso dentro de UCD.

No obstante, desde pers
pectiva cubana, el viaje se 
efectuaría como un recorri
do por países europeos no 
integrados en la OTAN y 
observadores en el no ali
neamiento. Fidel procuraría 
dejar a su paso por España 
una aroma neutralista.

Fidel Castro tint ya des
de hace tiempo una invita
ción de Suecia y, sobre to
do, si el socialdemócrata 
Olaf Palmer gana las elec
ciones del próximo domin
go, cabe esperar que el co
mandante en jefe cubano 
“cosa” su visita a Madrid 
con una visita a EstocoLmo.

En Viena el canciller so- 
cial-demócrata Bruno Kreis- 
ky parece igualmente dis- 
puerío a recibirle.

pedido 
nocer a 
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H
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la Nueva 
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XA baza de la ONU

, Ahora tiene menos inte
ros para Fidel Castro ir a 
España para pisar, por pri
mera vez en su ya larga vida 
ue estadista, tierra occiden
tal europea. Castro, crecido 

su prestigio por el peso
1 ser presiden-

del movimiento no ahnea- 
0, prefiere jugar antes la 
aza de las Naciones Unidas. 

A primeros de octubre va a 
J a Nueva York, a la ONU. 
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En e/próximo Consto de Ministros

EL GOBIERNO APROBARA 
LA INVERSION DE 

LA GENERAL MOTORS
Supera los 15.000 millones 

de pesetas 
MADRID, 12 (Logos).- En el or

den del día de la comisión de subsecre
tarios que se reúne hoy miércoles para 
prepara el Consejo de Ministros del 
viernes figura la aprobación de la in
versión prevista para la instalación en 
España de la General Motors, por un 
únporte todavía por precisar, pero que 
supera los 15.000 millones de pesetas. 
Se trata de la inversión extranjera más 
importante llevada a cabo en España 
en este año. También se aprobarán 
inversiones norteamericanas y alema
nas en el sector químico, por importe 
de más de 700 millones de pesetas.

Se declara de urgencia el proyecto 
por el que se independiza el régimen 
retributivo de los funcionarios del po
der judicial y se remiten a las Cortes 
los proyectos del Consejo de Seguri
dad Nuclear y el que fija un canon 
de compensación para las empresas 
eléctricas. El Consejo aprobará tam
bién acuerdos o convenios de carácter 
técnico y cultural con Cabo Verde, 
Alemania, Hungría y Luxemburgo.

Se eleva por el Ministerio de Agri
cultura para consideración del Conse

jo, el real decreto sobre reglamento 
de seguros agrarios combinados y el 
régimen económico de las cámaras 
agrarias.

DECLARACION DE LA RENTA: 
RECAUDADOS 963.548 MILLONES 
DE PESETAS

Los ingresos totales en concepto 
de declaraciones de la renta ascienden 
en estos momentos a 963.548 millones 
de pesetas, abarcando el periodo ene
ro-agosto de 1979. Estas cifras supo
nen un porcentaje de incremento del 
20,19 por ciento sobre igual periodo 
del año anterior, según informa el 
Ministerio de Hacienda.

Los ingresos líquidos percibidos en 
concepto de declaraciones de la renta 
durante el mes de agosto descendieron 
a 137.131 millones de pesetas.

En el desglose de capítulos, se ob
serva que los ingresos por impuestos 
directos fueron de 66.271 millones de 
pesetas mientras que los impuestos 
indirectos ascendieron, igualmente du
rante el mes de agosto a 62.631 millo
nes.

C
ON ei valor de una Lady Godiva del 
siglo XX, Guadalupe Ruiz-Giménez 
se ha ido a conquistar las Américas. 
No va la dama precedida por el pen
dón morado, ni por las barras arago
nesas. No. Lleva algo más que eso. 
Lleva los semicírculos concéntricos de la UCD so
bre su pecho.

El partido centrista se ha dado cuenta de que 
España llevaba muchos años sin conquistar de nue
vo América. En tiempos franquistas se habió hasta 
la saciedad de las glorias imperiales, pero que se se
pa no hubo ninguna escuadra de Falange que se 
aprestara a cruzar el charco para poner a las repú
blicas hermanas bajo el patrocinio o la advocación 
del yugo y las fechas. Los franquistas, en suma, ha
blaron de imperio pero no lo hicieron.

La UCD sí quiere hacerlo. Pretende nada menos 
que la conformación de un imperio ideológico 
allende ios mares, que sirva de alternativa entre las 
dictaduras de opereta y las barbas caribeñas reves
tidas de boina y de verde oliva. Y como gran ade
lantada del coordinador o secretario general ha ido 
la noble esposa de UCD, esa mujer valerosa que, 
además de ios colores naranja y verde sobre el pe
cho, lleva un carnet de identidad muy hispánico 
en el que pone nada más y nada menos que Gua
dalupe. iAy Guadalupe de las Américas! ¡Ay em
peradora! En Madrid se piensa mucho en tí. En 
Madrid y en La Moncloa. Tú nos quieres devolver 
las mieles gloriosas de la edad de los Austrias, con
vertirnos en eí eje ideológico de los hipanoparlan
tes, salvar a esos pueblos de la miseria política y 
venderles la reforma sin ruptura, el cambio sin trau
mas y el tránsito hacia la serenidad.

Guadalupe; Te has llevado del brazo a un asis
tente de nobles y rancios apellidos que, sin duda, 
va a contribuir muy mucho a impresionar las men
tes de aquellos gentiles sin desbravar.

Por la conquista y la colonización España no 
consiguió lo que tú pretendes ahora, Guadalupe: 
Devolver al redil a ios infieles políticos y empren
der, junto con ellos, el camino eterno hacia el sol. 
Juntos frente a las amenazas clásicas, frente a ios 
dictadores "made in USA" y frente a los barbu
dos "made in Moscú". Todos juntos en unión de
fendiéndonos de nuestros críticos de la izquierda 
y de la derecha. Así se hace la historia, Guadalu
pe, y así se escribe.

Me han dicho que no te vas a dejar casi ningún 
país sudamericano por recorrer. Me han dicho 
también que en todos ellos vas a encontrar amigos 
tuyos, amigos de Suárez y amigos de la UCD. Has
ta en Cuba creo que los hay. Y en el Paraguay del 
generalísimo Stroessner creo que también. Cuan
do menos lo esperemos, Guadalupe, te vendrás a 
la madre patria diciendo que América y la UCD 
han empezado a formar un todo armónico. Y en 
ese momento, Guadalupe sentiremos que hemos 
vuelto a entrar en la historia de los pueblos. Y lo 
habremos hecho de tu mano, con decisión y talan
te de apostolado.

Guadalupe, creo que has comenzado un buen 
periplo. Quiera Dios que una de las dos Américas 
no te hiele el corazón, que es lo que se dice en es
to casos. Porque allí también andan sueltos los de
monios familiares, con la dderencia de que aque
llos demonios son más numerosos que los que co
nociste aquí, en esta madre patria que ha venido 
siendo la cabeza de las reservas espirituales. A ver 
si esas reservas nos tas inviertes bien, Guadalupe.

J. L. Casta Ve/asco
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Amenazan 
de nuevo los
funcionarios 
de justicia

MADRID, 12 (Crónica parlamentaria por F. L. 
de PABLO).

La congelación del proyecto de ley de aumento de las 
retribuciones de los distintos cuerpos de personal al servicio 
de la Administración de Justicia dará lugar el próximo sába
do a sendas manifestaciones en toda España, frente a los 
locales donde se celebre el solemne acto de apertura del año 
judicial, de los funcionarios auxiliares al servicio de los dis
tintos cuerpos de Administración de la Justicia.

Este será el primer aviso 
al Gobierno, según nos ha 
manifestado el presidente 
de la asociación de dicho 
cuerpo, “porque si no se 
atienden nuestras reivindi
caciones, podríamos llegar 
de nuevo a paralizar los juz
gados”.

Se agudizaría así la situa
ción del bloqueo que desde 
hace tiempo sufre la Admi
nistración de Justicia, espe
cialmente tras la última 
huelga que estos mismos 
funcionarios llevaron a cabo 
en marzo último, que causó 
un retraso en la tramitación 
de los asuntos del que los 
juzgados todavía no se han 
recuperado.

El motivo de aquella 
huelga era el mismo por 
el que ahora se van a mani
festar los funcionarios au
xiliares de Justicia con el 
apoyo moral de jueces, ma
gistrados y fiscales, pues 
también ellos sufren las con
secuencias del retraso en la 
aprobación del proyecto de 
ley de retribuciones, sobre 
el que el diputado centrista 
García Romanillos, del equi
po del ministro de Justicia, 
pidió ayer tarde explicacio
nes en la comisión corres
pondiente del Congreso, sin

Aprobada la tramitación de la ley orgánica 
del Consejo General del Poder Judicial

JUECES. MAG/STñADOS 
y FISCALES APOYAN EL 

PLA/VTEAM/E/VTO SOCIALISTA
MADRID, 12 (Logos).— La Comi

sión de Justicia del Congreso ha apre
ciado la tramitación en comisión de 
ley orgánica del Consejo General del 
Poder Judicial y rechazado la enmien
da a la totalidad presentada por el se
ñor Solé Barbera en nombre del Grupo 
Comunista.

La enmienda comunista fue derro
tada por 16 votos en contra de UCD, 
uno a favor de su proponente y las 
abstenciones de los demás grupos par
lamentarios.

El señor Solé Barbera manifestó 
que el proyecto era inoportuno sobre 
todo porque se apartaba de los crite
rios que para regular el Consejo 
General del Poder Judicial estipulaba 
la Constitución. A juicio del señor So
lé Barbera el proyecto entraba en la 
regulación de una parte del poder 
Judicial que se contradecía con los 
principios de independencia, demo
cracia y descentralización que recoge 
la Constitución. Se atribuyen al Go
bierno cesiones que son propias dei po
der judicial y se observan criterios jerar- 
Su izan tes en la ordenación del Consejo 

eneral olvidando también ios princi
pios de igualdad, proporcionalidad y 
unidad del cuerpo de jueces y magis
trados y dando más predominio a la 
jerarquía jurisdiccional que a estos jue
ces y magistrados, así como olvidando 
el principio de unidad jurisdiccional no 
se somete a la competencia del Conse
jo General del Poder Judicial al régi
men de selección, nombramiento, etc., 
de los magistrados de trabajo. Se po
tencia la figura del secretario general 
y no se tiene en cuenta el principio de 
descentralización de la Justicia.

—-----------------------nacion¿i/"~

Pfalizarjfjuzgate
.A/E - 12-9?;

La Coruña;

■ El sábado se manifestarán frente 
a los locales donde se celebre la 
apertura del año judicial

■ Cuentan con el apoyo moral de 
jueces, magistrados y fiscales

EL AYUN
TAMIENTO 

TENDRA 
QUE PAGAR 

12'5
MILLONES 

A
"EL CORTE 

INGLES"

luna sentencia del Tributi t 
I Supremo que ha fallado i 
■ favor de un recurso preset 
Itado por la citada firma» 
I mercial. ■
I Los doce millones j 
■ medio de pesetas había 
I sido abonados por “El Coi 
■ te Inglés” en concepto Ji 
■ tasas por la licencia de com 
Itrucción que le autorizabai 
■ edificar un centro comerciii 
len la llamada cantera dd 
I parque de Santa Margariti 
■ La Ucencia fue otorgada po: 
I la anterior corporación nt 
Inicipal, con la oposición di 
I las asociaciones de vecinos; 
I ampUos círculos de ciudadi 
■ nos, y con el informe kL 
■ contra del servicio JurídittB 
|y técnico municipal. EnÉ 
■ sentencia del Tribunal 
I premo se señala ahora qui^ 
lia Ucencia había sido cot^ 
I cedida en contra del orctT 
I namiento jurídico, por 
I que no tiene validez ese acte' 
I administrativo, obligando 
I ayuntamiento a devolver ® 
I “El Corte Inglés” los dodH 
I millones y medio de pesetii» 
I qüe abonó en concepto di^ 
I tasas. ®

que el presidente de la 
misma, señor Cabanillas Ga
ya, supiera darle explicacio
nes sobre la situación en que 
se encuentra el proyecto.

LO HIZO LANDELINO

Según hemos podido in
vestigar, dicho proyecto de 
retribuciones fue elaborado 
por Landelino Lavüla cuan
do era ministro de Justicia 
y se aprobó por el Consejo 
de Ministros el 28 de di
ciembre del pasado año, el 
mismo que disolvió las an
teriores Cortes y convocó 
elecciones.

Como consecuencia de la 
mencionada huelga, el pro
yecto se remitió al Congreso 
por el Ministerio para las 
Relaciones con las Cortes, 
pero sin cumplir los requisi
tos que prevé el artículo 8 
de la Constitución. Exposi
ción de motivos y de los 
antecedentes necesarios para 
pronunciarse sobre el pro
yecto que, sin que se llegara 
a publicar en el Boletín de 
las Cortes de la anterior Le
gislatura, el 25 de mayo 
último publicó un anuncio 
en el que el Gobierno con
validaba la presentación del 
susodicho proyecto en la

Los funcionarios de los juz
gados, primero se manifes
tarán y luego pueden llegar 

a paralizar la justicia

LA CORUÑA, 12 (U 
gos).— Doce millones yro 
dio habrá de pagar el ayuj 
tamiento coruñés a "E 

l Corte Inglés” en virtud Ji

Por UCD el señor Gil Albert dijo 
que se vulneraba el principio de inde
pendencia^ que se mantenía en el prin
cipio de la unidad jurisdiccional y que 
si no se descentralizaba la justicia es 
porque la justicia es única y no puede 
haber una parcelación de seguridad.

Por el Grupo Socialista el señor Pe
ces Barba manifestó que se abstenía 
respecto de la enmienda comunista, 
pero que plantearían en el debate de 
comisión una enmienda a la totalidad 
en el que se trataría de demostrar que 
este proyecto de ley regula de manera 
parcial muchos aspectos de los princi
pios que para la regulación del poder 
judicial se contiene en la Constitución, 
pero los principios en los que se basa 
el proyecto son inaceptables a juicio 
del señor Peces Barba porque suponen 
una escandalosa cesión en los altos 
cuerpos de la Magistratura del Tribunal 
Supremo y se configura como un gru
po de presión con desprecio y depri- 
mento de los jueces y magistrados y 
jueces de distrito que pregoniza la 
Constitución para que se constituyan 
en un cuerpo unido, desconociendo 
también la existencia de los principios 
por los que de alguna manera la unidad 
de jurisdicciones hacen necesaria la 
parcelación de la justicia a favor de las 
comunidades autónomas como pedía 
el señor Solé Barberá, puesto que de 
lo que se trata es que la Justicia no ten
ga por qué depender del Ministerio 
competente sino que mantenga su in
dependencia y autonomía.
EL PROYECTO SERA DEBATIDO 
EN COMISION______________________

Se introdujo en el orden del día

!

L
?

por unanimidad el proyecto de ley que 
crea la Audiencia Territorial de Bilbao 
que fue aprobado también por unani
midad, ya que no había enmiendas. Es
ta audiencia, tendrá jurisdicción sobre 
las provincias de Vizcaya y Alava. El 
término municipal del Valle de Lena 
que pertenece a Burgos queda inscrito 
al partido judicial de Villarcayo. El 
señor Ma.cos Vizcaya del PNV se re
servó plantear en el Pleno el que la 
aprobación de este proyecto sea basa
do su adecuación al funcionamiento 
de la justicia en el País Vasco que es
tablece el Estatuto de Guernica.

A la sesión de la Comisión de Jus
ticia asistieron un grupo de jueces, ma
gistrados y fiscales del movimiento 
Justicia Democrática que están en 
desacuerdo con la configuración del 
proyecto y que apoyan el planteamien
to hecho por el Grupo Socialista en el 
sentido de que el proyecto de ley del 
Gobierno que trata de anticipar la elec
ción de ios dos miembros del Consejo 
Générai del Poder Judicial que han de 
formar parte del Tribunal Constitucio
nal de hecho lo que hace es potenciar 
a determinados altos cuerpos de la Ad
ministración de Justicia, principalmen
te adscritos al Tribunal Supremo.

COMISION DE PRESUPUESTOS

La Comisión de Presupuestos nom
bró las ponencias para la proposición 
de ley de zona urgente para compensar 
los desequilibrios regionales, texto que 
ha sido remitido por el Senado donde 
se establece la distribución de los 
20.000 millones a favor de las provin
cias con menos renta.

Legislatura actual, dándole a 
su tramitación carácter de 
urgencia.

Sin embargo, al seguir sin 
cumplirse el requisito cons
titucional antes menciona
do, el texto del proyecto 
todavía no se ha hecho 
público en el Boletín del 
Congreso, por lo que no se 
ha iniciado su tramitación 
formal, motivo por el cual 
nos constaba entre los pro
yectos pendientes-de estu
dio por la comisión de Jus
ticia, a los que dio lectura 
hoy su presidente.

ECONOMIA SE OPONE

Por otra parte, las retri
buciones que se aumentan 
en ese proyecto, que al pare
cer ahora si cuenta con la 
aquiescencia del Ministerio 
de Hacienda, que antes se 
oponía, tropieza ahora con 
la oposición del Ministerio 
de Economía. De hecho, un 
reciente decreto del 15 de 
agosto último congeló el 
reconocimiento de trienios 
de todos los funcionarios y, 
en concreto, el aumento de 
plantillas de los distintos 
cuerpos al servicio de la 
Administración de Justicia, 
aprobado por un proyecto 
del Congreso y el Senado en 
sendos plenos de los meses 
de julio y agosto último, res
pectivamente.

Por estas dos últimas ra
zones, los funcionarios irán 
también a manifestarse el sá
bado próximo, ya que no 
comprenden como un decre
to de agosto congela lo que 
establece una ley anterior.

I La misma corporación 
I municipal con posterioridai^ 
I otorgó una nueva licencO 
I de construcción en la mis®^ 
I cantera del parque de San^^ 
I Margarita, también con O 
I oposición de las asociaciO 
Ines de vecinos y sectoresd^^- 
I opinión de la ciudad, quetef ® 
I currieron ese acto adminíf i 
Itrativo municipal. La Afu í 
I diencia Territorial coruñés) ■ 
I dejó en suspenso la licenciji;.' 
Ide construcción en tanto
Tribunal Supremo no 
pronuncie sobre la posibÍ4 \ 
dad legal de construir 
edificio en la cantera j 
la asociación de vecinos ef-' 
tiende que es zona verde. ;

En el caso de que el 
bunal Supremo fallara affê 
vor de los vecinos, es po®b'< 
ble que el ayuntamiento 1«^; 
viera que indemnizar nueWfâ 
mente a los promotores 
las viviendas los gastos dip 
proyecto y devolverles t?®|< 
bién las tasas que abonai®t|^; 
por la Ucencia, en el caso 
que reclamaran esa 
dad. La devolución de WK' 
12 millones y medio de 
setas a “El Corte Inglés” P'*'^ 
ne en mayor aprieto a la h*'K 
cienda municipal coruñe^jK 
dada su crítica situación d*» 
tesorería, que ha obligad®» 
en varias ocasiones a 
certar créditos con la GJ* v 
de Ahorros para poder pad®^^; 
la nómina de los funcioi*^? 
ríos. í»

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisóí todos los sectO' 
res. Locales comercial®*' 
Hipotecas.
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iruna: Remitido a las Cortes el proyecto de ley de reforma dei Código Civil

ZUM
IENTO 
lORA 
’AGAR

ONES

;ORTE 
LES"

DESAPARECE el
IMPERIO del MARIDO

MADfí/D, 12.- (Europa Press). E/ Gobierno ha remitido a las Cortes el
proyecto de ley que reforma el Código Civil en materia de Régimen económico 

UÑA 12 íIaÍ conyugal, filiación y patria potestad. El proyecto, al que ha tenido acceso 
millones y mí Europa Press, conta de 63 folios, distribuidos en un preámbulo, 269 artículos del 
pagar el ayEifl código, a los que se da una nueva redacción, nueve disposiciones transitorias y 

iruñés a

paternidad o maternidad, la reforma 
en materia de filiación las configura 
como iguales frente a los hijos de 
padres, casados o no.

PATRIA POTESTAD

’ en virtud áf
a del Tribua :■ 
5 ha fallado '
recurso preset 
itada firma»

í

und final.
La exposición de motivos analiza 

cada uno de los tres bloques de la 
reforma, y afirma que “la presente 
reforma ha llevado el principio de

En el capítulo de reforma de la

igualdad entre los cónyuges a sus 
últimas consecuencias”. De ahora enahora en

De ahora en adelante ninguno 
de los dos cónyuges será superior

^Chivatazos
Aviso para navegantes

Hoy, tras comentar brevemente los resultados de la 
"Diada", vamos a dedicar la columna a los partidos polí
ticos, que andan de lo más revueltos preparando sus "ga
las" para este otoño.

De la "Diada" lo primero que llama la atención es que 
siguen las ridiculeces de unos y de otros tergiversando las 
cifras. Mientras para las fuentes "oficiales" sólo salieron 
a la calle 250.000 ciudadanos, para los organizadores pa
saron de los 700.000. ¡Señores, no se engañen Vds. mis
mos! Lo importante es que el pueblo de Cataluña salió a 
la calle masivamente a pedir su Estatuto, si bien los dos 
años que nos separan de aquella "Diada" del 77 -la pri
mera autorizada—, no han pasado en balde.

La asistencia fue un aviso para las dos partes: para Ma
drid, pues los catalanes le dijeron muy alto que querían su 
Estatuto y lo querían de verdad. Para los partidos políti
cos, pues al no alcanzar el tope del millón se evidenció 
que ha habido un desgaste, que hay sectores populares 
que no están contentos con su gestión o, lo que es más 
grave, con ese proyecto de Estatuto.
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Se reforman los artículos 1315 y 
1/44 del libro III. Las innovaciones 
más importantes son la supresión de la 
extensa disciplina de là dote de la 
mujer, y la sustitución del imperio del 
marido por el de ambos cónyuges en el 
gobierno de la sociedad de gananciales.

Al atribuir la gestión a ambos

al otro en la
empresa que haya llevado con 
trabajo, el local donde ejerce 
profesión, o la vivienda habitual.

FILIACION
La reforma entiende que 

circusntancia de que la filiación

economía familiar
su 
su

la 
se

produzca dentro o fuera del 
matrimonio es, como regla, irrelevante 
en relación con el problema de sus 
efectos, pero es importante para 
regular la determinación legal de dicha 
filiación. El nuevo texto ya no habla

patria potestad, se suprime el “antiguo 
poder absoluto del pater familias” y se 
agiliza la a d m i n istracción y 
enajenación de los bienes del menor, 
ua reforma aborda tres aspectos 
esenciales:

1 Estructuración de la patria 
potestad como una función dual, 
mientras que ahora se atribuía a uno 
sólo de los progenitores, 
fundamentalmente al padre, todas las 
decisiones sobre los hijos habrán de ser 
tomadas de común acuerdo, aunque se 
admite actuación unilateral en

I(La mujer es la línea de salida hacia su emanci
pación en el régimen matrimonial

cónyuges -dice el preámbulo- se ha 
tenido muy en cuenta la necesidad de 
agilizar los negocios y operaciones de 
cada uno de ellos, de impedir el 
Bloqueo de los del uno por el otro, y 

salvaguardar el interés de los 
terceros que contratan con el marido o 
'a mujer exclusivamente.

w conservación de la tradicional 
sociedad de gananciales ha prevalecido 
sobre quienes puedan sustituirla por el 
^egimen de separación o por el de 
participación en las ganancias. En todo 
?so se ha hecho una profunda reforma 

la sociedad de gananciales. Los 
cónyuges tienen libertad para celebrar 
contratos entre sí, si seconsidera 
Prioritaria la seguridad del tráfico y los 
oerechos de terceros. Se contemplan 
Odas las obligaciones de reembolso 

®nye patrimonios como deudas de 
snK y atribuye al cónyuge 
sobreviviente el ajuar doméstico, ropas 

® casa y la inclusión en su lote de la

de niños legítimos ni de hijos 
ilegítimos, naturales o no naturales, 
sino que refleja sólo el hecho de su 
concepción dentro o fuera del 
matrimonio, reconociendo a todos su 
condición de hijos por naturaleza, 
como contrapuestos a los de adopción, 
y respetando, en cuanto a los efectos 
de su filiación, el principio de igualdad 
ante la ley.

En cambio, para determinar la 
filiación -sigue diciendo la exposición 
de motivos- no puede ignorarse que el 
matrimonio confiere certeza a la 
paternidad , y que tal idea debe influir 
en el régimen de las acciones, haciendo 
más fácil la reclamación de una 
filiación matrimonial y más difícil su 
impugnación. Persiste el significado del 
matrimonio como fundamento de la 
familia “institución ésta a la que los 
poderes públicos deben protección 
jurídica”.

En cuanto a las consecuencias de la

determinadas circunstancias. Si las 
diferencias de opinión entre el padre y 
la madre fueran insalvables intervendrá 
el juez.

2. Respeto a la personalidad del 
hijo, a quien no puede impedirse una 
vida de relación, conforme a su edad, 
ni la visita de sus parientes. Podra 
ejercitar por sí sus derechos de la 
personalidad, de acuerdo con su 
madurez. Su asentimiento es 
indispensable en aquellos contratos 
que le obliguen a realizar prestaciones 
personales.

3. Intervención y vigilancia del juez, 
quien queda autorizado para ordenar 
las medidas oportunas cuando el hijo 
-su vida, seguridad o salud- se hallen en 
peligro.

También se introduce un programa 
de la patria potestad sobre el hijo que 
hubiera quedado incapacitado, al llegar 
a la mayoría de edad, por deficiencias 
psíquicas o sordomudez.

Jugar a la contra

Vamos ahora con los partidos políticos. Para empezar, 
los comunistas. Está sorprendiendo la virulencia que últi
mamente se aprecia en todos sus dirigentes, tanto en los 
estrictamente políticos como en los sindicales. Y sorpren
de por contraste con su actuación pública desde la legali
zación hasta aquí.

Al contrario de lo que piensan algunos "fabuladores" 
de la Villa y Corte, la razón de este cambio no está en pre
siones soviéticas: eso es política-ficción. La clave se en
cuentra en la difícil situación en que van a quedar los co
munistas después del Congreso del PSOE. Aislados.

La etapa en que todos eran necesarios para frenar los 
múltiples riesgos de la "Operación Reforma" ha acaba
do. Ahora se trata de aplicar políticas de partido o de 
coaliciones; jamás debe de volver el "todos contra los po
deres fácticos". Y sin estos "poderes" Carrillo sabe que no 
tiene nada que hacer. En consecuencia, como por vía 
negociada no puede hacerse con una parcela en el poder, 
juega, y juega siempre fuerte, a la contra.

El PCE se va a quedar con el monopolio de la "oposi
ción dura". Y lo va a utilizar a fondo. Lo está utilizando 
ya. Pero ¡ojo!, que la oposición también desgasta.

En todas partes cuecen habas
En justa correspondencia, el Gobierno ha declarado la 

guerra frontal a los chicos "euro". Toda la artillería de la 
UCD se dirige hacia ellos en estos momentos.

Solucionado, o en vías de solución, el tema estatutos; 
Felipe con todas las de ganar y la política exterior per
fectamente encarrilada; el frente principal que queda pen
diente es el "económico", y allí el principal enemigo es 
CCíOO. Veremos en los próximos días, lo estamos viendo 
ya, toda una operación de potenciación de UGT. Principal
mente a medida que nos acerquemos a las próximas "sin
dicales" a principios del año que viene.

Al margen de esto, también tiene Suárez otro tema pa
ra preocuparse: la situación interna de UCD.

Por lo que se ha podido filtrar de las asambleas provin
ciales que ya se han realizado o están en vías de realiza
ción, las protestas de la militancia están atronando en La 
Moncloa. Y es normal. Desde su constitución, a raíz del 
I Congreso del partido, aún no se ha reunido ni una sola 
vez el Consejo Político Nacional, máximo órgano -esta
tutos en mano- entre congreso y congreso.

He avisado desde estos "CHIVATAZOS" en repetidas 
ocasiones que el día en que "el mago" se jubile lo vamos 
a pasar mal. Me reitero en lo dicho, pero no sólo porque 
no tenga recambio en su partido, sino porque, al paso que 
vamos, habrá que empezar a plantearse si tiene partido.

La baza de Felipe
Como postre el PSOE. Felipe tiene la clave, hoy por 

hoy, de esta fiesta. Me refiero al país, no sólo al partido. 
Que la tiene del partido, por mucho que les pese a los bus- 
telos y compañía, está más claro que el agua. La cuestión 
está en que también la tiene del país. No tanto a través 
de su organización política, como hasta el verano, sino 
vía UGT.

El PSOE sabe, o por lo menos, el Sr. González seguro, 
que no tiene perspectivas de gobierno a corto plazo. UCD 
se ha reforzado y a ellos no les hace falta insistir en ese te
ma. Cuando aún estaba más difícil la situación, después 
del 1-M, ya lo dijo: "Que gobiernen ellos los cuatro años. 
Luego ya veremos".

Pero ahora, con la situación económica que tenemos y 
CC.OO. desenterrando el hacha de la guerra, es necesario 
que alguen imponga la baza de la racionalidad en el frente 
sindical. Aparte de que no le vendrá mal al partido el 
tener la hegemonía en las fábricas cuando llegue al poder.

KARLA
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Carrillo en Roma

«El eiirocomunismo 
no está en crisis” Ëym®

"...pero es difícil dar vida a un modelo económico, 
alternativo, creíble y democrático"

D/ALOGU/LLOS 
fí/AC/O/VALES

ROMA, 12 (Efe). El 
'eurocomunismo" no está

en crisis, afirma el secreta
rio general del Partido Co
munista Español (PCE), 
Santiago Carrillo, en unas 
declaraciones al diario ita
liano "La República", pu
blicadas hoy en Roma."La 
idae no está en crisis, pero 
es difícil dar vida a un mo
delo económico, alternati
vo. creible y democrático".

Para el líder comunista 
español sigue teniendo hoy 
la misma validez el espíritu 
del documento que firmó 
con su colega italiano. Enri
co Berlinguer, en julio de

1975, en el que se resaltaba 
que el socialismo sólo puede 
afirmarse a través del desa
rrollo y de la actuación ple
na de la democracia.

"Esta afirmación decla
ró Carrillo —sigue siendo 
más fuerte que nunca (...) 
es cierto, sin embargo, que 
para muchos problemas el 
"eurocomunismo" es toda
vía una corriente que hay 
que definir. Y creo que se 
debe hacer un esfuerzo en 
este sentido, pero enten
damos bien, cuando digo 
que hay que alcanzar posi

ciones más claramente defi
nidas, no quiero decir cierta
mente posiciones cerradas".

El secretario general del 
PCE manifiesta seguidamen
te que la crisis económica 
actual plantea con más exi
gencia la necesidad de una 
mayor aproximación de los 
tres principales partidos co
munistas europeos.

Carrillo sostiene también 
que el "eurocomunismo" no 
tiene, por el momento, una 
determinada receta para sa
lir de la crisis económica 
mundial, pero considera que

-Yo tengo un amigo en el ministerio, al que 
llamamos "Juan Conexión".

-¿Se dedica al tráfico de droga?
-No; se dedica al tráfico del enchufe.

-2- L

-¿Y usted? ¿No discrepa?
-¿Que si no discrepo? ¡Espere a que me cásen, 

y ya verá?

-3-

-Es urgente frenar los precios...
-Y tan urgente: o ios frenan, o morimos atro

pellados.

Mientras los trabajadores negociaban con las empresas

SiHPSi solicita 
conflicta ctíeetno

■■ La empresa quiere contratar algunos 
bloques para romper la huella

MADRID, 12 (Logos).- CAMPSA ha 
presentado en la Dirección General de Tra
bajo solicitud de conflicto colectivo, según 
han manifestado a Logos miembros del co
mité de huelga de la flota. La noticia de es
ta solicitud no llegó a los miembros del co
mité hasta ayer tarde aunque la fecha de 
presentación, que dicen consta en el escri
to remitido por la Dirección General de Tra
bajo, es del 4 de setiembre. Esta circunstan
cia, unida al hecho de que el pasado viernes 
día 7, y ayer mismo se celebrasen conversa
ciones con la empresa sin que ésta mencio
nase para nada la solicitud de conflicto co
lectivo ha causado gran indignación entre 
los representantes de los trabajadores que 
cab'fican su actitud de "golpe bajo".

El escrito de la Dirección General de 
Trabajo en que se comunica a los trabaja
dores la solicitud de CAMPSA, basada en 
la imposibilidad de llegar a un acuerdo 
en las deliberaciones del convenio, incluye 
la citación para el acto de avenencia previo 
al posible dictado de laudo, que tendrá lugar 
el día -18 por la mañana. Los miembros del 
comité han asegurado a Logos que dudan de 
la legalidad de la solicitud puesto que cuan
do se ha presentado estaba previamente soli
citada la huelga. De cualquier forma, consi
deran el modo de actuar de la empresa como 
una declaración de guerra. "Hasta ahora 
—puntualiza un miembro del comité— reina
ba una cierta armonía en las relaciones del 
personal de flota con la empresa, pero, en 
cuanto se conozca la noticia en los barcos, 
van a llover las protestas y las reclamacio
nes por tantos puntos de la reglamentación 
de^ trabajo y seguridad e higiene que no to
mábamos en consideración y cuyo cumpli
miento vamos a exigir en el futuro".

Por lo que se refiere a tos dos periodos 
de huelga pendientes (del 13 al 17 y del 21 
al 30jel comité asegura que seguirán adelan
te, al tiempo que denuncia la contratación 
de algunos buques por parte de CAMPSA 
para intentar romper la huelga. Se trataría, 
según una nota de UGT-CAMPSA, de los 
barcos "Eloísa", "Leticia" y "Xileno". UGT 
considera que esta medida es ilegítima y ha
ce un llamamiento a las tripulaciones de tos 
tres barcos para que no hagan de esquiroles.

FEDERACION DE TRANSPORTES: 
HACIA UNA POSTURA MAS CRITICA 
CON LA ADMINISTRACION

cancías FNTM integrada por 10 presidentes 
de asociaciones nacionales de todas las ra
mas del transporte por carretera.

En la reunión de ayer se intentó poner 
tas bases para una nueva filosofía del trans
porte que marcará la nueva orientación 
empresarial en tos próximos años, marcada, 
entre otras características por una política 
ma's exigente y crítica con la Administra
ción.

OVIEDO: CINCO DETENIDOS 
A DISPOSICION JUDICIAL

El problema del transporte en esta pro
vincia continúa, aunque en los últimos días 
de la pasada semana parecía que iba a mejo
rar la sitúación, la realidad es que no se ha 
dado un paso hacia la normalidad en este 
sector, que tanto incide en el desarrollo de 
la actividad en la provincia.

Como consecuencia de irregularidades 
que se han originado en tas últimas horas, 
han sido detenidas y puestas a disposición 
de la autoridad judicial cinco personas pre
suntos componentes de piquetes que coac
cionaron la circulación de camiones

BARCELONA: LOS MUSICOS 
CONTRA LA ACTUACION DEL 
BALLET NACIONAL CON 
CINTAS MAGNETOFONICAS

Se ha reunido la junta rectora de la Fe
deración Nacional de Transporte de Mer

El Sindicato Profesional de Músicos Es
pañoles-Consejo de Cataluña ha manifes
tado su asombro por el hecho de que la 
actuación del Ballet Nacional dirigido por 
Antonio Gades, en el Gran Teatro del Li
ceo cuyas actuaciones están previstas entre 
el 12 y el 17 del presente mes, se efectua
rán con cinta magnetofónica, "lo que repre
senta un grave atropello a la profesión mu
sical, tanto laboral como culturalmente, 
atentando contra la buena fe del público y 
el prestigio y tradición de nuestro primer 
teatro".

Por último, entre otras cosas, el Sindi
cato Profesional de Músicos Español, afir- 
tt^a: "Creemos que la Dirección General de 
la Música (medio de cultura) olvida cons
cientemente toda la normativa legal en ma
teria laboral y convierte a dicho departa
mento ministerial en patrocinador de desa
fueros artísticos, falseando la calidad del 
espectáculo a la vez que defrauda al público 
provocando en cadena Un paro tecnológico 
nacional creando un grave y lamentable pre
cedente".

se debe buscar a través de 
un modelo, o "propuesta" 
como el prefiere llamarle, 
económico, alternativo, crei
ble y democrático".

"Tenemos necesidad de 
una propuesta eurocomunis- 
ta para la superación de la 
crisis, agrega, pero esto exi
ge un proceso largo y difícil. 
El error de algunos de nues
tros críticos —hablo de los 
que tienen buena fe— es el 
de no considerar que el 
"eurocomunismo" es un 
proceso que tiene necesidad 
de tiempo, de muchos años"

El líder del PCE señala 
igualmente en su entrevista 
que "no hay esperanza para 
el "eurocomunismo" sin 
una unidad de la izquierda 
que sirva de base sobre la 
cual se pueda apoyar la 
unión de las fuerzas progre
sistas".

-4-

-¿Cuál es el colmo de la habilidad política?
-¿Cual?
—Estar completamente desnudo y, aún así, con

seguir cambiar de camisa.

-Bogart, Edward G. Robinson, James Cagney y 
George Raft fueron los "gangsters" del cine.

-¿Y los de la vida real?
-Ah; eso ya no Io digo. No quiero complicacio

nes.

—Yo soy un hombre relevante -dijo el demócra
ta.

—Te envidio, chico -contestó el franquista-. 
Yo ya sólo soy un hombre relevado.

SANCHEZ TERAIM

"EL PROGRAMA
ECONOMICO NO ES UNA

FUGA HACIA ATRAS"
VALLADOLID, 12 (Lo

gos). El ministro de Trans
portes, señor Sánchez Te- 
rán, en un largo discurso 
pronunciado ayer tarde en 
la inauguración de la Vil 
Feria Nacional de Muestras 
de Castilla y León que el 
programa económico del 
Gobierno pretende, en sín
tesis, mantener el creci
miento de nuestra econo
mía en los próximos tres 
o cuatro años a niveles de 
entre el 3 y el 5 por ciento.

Tras señalar que el pro
grama económico del Go
bierno no es una mera de
claración de intenciones, se 
refirió en varias ocasiones a 
la grave situación por la que 
atraviesa nuestra economía, 
criticó las críticas realizadas 
al programa económico por 
parte del secretario general 
del PCE y por la central 
sindical CC. OO. añadiendo 
que no ha recibido ninguna 
alternativa de otra propues
ta que pueda ser discutida 
públicamente y que las crí
ticas deben ser serias y pro
poner alternativas razona
bles.

No puede afirmarse di
jo— como ha hecho el se
cretario general del PCE 
que el plan económico es 
una fuga hacia atrás. El 
plan es todo lo contrario. 
Es una marcha hacia ade
lante, confiando en la po
tencialidad de nuestra eco
nomía y en las capacidades

de nuestros empresarios V 
de nuestros trabajadores • -

Una fuga hacia atrás 
—afirmó— sería volver a 
dramáticas tasas de inflación v 
del verano del 7? o al prO‘ ' 
teccionismo e intervenciO' 
nismo constante del Estí' ; 
do". "Tampoco puede afif' / 
marse seriamente, como I® 
ha hecho Comisiones Obre' 
ras —prosiguió - que el Go- 
bierno ofrece más parOi 
más inflación, menos podef 
adquisitivo en los salarios> 
más productividad y a eam' 
bio nada”. "Queremos de- . 
cir muy claramente —d<J® 
Sánchez Terán— que . . 
Gobierno no ha elaborado 
su programa económico 
dictado de ninguna patroneé 
ni de ninguna central sindi' 
cal. El Gobierno ha elabO' 
rado su programa econóip'’ 
co, escuchando las opinjæ 
nes de todos. Evaluando I3’ , 
dificultades interiores > • 
exteriores de la economía j 
proponiendo una línea claf" 
de actuación que, repito* 
no ha tenido hasta el P^®' 
sente una alternativa con®' . ; | 
rente y posible”. fe '
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Duro Felguera
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porádicas como la de 1 entero 
en Cros, Asiand, Motor y Snia- 
ce y muchas repeticiones, espe
cialmente en el grupo químico.

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

‘«í

RELACION DE CUENTAS SIN MOVIMIENTO 
DESDE EL AÑO 1960

Dragados..................
Urbis ... ...........  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

La (lislribución sectorial 
programada es de 49 por cit nto

EJEA de los CABALLEROS.
'Jesús Burillo Gil, 1.497,55.

morata de JALON.
Mariano García Andrés, 2.137.

ZARAGOZA AG. 1.-
Higinjo Marco Choliz, 1.309,09.

maella.
Asín y Francia src., 4.662,90; José Bonanza
Sales, 1.665,10.

ARIZA.--
Benito Urgel Colas, 1.209,01.

BORJA.
Manuel Baya Resano, 1.162; Hijos de Manuel
Bauluz, 1.650,95; Miguel Zaro Irache, 1.143,40

A/E -12-9-79

EL PROGRAMA ECONOMICO
entra en el congreso
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A última hora de la mañana de ayer tuvo entrada en el Congreso 
el Programa económico del Gobierno, que había sido aprobado por 
la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos económicos por la 
mñana, a fin de que se presentara en la cámara como una 
comunicación.

Por esta circunstancia, la junta de portavoces del Congreso no 
pudo decidir ayer al incluir el debate de dicho programa económico 
entre el orden del día de los plenos que ya se han fijado para el 
actual periodo de sesiones, se espera que la próxima semana la Junta 
de Portavoces decida inlcuirlo probablemente en el pleno del día 17 
para su debate y posterior resolución.

Relación de saldos acreedores de efectos eh metá
lico y de depósitos de valores, incursos en presunción 
de abandono que, de conformidad.con lo previsto en 
la Ley de 7 de julio de 1911 y Art. 2.° del Real De
creto-Ley de 24 de enero de 1928, se entregarán al 
Estado, si en el plazo máximo de tres meses, y con las 
formalidades precisas, no fueran reclamadas por los 
interesados o sus causahabientes.

ZARAGOZA. ■
Remedios Alonso Martínez, 25 Obgs. Hidro
eléctrica Española 6,75^e/1958; Pascual Aran
da Castillo y Trinidad Gracia Guillén, Deuda 
perpetua interior 4^; José Lumbreras Ramos y 
Vicenta Lumbreras Ramos, Deuda Amortiza- 
ble 3,5^e/jul1o 1971; Remedios Alonso Martí
nez, 8.207,03; Pascual Aranda Castillo y Trini
dad Gracia Guillén, 1.778,57; José Lumbreras 
Ramos y Vicenta Lumbreras Ramos, 1.032,72.

ZARAGOZA AG. 18.-
Regino Borobio Ojeda, 6.343,91; Visitación e 
Isabel Andrés Martín, 1.966,68; Francisco Ló
pez Dominguez, 1.952,72; Manuela Abos Geno
va, 2.726,36; Mariano Zabal Jaime, 2.102,39; 
Ramón Bernad Melguizo, 1.158,53.

CALATAYUD.--
José Magdalena Constante, 3.443; Angela Mar
tínez de Castro, 2.316,84; Gaspar Martínez Ino- 
gés, 2.518; Joaquín Melendo Cubero, 4.532,30; 
Enrique Molina Fuentes, 3.943,34; Vicente 
Monzó Grafia Martín, 2.082,47; Pedro Muñoz 
Castilblaque, 1.866,90; Antonia Pérez Salvatie
rra, 1.106,25; Manuel Pinilla Jiménez, 1.810,20; 
Ignacio Urgel Velilla, 1.727,93; Dolores Val 
Vela, 1.333; Pascual Vicioso Delgado, 1.048,50; 
Pilar Zarazaga Escribano, 4.546,25; Manuel 
Blasco García, 1.422,83; Tomás Erruz Duce, 
1.024,24; Mariano Esteban Moneva, 1.008,05; 
Joaquín Joven Villalba, 1.005,15; Segundo Mi
guel Sanz, 1.239,35; Desiderio Pablo Gimeno, 
4.800,72; Inocencio Pardos Vicente, 1.523,40; 
Cruz Ramón Sicilia, 1.754,73; Benito Remacha 
Roche, 4.423,86; Vicente Alonso Asenáio, 
1.259,18; Manuel Andaluz Izquierdo, 1.294,20; 
Felipe Aranda Gracia, 2.197,48; Luis Bernal 
Cabrerizo, 1.528,65; Alfredo Cabalias Cebrián, 
4.866; Prudencio Carrascón Langa, 5.254,15; 
Ventura Cebamanos Blasco, 2.875,36; Tomás 
Erruz Duce, 1.889,65; Julián Fraile Cebolla, 
1.351,68; Antonio Franco Gimeno, 2.896,43; 
Pablo Gormis Sánchez, 1.847; Andrés Giménez 
Melendo, 1.467,34; Luis Guajardo Donoso, 
2.156,85; Manuel Hueso Yuba, 1.998,31; 
Hermandad Fefrov. S. Iñigo, 2.439,05; Angelita 
Horna Maico, 1.501,84; Guillermo Ibáñez Diez, 
1.670,64; Luis Lavilla Montañés, 1.086,23; Luis 
López Ibáñez, 1.017,85; Manuel López Pardos, 
1.279,16; Jesús Lozano Rubio, 1.114,35.

Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para AfíA- 
GON/expres.

Se ha intensificado en esta 
jornada eí sentido desfavorable 
que viene caracterizando a las 
últimas sesiones. De nuevo la 
oferta se ha centrado en los va
lores bancarios que sufren hoy 
la pérdida de la paridas, hasta 
ahora era el único grupo que la 
mantenía, quedando hoy a 
99,71. En el resto de los secto
res aburrimiento y retoques ge
neralmente negativos. Eri' los 
bancos comerciales retrocesos 
muy numerosos aunque de es
casa cuantía, destacando las 
flexiones de 3 en Popular y Va
lencia y en los industriales re
peticiones y espacios en blanco. 
Sostenimiento en el grupo de 
eléctricos con frecuentes repe
ticiones y diferencias cortas en 
ambos sentidos. Resultados ad
versos de cierta consideración 
entre constructoras y químicas, 
destacando los 3 enteros que 
pierden Dragados y Vallehermo
so y 2 de Cepsa e Ibys. En ali
mentación Ebro pierde 2 y en 
automóvil Tudor se deja 3 nue
vos puntos. Signos adversos en 
inversión, retrocediendo 2 en
teros General y Popularinsa, en 
monopolios pérdidas de 0,50 
enteros en Campsa y 0,25 en 
Telefónica. El cierre sin varia
ción de tendencia y con oferta. 
Indice: 91,35 -0,39.

La lista de pérdidas es más di
latada destacando los 2,5 en
teros que pierde Vallehermoso 
y 2 de Carburo^ y Cevasa. En 
los bancos industriales Bankin
ter pierde 2 y en los comerciales 
retrocesos de 3 para Central y 
Santander y de 2 en Bilbao y 
Vizcaya, El cierre no tenía sín
tomas de variación.

Nueva jornada caracterizada 
por la irregularidad del merca
do y la ya crónica inactividad. 
Los cambios han sufrido un nue
vo desgaste, más ante la ausen
cia de dinero que por presión 
del papel. Algunas mejoras es-

Prosiguen dificultades para 
la fijación de cambios, como 
Consecuencia de la carencia de 
contrapartidas y cuando se pro
ducen, lo hacen generalmente 
en rebaja. Reajuste para las elec
tricas de 2 en Hidro Cantábrico, 
1,5 en Unión, 1 en Fecsa e Hi- 
druña, 0,50 Hidrola y Sevillana, 
con 0,25 Iberduero, importe es
te que mejora Viesgo. Equilibra
das Hornos, Cerrajera y Auxi
liar, ganando 1 Tubacex, 
0,50 Aceros y Echevarría, des
contando 4 Finanzáuto. Cua
tro de los grandes bancos con
firman posiciones, bajando San
tander 5 y 3 el Central, por 
el contrario Banesto avanza 1, 
de los otros Urquijo y Quesada 
desmerecen 3 enteros, para Ban- 
kunión hacerlo con 2. Las 
químicas tienen comportamien
to desigual ya que Firestone to
ma 2 puntos, recortándose 0,5 
papelera. Telefónica modifica 
en baja de 1 pasando sin fluc
tuación Tabacalera. El cupón 
de Lemona gana 3 ptas. y Za- 
balburu toma un entero y sin 
alteraciones Vaces y Litos. Avan
ce de 2 en seguros Bilbao y de 
1 en Finsa, lo más destacado del 
resto de valores que actúan. Cie
rre sin modificación de tenden
cia.

203.281 MILLONES 
DE PESETAS

NO HA HABIDO RECORTES DE '

- INVERSION SINO RETRASOS TECNICOS

MADRID, 12. (Logos).— La 
dirección del Instituto Nacional 
de Industria presentó para su 
aprobación, el Consejo de 
Administración dél Instituto, en 
su reunión de ayer, el programa 
de actuación, inversiones y 
financiación para el ejercicio de 
1980. La elaboración del PAIE 
del año próximo ha tenido 
rigurosamente en cuenta unos 
criterios dirigidos por el 
.Ministerio de Industria y 
L n e r g í a . e n I r e 1 o .s (j u e 
predominan: el mantenqniento

del empleo del grupo, la 
rentabilidad de las inversiones 
.según su grado de cumplimiento 
con ellos ÿ se ha aplicado la 
restricción presupuestaria 
impuesta por una política 
financiera saneada de manera 
que la propuesta de inversión 
alcanza 203.281 millones de 
pesetas, con una aportación del 
LM a las empresas, de 61.936 
millones.

Banco Zaragozano .......................  
Banco Extarior................................
Banco Central .......................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ....................  
Banco Popular Español..............  
Banco de Bilbao.............................  
Banco de Vizcaya..........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental..........................  
Banco Atlántico.........................   .
Banco Urquijo......................   . . .
Banco Industrial del Sur...............

Hidro Española . . 
Sevillana.................. 
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero..............  
E../Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa....................  
Fecsa Í.OOO...........

Telefónica ...... 
Galerías Preciados 
Campsa . ............... 
Tabacalera ..... 
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

A

Preced. HOY

214 214
262 262
278 276
244 242

242 242

248 246

224 221

251 250

156 255

145 154

214 145

219 212

194
194

62,75 62,75
57 57
66 67
58,25 58,25
47,5 —_
56 55,25
35 ___
62,25 62,5
53 52,75
54,5 54,25

78
46 —,

13 12.5
30 —

60 ___
250 248

52 52

127 125
40 39,25
28,5 27,5

124 121
45,5 45,4
85 —
85 82

63,5 63,25
53 53

223 222,5
119 120
305 -----

42 —
58 —

Cambios de la sesión.de 
hoy facilitados por

•¿H fljfl AHORROS
IX ZfllMCOZH,fflUKOn Y RIQIA

al sector energía, 12 por ciento 
a siderometalurgica y minería, 
13 por ciento a transformación, 
20 por ciento a servicios de 
Aeronáutica, tres çor ciento a 
alimentación y Química, y tres 
por ciento a sociedades de 
desarrollo regional y empresas 
no asignadas ¿lectores.

Las inversiones previstas en el 
F AIE de 1980 suponen un 
incremento del 8,7 por ciento 
sobre las inversiones previstas en 
el PAIE de 1979. Sin embargo, 
las inversiones de 203.281 
millones de pesetas suponej^ un

incremento del 19 por ciento 
sobre la estimación de las 
inversiones reales de 1979.

Respecto a algunos 
comentarios aparecidos en la 
prensa de los últimos dias sobre 
“recortes de inversión” en el 
PAIE de 1979, el INI puntualiza 
que se trata “únicamente de 
retrasos técnicos debidos a la 
falta de autorizaciones de 
inversión y a dificultades 
financieras de determinadas 
empresas y no de recorte por 
razones de Déficit del sector 
público como se ha dicho”.

banco de huesea... un banco de "ínteres* cantal
O __

SGCB2021



PAG.
A/E

HACIENDO TURISMO

i

del trópico hubo de suspender. rando. Los canos de la Florida

i IEn las regiones del interior

El

informe de/ Departamento de Estado

Junto a ellas, la coopera-

LAE 
CAL 
LAH

Los asistentes a la cumbre 
que se quedaron aquí con áni
mo de hacer turismo tuvieron 
que cambiar sus planes, El mun
dialmente famoso cabaret "Tro- 
picana", con su exuberante es
pectáculo al aire libre, en el 
marco natural de la vegetación

DESOLACION EN LA
. REPUBLICA DOMINICANA

el "show" en el que emperifolla
das vedettes mulatas cimbrean 
todas las noches su esbeltez y, 
en plena orgía rítmica de la or
questa, cantan un estribillo con 
deje habanero en el que compa
ran a Fidel con un rubí.

están muy preparados para este 
tipo de huracanes, y dado que 
"Frederick" ya va perdiendo vi
rulencia se espera que ño siem
bre otra catástrofe en eáos islo
tes que separan el Caribe del 
Atlántico.

en Nicaragua y la, convic
ción de que Guatemala

Carter se

Algunos jefes de Estado "ri
cos", con avión propio, como el 
presidente yugoslavo. Tito, se 
adelantaron a "Frederick" y

Respecto a Nicaragua, la 
administración

crucial” y dejó ver que los 
. - Estados Unidos siguen con- 

cion con la Junta Sandinista fiando en que el general 
or, m;,.,................... Romero pueda solventar la .

situ ación.

En opinión del jefe del Estado luso, "el mundo 
pierde un estadista cuya contribución para la cons- J 
trucción de un Estado angoleño fuerte y soberano y É 
para la armonización de las relaciones intárafricanas

extranjero A/E -12-9-7Q

Se habían rezagado en La Habana para hacer turismo

a «fíiim» lam
i IBS NO mSBBS

LA HABANA, 12 (ARAGON/expres, por 
J.V.C.).

“Federico” ha pasado por La Habana: llegó, destruyó y 
siguió. El violento huracán se está moviendo por el Caribe 
y sus islas como un meteoro endemoniado. Cuba ha vivido 
sobrecogida desde que el domingo anunció el parte que 
“Frederick" se le echaba encima. El huracán, ha azotado 
sobre todo la zona de Pinar del Río. Por La Habana ha pa
sado solamente “dando un coletazos”. No ha habido vícti
mas. Se evacuó a tiempo a los habitantes de edificios en pe
ligro. Los daños materiales se elevan a diez casas destruidas 
por completo y 82 derrumbadas parcialmente. Se han regis
trado largos apagones de luz en La Habana vieja, situada en 
las inmediaciones del puerto.

Los jefes de Estado y de Go
bierno rezagados en abandonar 
La Habana, tras la cumbre de 
los No Alineados, quedaron 
atrapados aquí por el "Fre
derick". El aeropuerto inter
nacional de Rancho Boyero, 
que ha vuelto a abrirse, se ce
rró por motivos de seguridad. 
Una de estas tormentas tropi
cales puede barrer incluso a los 
grandes reactores como el vien- 

■to de otoño a hojas de árbol. 
Los huracanes son peligrosos, 
sobre todo en los despegues y 
aterrizajes. Los grandes aviones 
comerciales necesitan unos 90 
kilómetros para elevarse a 10 u 
11.000 metros, la altura de cru
cero.

abandonaron La Habana antes 
de que llegara el huracán. Pero, 
gran parte de los No Alineados 
de "a pie" han tenido que aguar
dar pacientes a que amainase el 
temporal.

Tres mil quinientos millones 
de dólares

LOSJUDIOS 
PIDEN DINERO 

A WASHINGTON
WASHINGTON, 12 (Efe).— Israel presentó ayer a 

Estados Unidos de forma oficiosa una petición de ayuda 
de 3,45 mil millones de dólares piara el ejercicio de 1981.

Mil ochocientos cincuenta millones se destinarían a 
cubrir los gastos militares y mû seiscientos los econó
micos. Esta demanda de ayuda es casi el doble de la con
cedida por Washington al Estado hebreo para el ejercicio 
de 1980 que se elevó a 1,8 mil millones de dólares, sobre 
una petición de 2,5 mil millones.

El embajador israelí en Washington, Ephraim Evrón, 
que sometió ayer el memorándum de su Gobierno al 
secretario de Estado Cyrus Vance, ha explicado a los pe- 
rioridstas que el aumento de los gastos israelíes se justi
ficaba por la inflación y la próxima devolución a Egipto 
de los campos petrolíferos de Alma, en el Sinaí.

Para satisfacer sus necesidades.petrolíferas, Israel de
berá gastar unos mil millones de dólares más anualmente

EMPEORAN LAS RELACIONES 
GERMANO-ISRAELITAS

La fórmula defendida por el ministro alemán de 
Asuntos Exteriores, Hans Dietrich Genscher, de apoyar 
el “derecho a la autodeterminación” del pueblo palesti
no ha producido un empeoramiento de las relaciones ger
mano-israelitas.

Este retroceso lo subrayó el rnartesel ministro israelí 
de Asuntos Exteriores, Moshé Dayán, al concluir su es
tancia oficial de tres días en Bonn.

Dayan opina que la Comunidad Económica Europea 
“jamás” usó el concepto de “derecho a la autodetermi
nación del pueblo palestino”

Las conversaciones de Dayán en Bonn tampoco han 
-servido para corregir las diferencias de opiniones entre 

ambos países en lo que se refiere a la creación de nuevas 
colonias judías y los ataques israelitas sobre el Sur del 
Líbano.

A El violento huracán destruyó 
numerosos edificios, pero no 
causó víctimas

Los No Alineados que pre
tendían empalmar la cumbre 
con una escapada a Baradero, la 
paradisíaca playa, orgullo de 
Cuba, habitualmente de aguas 
tranquilas cristalinas, ahora 
barrida por encrespadas olas, 
han tenido que quedarse sin ex
cursión. Pero, por otro lado, tu
rísticamente, tampoco han per
dido el tiempo sin moverse de 
La Habana, pues el espectáculo 
de un huracán, -como el de un 
volcán en erupción-, es un fe
nómeno único en la naturaleza 
que rara vez puede contemplar 
el viajero que acude a estas lati
tudes.

Según los últimos partes’me
teorológicos, el "Frederick" se 
aleja ya de Cuba, aunque toda
vía continúa el mal tiempo^ so
bre todo en Pinar del Río, la 
zona más castigada. Se va hacia 
Florida (USA) donde entrará 
por Cayo Hueso. Lo están espe-

de Cuba, siguen trabajando las
brigadas médicas y los grupos 
de la milicia civil para paliar los 
daños del huracán. Las fuertes 
lluvias provocadas por el "Fre
derick" han desbordado muchos 
ríos. Están trasladando cabezas 
de ganado a lugares altos para 
evitar que se ahoguen en la cre
cida de las aguas. Las pérdidas 
sufridas por la agricultura cuba
na —aún sin evaluar— pueden ser 
cuantiosas, aunque, desde luego, 
no podrán compararse con las 
padecidas por la República Do
minicana. En los últimos doce 
días, primero el David, y des
pués el "Frederick" han azota
do a la República Dominicana 
con una violencia tan feroz que 
han provocado la catástrofe ma
yor de su historia: de una pobla
ción de cinco millones de habi
tantes, han muerto más de mil 
doscientos, y hay más de cuatro
cientos desaparecidos, cuatro 
mil heridos y unas doscientas 
mil personas sin hogar. La* pro
pia Cuba, pese a haber sido tam
bién víctima del "Frederick", 
ha organizado un puente aéreo 
a Santo Domingo para transpor
tar alimentos, ropa y medicina.

Otros países del hemisferio. So
bre todo USA y Venezuela, se 
están volcando en ayudar a la 
devastada República Domini
cana, donde la situación sigue 
siendo desoladora.

Para prevenir "despistes" como el de Nicaragua

USA QUIERE LLEVAR DE LA 
MANO A CENTROAMERICA

WASHINGTON, 12 (Efe) 
El apoyo “con condiciones” 
al general Romero de El Sal
vador y la consideración de 
Honduras como “país puen
te y clave” para evitar 
conflictos y revoluciones en 
el área fueron definidas ayer 
aquí como las bases de la 
política norteamericana.ha
cia Centroamérica.

no se encuentra frente a una 
“crisis inminente” son las 
otras dos grandes directrices 
de la actitud de los Estados 
Unidos ante ese conjunto de 
países.

El Departamento de Es
tado, al reconocer su preo
cupación por el desarrollo 
de los acontecimientos en 
las naciones del área geográ
fica centroamericana, infor
mó ayer a la Cámara de 
Representantes del Congre
so de su visión de los proble
mas que allí se enfrentan.

ENCAUZARLES

Vyron Vaky, subsecreta
rio del Departamento para 
Asuntos Interamerícanos, 
comunicó al comité de Rela
ciones Exteriores de la Cá
rnea Baja que “un cambio 
es inevitable y lo que hay 
que hacer es encauzar el 
cambio” en El Salvador,

Guatemala y Honduras.
Al referirse al primero de 

los tres países, el represen
tante de la política exterior 
norteamericana indicó que 
“poner fin a las violaciones 
de los derechos humanos es

“Sus propuestas demo- 
cratizadoras del mes pasado 
dan pie a la esperanza y su
ponen un primer paso cons
tructivo, y cuentan con 
nuestro apoyo, cooperación 
y asistencia”, expresó Vy
ron Vaky.

mostró de nuevo “prudente, 
despistada y contemporiza
dora”, y definió la “no in
tervención en los asuntos 
mutuos y de los vecinos” 
como la base para las positi
vas relaciones entre Was
hington y Managua.

El Departamento de Es
tado se mostró en un infor
me al Congreso “impresio
nado” por los progresos de
mocráticos del régimen de 
Tegucigalpa, y recalcó el 
“papel puente y clave” del 
Gobierno de Honduras en la 
“prevención de conflictos

Por la muerte de 
Agostinho Neto

LUTO EN 
PORTUGAL

LISBOA, 12 (Efe).— Para el presidente portugués, 
Antonio Ramalho Eanes, la muerte del presidente an
goleño Agostinho Neto es "un rudo golpe para todos 
los que tuvieron —él entre ellos— el privilegio de man
tener con él relaciones de estima personal".

asumió excepcional relieve".
El general Eanes enalteció la clarividencia y coraje 

del presidente Neto y recordó que fue gracias a él que 
se pudo caminar decididamente en el sentido de la 
normalización de las relaciones entre Portugal y An
gola. )

Por su parte, el Gobierno portugués, que ha decre
tado tres días de luto nacional, ha expresado su con
vicción en que "la historia común sabrá registrar la 
lucidez y el valor de los esfuerzos que el presidente 
Neto venia emprendiendo para una mayor aproxima
ción y solidaridad entre Portugal y Angola".
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regionales y potenciales in
filtraciones”.

El subsecretario para 
Asuntos Interamericanos 
Vyron Vaky dijo de forma 
contundiente que “no ven 
que pueda producirse en los 
próximos meses una crisis 
en Guatemala”, a pesar de 
las tensiones políticas y so
cio-económicas allí reinan
tes.

El Gobierno Carter reite
ró ayer su temor a la inter
vención castrista-marxista 
en Centroamérica y comen
tó: “La intolerancia y la de
fensa del statu quo son los 
grandes aliados del comu
nismo”.

“La garantía de que la 
región no será utilizada por 
fuerzas enemigas, el desa
rrollo de los derechos hu
manos y , las instituciones 
democráticas, la existen
cia de gobiernos amigos, ra
zonablemente estables y ajé- 
nos a la dominación de 
otros poderes y el progreso 
económico y social”, fueron 
expuestos por el Departa
mento de Estado como los 
grandes intereses de los Es
tados Unidos en Centroamé
rica”.

“El papel de Latinoamé
rica en general, y de países 
como Venezuela y México ' 
en particular” fue estimado

por Vyron Vaky en su dis- g 
curso de ayer en el Congreso ■ 
como muy importante para H 
la solución de las amenazas g 
de crisis. O

“Alemania Occidental, B 
Sudamérica y otras muchas K 
naciones están implicadas h 
en el desarrollo de los acón- » 
tecimientos en Nicaragua", B 
dijo el subsecretario para 
Asuntos Interamericanos del o 
Departamento de Estado. & 

El representante del Go- B 
bierno dijo que: “es seguro B 
que Cuba incrementara su B 
atención haqia América Cen- n 
tral, pero sopesará cuidado- æ 
sámente los pros y los con- g 
tras de cada situación antes æ 
de decidir su política res- B 
pecto a ella”. » 

“Tenemos razones para 
pensar que los sandinistas g 
nicaragüenses preferirán un B 
avance independiente, y esta g 
claro que sus intereses no 
coincidirán automáticamen
te con los de Cuba”, dijo 
Vaky.

“A pesar de la confusión 
y la heterogeneidad que 
hay, Nicaragua no ha hecho 
patente ningún deseo de ex
portar su revolución, y no se 
distingue ninguna orienta
ción pro-cubana o pro-mar- 
xista en su política”, infor
mó al Congreso el Departa
mento de Estado.
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BRUSELAS, 12 (Efe).— El ministro español de Asuntos 
Exteriores, Marcelino Oreja Aguirre, salió hoy por vá aérea 
hacia Dublin, para entrevistarse con su colega irlandés Mi
ckael O’Kennedy, presidente en ejercicio del Consejo de Mi
nistros de la Comunidad Económica Europea.

Antes de partir. Oreja declaró a la Prensa que el objetivo 
principal de la entrevista es conocer la posición que adopta
rán los nueve países comunitarios en la próxima asamblea 
general de las Naciones Unidas.

O Oreja trata en Irlanda sobre las posibles 
relaciones entre la E.T.A. y el I.R.A.

O Clavero Arévalo, en la Universiada de 
Méjico

También se examinará el 
desarrollo de las actuales ne
gociaciones para el ingreso 
de España en la CEE y se 
abordarán temas de interés 
bilateral para ambos países.

El ministro Oreja mani
festó, en respuesta a los pe
riodistas, que en este último 
marco podría ser tratado el 
tema de las posibles cone
xiones entre la ETA y el 
IRA (Ejército Republicano 
Irlandés).

El ministro español, que 
salió del aeropuerto de Abe- 
lag, en las proximidades de 
Bruselas, en un avión “Mys
tère” de la Subsecretaría de 
Aviación Civil poco después 
de las 10 de la mañana (h.e.) 
regresará a Madrid a primera 
hora de la tarde para asistir 
a una sesión parlamentaria.

Durante su estancia de 
dos días en Bruselas pronun
ció una conferencia en el 
Instituto Real de Relaciones 
Internacionales sobre el te
ma “Reflexiones sobre la 
política exterior de España” 
se entrevistó con su colega 
belga Henri Simonet y parti
cipó en una reunión con los 
embajadores españoles acre
ditados en los países de la 
CEE, Grecia y Portugal, en 
compañía del titular de las 
relaciones con la CEE, Leo
poldo Calvo So telo.

LA ESTANCIA DE 
CALVO SOTELO EN 
LA HAYA

El ministro español de

BRUSELAS.— Intervención del ministro español de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, en 
la sede del Real Instituto belga de Relaciones Internacionales. Durante su alocución, el jefe 
de la diplomacia española, afirmó que el ingreso de España en la Alianza Atlántica depen
derá de un voto favorable de las Cortes españolas. A su lado, su colega belga, Henry Simonet. 

(Telefoto Efe-Upi)

Relaciones con las Comuni
dades Europeas, Leopoldo 
Calvo So telo, permaneció 
ayer por la tarde unas horas 
en La Haya, a donde se des
plazó desde Bruselas. 

El ministro español, du
rante su estancia en esta 
ciudad, celebró una entre
vista con uno de los tres 
“hombres sabios” que por 
encargo de las comunidades

están elaborando un infor
me acerca de las consecuen
cias institucionales de la am
pliación de la CEE, y que se
rá hecho público en el pró
ximo otoño.

El señor Calvo Sotelo in- 
'tercambió impresiones sobre 
este tema con el experto Ba
rend Biesheuwel, que fue 
primer ministro holandés en 
el período 71 -7 3 y es una de 
las personalidades políticas 
de gran dimensión en Holan
da y en ambientes comuni
tarios. Con anterioridad, y 
en el curso de su actual gira 
europea, el ministro de Re
laciones con las Comunida
des sostuvo entrevistas con 
los otros dos “hombres sa
bios” (como se denomina en 
las esferas comunitarias a es
te grupo de tres expertos), 
el francés Maijolin y el in
glés Dell.

En medios políticos ho
landeses se considera como 
muy interesante la visita y la 
entrevista del ministro espa
ñol con Biesheuwel, por 
cuanto es patente el deseo 
comunitario por conocer di
rectamente los puntos de 
vista de los nuevos países 
que desean integrarse en la 
Comunidad Económica 
Europea, y se valora la acti
vidad del señor Calvo Sotelo 
dentro de la multiplicación 
de las acciones españolas, en 
las últimas fechas, ante la 
inminencia del inicio de las 
negociaciones.

A primeras horas de la 
noche de ayer, el ministro 
español emprendió regreso a 
Bruselas.

OTRO MINISTRO 
ESPAÑOL, EN MEXICO

HOMENAJE
DESPUES
DEL HO

LOCAUSTO
BOSTON.- El Gobier
no israelt' ha conferido 
SU más alta distinción, 
la Medalla de la Justicia, 
a una mujer católica po
laca y a su hermana, 
quienes durante dos 
años escondieron y ali
mentaron a 13 judíos 
en su ático en la casa 
que habitaban en la ciu
dad de Przemyl (Polo
nia), durante la ocupa
ción nazi, con riesgo de 
ser detenidas y conde
nadas a muerte. En la 
foto, la mujer condeco
rada, Stefania Nurzmins- 
ka (a la izquierda) da 
las gracias por la distin
ción a Kilty Dukakis, 
miembro de la Comi
sión Presidencial del ho^ 
locausto. (I'elefotü Efe- 

estatuto de autonomía del 
País Vasco, el fenómeno 
perderá toda su fuerza.

Indicó, finalmente, que 
aprovechará su estancia de 
cuatro días en México para 
observar el trabajo realiza
do para la Universiada, ya 
que su país organizará los 
próximos juegos mundiales 
universitarios de invierno en 
1981.

ESPAÑA, EN LA 
CONFERENCIA 
PARLAMENTARIA 
MUNDIAL

El ministro de Cultura y 
Deporte de España, Manuel 
Clavero Arévalo, llegó a Mé
xico para asistir a la clausura 
de los décimos Juegos Mun
diales Universitarios “Méxi
co 79”.

Clavero Arévalo se en
cuentra en México invitado 
por el director del Instituto 
Nacional del Deporte; Gui
llermo López . Portillo, 
primo del presidente José 
López Portillo.

A su llegada al aeropuer
to internacional de la capital 
el ministro español manifes
tó a la agencia Efe que se 
entrevistará con el secretario 
de Educación Pública, Fer
nando Solana, para inter
cambiar opiniones sobre va
rios convenios culturales 
existentes entre ambos paí
ses.

Asimismo, señaló que in
tentará promover la creación 
de bibliotecas naciortales en 
España y México, además de 
incrementar los intercam
bios culturales.

Clavero Arévalo señaló 
que existe la posibilidad de 
que se entreviste con el pre
sidente López Portillo, para 
manifestarle la simpatía que 
hay en España por este país 
y estrechar aún más las rela
ciones diplomáticas méxico- 
españolas.

Por otra parte, interroga
do sobre el terrorismo en 
España, el ministro expre
só que con la aprobación 
por las Cortes españolas del

España estuvo presente, 
en la figura del presidente 
de su delegación. Femando 
Alvarez de Miranda, en la 
constitución del comité eje
cutivo de la 66 Conferencia 
de la Unión Interparlamen
taria Mundial.

Este acto fue el prólogo 
de la inauguración oficial de 
la conferencia que tendrá lu
gar en Caracas mañana jue
yes, cuando el presidente 
venezolano, Luis Herrera 
Campíns, dará la bienvenida 
a los caá 1.000 parlamenta
rios de 88 países que acudi
rán a la cita.

La delegación española, 
compuesta por quince parla
mentarios de los distintos 
grupos del Congreso' y el Se
nado, está llegando a Cara
cas en varias etapas.

Mientras el lunes llegaron 
los nueve primeros, con Al
varez de Miranda a la cabe
za, se espera que en las pró
ximas horas lo hagan los seis 
restantes.

Entre los que aún quedan 
por llegar se encuentran el 
senador Justino de Azcárate 
y el diputado José María de 
Areilza.

En la conferencia se deli
berará entre otros temas, de 
la violación de los derechos 
humanos, la situación en 
Oriente Medio y la consecu
ción de un nuevo orden eco
nómico internacional.

UNA EMPRESA 
ESPAÑOLA ARREGLA 
CARRETERAS DAÑADAS 
POR EL HURACAN 
DAVID

La empresa constructora 
“Agromán” arregla actual
mente las carreteras daña
das por el huracán David y 
después por las aguas de la 
tormenta tropical Federico, 
en la zona de influencia 
donde construye la presa de 
“Hatillo” en Cotuí (Domini
cana).

Al mismo tiempo, ejecu
tivos de Agromán informa
ron a la agencia Efe, que 
habían ofrecido todos sus 
equipos al ministro de Obras 
Públicas, ingeniero Rafael 
Coromina Pepín y al direc
tor de Carreteras para que 
los usen según las necesida
des de sus respéctivos depar
tamentos.

Agromán a través de sus 
directivos en el país, se ofre
ció a Obras Públicas para re
construir las carreteras que 
saliendo de Santo Domingo 
por Villa Mella, enlazan con 
la zona Nordeste de San 
Francisco de Macoris pa
sando por Yamasa, carrete
ra que podría ser usada por 
los vehículos pesados 

hacia el Norte del país has
ta tanto quede reparada la 
autopista general.
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ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres, por Salvador M. AGUSTI)

ZARAGOZA, ante el '"otoño caliei^" i

Las cenfí-a/es sindica/es anuncian un "otoño caliénte", el Goñierno presenta un pro
grama económico que satisface a muy pocos, la crisis no encuentra salida, el paro 
aumenta y la inflación sube por encima de las previsiones oficiales. En Aragón, a todo 
este panorama, hay que añadir los problemas propios de un pueblo y una microecono- 
mía que se intenta reestructurarse y reordenarse con vistas a su confíguración como 
comunidad autónoma. La situación no es fácil para nadie.

Creemos que hay que conocer cuál es la situación real de la tierra en la que vivimos, 
cuáles son las perspectivas a corto y medio plazo.

“A/e” ha mantenido una larga y repo
sada charla con Jesús GomoUón, presiden
te de la Confederación de Empresarios 
Zaragozanos.

Para unos es el hombre de Ferrer Salat 
en Aragón, el hombre de la gran patronal; 
para otros un líder, un directivo eficiente 
y eficaz. El mismo se define como un 
empresario de pies a cabeza, consciente 
de sus responsabilidades y de los proble
mas que rodean la economía nacional y 

_ aragonesa. Tiene las ideas muy claras y 
pocos pelos en la lengua. Juega sus bazas 
y las juega bien. No se hace ilusiones, 
pues sabe que no le van a regalar nada, 
que todo lo que consiga para la Confede
ración, como él la llama, lo tendrá que ha
cer con su esfuerzo. Los tiempos son difí
ciles y lo sabe. Hay que apostar fuerte pa
ra poder ganar.

esa misma cama en cualquier mútua o 
sociedad médica privada está entre las 
cuatro o cinco mü. Casi un 50 por cien
to más barato. Más barato para todos.

Y con la agravante de que, en la mayor 
parte de los casos, el enfermo está más 
contento en una clínica particular que en 
una del Seguro. Y es lógico que así sea, no 
porque los médicos y demás profesionales 
que trabajan en la Seguridad Social-sean 
de menos confianza y menor cualificación, 
sino por las propias condiciones en las 
que desarrollan su trabajo. Es material
mente imposible atender en dos horas a 
50 0 60 pacientes y hacerlo bien. Aparte 
de que aplicando esta orientación conse
guiríamos un mayor desarrollo de la in
dustria sanitaria nacional.

te momento a sacárnoslos por otro sitio.
La Reforma Fiscal es justa, pero ha

bría que haberla hecho o aplicado con 
más calma. Aparte de que hay algunos as
pectos parciales un tanto desafortunados.

— ¿A cuáles se refiere?
—Me refiero a los impuestos sobre el 

patrimonio.
Tal y como está la Lev en estos mo

mentos, nos están penalizando la inver
sión y el ahorro, cuando lo que se tenía 
que cargar es el gasto y eso no lo han con
seguido. Cojamos por ejemplo la gasolina: 
han aumentado los precios, ¿la gente coge 
menos el coche? No señor, seguimos sa
liendo igual que siempre.

Lo único que están haciendo es inhibir 
el ahorro y la inversión y, repito, sin nue
vas inversiones no salimos de la crisis.

— ¿Algo más en catálogo de demandas 
a la Administración?

— ¿Qué más cosas no le gustan de la 
pcdítica económica del Gobierno?

Plan económico: Hay 
que afinar más

—Aún está debatiéndose en los círcu
los económicos el reciente programa Abril- 
Leal; es un tema que traerá cola. La úni
ca organización de ámbito nacional que 
ha dicho “sí” a los cerca de 160 folios 
ha sido la CEOE. ¿De verdad creen que 
de aplicarse vamos a salir de la crisis?

—La Reforma Fiscal. No porque se 
haya realizado esa Reforma, que era ne
cesario hacerla y no podíamos seguir co
mo estábamos hasta ahora, sino por có- 

, mo se está aplicando.

—Hombre, puestos a quejarnos, tampo
co vendría mal que modificasen la actual 
política monetaria, porque a los sectores 
exportadores les están haciendo polvo. 
Habría que ir a una “flotación libre” de 
la peseta.

En Economía, cualquier situación fic
ticia, siempre, a la larga, es perjudicial. Pe
ro, claro, como en este país importamos 
más que exportamós, siempre se mira por 
“proteger” la moneda, pero se olvidan 
que tarde o temprano tendremos que en
trar en la Mercado Común y entonces ya 
veremos cómo nos va con esta política. 
Tenemos que ir acostumbrándonos a que 
no nos saque las castañas del fuego nadie, 
sino nosotros solitos.

—Bueno, eso que dice habría que ma
tizarlo un poco. La CEOE hemos dicho 
un “sí” global porque, en efecto, creemos
que si aplica introduciendo algunas pe
queñas modificaciones y afinando más 
algunos detalles podremos salir del bache.

— ¿Qué es lo que habría que.afinar más?

—Por ejemplo el tema sector público y 
el monstruoso gasto que supone. Mientras 
sigamos con inversiones y déficits de 
400.000 millones en la empresa pública 
no hacemos nada. Si ese capital se hubie
se canalizado hacia la empresa privada, la 
rentabilidad social y económica hubiera 
sido, corno míiíimo, tres veces mayor.

— ¿Cómo se debería realizar esa “reca
nalización”?

—Elevando el crédito al sector privado. 
Al dirigir tanto capital al sector público lo 
que se hace, en realidad, es quitarlo al pri
vado, ya que el dinero no se puede partir 
y si está en un sitio no está en otro. Los 
primeros que lo han notado han sido los 
“financiadores” típicos de la industria 
privada; Baricos, Cajas, entidades de aho-. 
rro y ayuda, etc...; pero ellos, lógicamen
te, nos pasan el problema a nosotros, pues 
los créditos nos lo conceden más caros, 
hasta llegar a unos límites en que las em
presas no pueden acceder a ese dinero.

Seguridad Social: 
Controlar
un "monstruo"_______

—En el Documento publicado en el 
que CEOE hace un juicio crítico de todo 
el programa económico se cataloga como 
“problema” a la Seguridad Social.

—En efecto. Es absolutamente impres
cindible un mayor control de la Seguridad 
Social. Es un “monstruo” que se nos está 
escapando de las manos a todos. Los gas
tos son altísimos y la participación estatál 
mínima. Es muy cómodo hacer una polí
tica “social” con el dinero de los demás. 
Muy cómodo, pero poco justo. '

— ¿Cuál sería la forma de solucionar es
te “problema”?

—Trasferir parte ue ios servicios que 
presta a la medicina privada o particular. 
Cojarnos por ejemplo los servicios de Clí
nica. Lo que cuesta una cama en utiliza
ción en la Seguridad Social creo que es 
de nueve a diez mil pesetas; el valor de

’^1

-Es que es verdad, aunque para* de derec 
son inseparables inflación y paro; peut tes. Yo 
margen de eso, lo que es evidente esA ellos del 
el país, ni social, ni económica ni no me F 
camente, puede soportar cerca de Æ amparán 
millones de parados. T ción fran

— ¿Cómo podríamos salir de esta sit 
ción?

—Para empezar es imprescindible cit 
un nuevo marco de relaciones laboral fe- 
Marco que indefectiblemente ha derec 
ger en su seno la “flexibiliz ación depj [ 
tillas”, que no es lo mismo que el des» clavo an 
libre. Cuando en la CEOE hablarnœ í °® 
“flexibilización de plantillas” estaa ; consecui 
pensando en la necesidad de reestruetm 
sectores de la producción, ordenar enn 
sas, etc... una serie de medidas destiní *

flexibilización de plantillas
pensando en la necesidad de reestruct

Heme
? quejándí

pensandi
lo tengoa aumentar la productividad, pues es », 

dente que si la productividad no estáp en cuan 
encima de los gastos, ¡apaga y vámoji 
Y, por desgracia, hay muchas empi

Lo qiencuna ae ios gastos, ¡apaga y vámojs í 
Y, por desgracia, hay muchas emprej | 
que en este tiempo de crisis no pueden: 
portar las plan tifias que tienen y,enc« [ -7« uj 
secuencia, no son productivas. Entone: l ir 
o se flexibilizan las plantillas o se cien y cei 
con lo que se Consigue que sean todos: ¡ u consi
que se vayan a la calle. empresa

expedier
— ¿Pero tan mal está la situaciófli caUe,coi

verdad?

—La financiación particular quetei 
mos las empresas españolas en estos u 
mentes está muy por debajo de la dea® 
quier 'país de la CEE. Y, repito, si no 
seguimos unas tasas de financiación pi 
pia aceptables, no hay inversión quei

la econc 
i sempleo,

Apart 
plantilla; 
presariac 
luntad” 
que la ci 
poco, qu

jisBS Kmm Confec/ers^ de

t» •
M

. ... .

A

Ahora las centrales se cogen como a un clavo ardiendo, a todo lo que les favorece del verticalismo".

Penalizan la inversión 
y el ahorro

— ¿Y cómo les están sacando el dinero?
-Muy aprisa. Demasiado para como 

andamos hoy de disponibilidades finan
cieras. Si estamos diciendo que no hay 
cuartos para invertir, encima vienen en es-

Flexibiiización de 
plantillas o cierres

—Resulta un tanto extraño escuchar a 
los empre.sarios, como se lo hemos escu
chado a Salat no hace mucho, decir que 
<‘l principal problema del país es el paro.

"Si nuestras^! 
no hay inversi)

con lo que se cor 
que se vayan a la

nos

)lant

i que 
n

"La reforma 
que haberla apliV®" m 
están penalizandvhorro

ga, pues ya hemos dicno que el crédit®’ 
tá muy “caro”.

—Kero el tema de la tlexibili'zacio”
plantillas es tabú para las centrales
que es una maniobra para ‘limpia*’®* 
los dirigentes sindicales de las emp*®^ 
dejar sin “cuadros” al sindicalismo®" 
ñol.

■A Ed*—Eso no tiene ningún sentido, 
mos en un país con una Constitución „ 
define su modelo económico corno 
bre mercado”, lo que quiere decir, , 
otras cosas, que en las relaciones laP^ 
debe prevalecer el principio de ig^

. el 
de cualí 
®ía, esi 
PPestras

pidan m

de cui

U ei 
®aml

*®teradt
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en estos 11 
de la decui 
to , si no cd 
nciación m 
■sión que Ti

"E/ empresario tiene que meterse en poiítica hasta ef fondo. Es la única forma de estar presente en los 
centros de decisión y defender sus intereses"

idente es™ i 
lica ni po| j 
«rea de 4 f

expediente de crisis y todo el mundo a la 
áfuacióni caUe, con la consiguiente repercusión para 

la economía nacional vía seguro de de-
i sempleo.

lar que tei i Aparte de que la flexibiliz ación de 
plantillas podría ser entendida por el em- 
presariado como un gesto de “buena vo
luntad” por parte del Gobierno, con lo 
que la confianza inversora se animaría un 
poco, que buena falta está haciendo.

fené la
iersiifí de Empresarios

que para, ' de derechos y deberes para todas las par- 
paro; pero ’ tes. Yo comprendo perfectamente que 

ellos defiendan su postura, pero lo que 
jio me parece tan ló^co es que lo hagan 
amparándose en residuos de la legisla
ción franquista.

deeshriX "Que no nos pidan 
Imilagros"

Hemos estado durante muchos años 
e^h d > quejándonos del sindicalismo vertical y 
icinn d ’Ír ahora las centrales se cogen como a un 
ue ldlw clavo ardiendo a todo lo que íes favore- 
h^bl ce del verticalismo, rechazando todas las 

apiamosjp consecuencias de una economía de libre 
ree tn^ h* mercado. Nosotros, cuando hablamos 
den^^'^^ de flexibilidad de plantillas, no estamos 
la«! f pensando en que a fulanito de tal, como 

esnnail tengo entre ceja y ceja, me lo cepillo 
, pues esef. cuanto pueda. Eso es una sandez.

Lo que pasa de verdad es que hay em- 
i presas que han ido bien durante estos 
i años atrás con 100 d 200 empleados y 
‘ hoy están con el a^a al cuello, entonces y 

piden una regulación de empleo que afec- 
’ te al 10 ó 20 por ciento de la plantilk 
; y las centrales te porten el grito en el cié- 
í lo. Consecuencia: a la vuelta de 6 meses la 
' empresa presenta suspensión de pagos o

i no estáp », 
I y vámoío 
las empres 
lO puedens 
ín y,enc« | 
is. Entonce 
s o se cien 
san todosit

lizaf

y que ahora la gente ya no ‘traga tanto 
como antes?

rash 
iversi

no son rentables 
ol paro sigue"

} CO 
ala

lantillas o se cierra, 
que sean todos los

I api 
izaní

insta, pero habría 
on más caima. Nos 
horro y la inversión

el crédit®'

bilizació®' 
itraleS dij 

limpia®®* 
s einpr®®’’ 
;alisino «í

•nüdo. 
jtitucio”’ 
como d®.
decir, 

nes lal’®,»
de

En el fondo de todo este asunto, como 
cualquier otro que afecte a la econo- 

está el tema de la rentabilidad. Si 
Fábricas no son rentables no hay 

y sigue. Y que no nos 
Par^- ®^®8ros, porque nadie es tan tonto 
ta ios cuartos por ía cara boni- 

® cualquiera. Queremos seguridades.

empresas también 
^nibian

¿el empresariado español se ha 
aerado que estamos en una democracia

—Ya lo creo que nos hemos enterado. 
Mire, yo como presidente de la Confede
ración estoy en trato permanente con mu
chos empresarios, y le puedo asegurar que 
son cada vez más los directores, gerentes 
y empresarios jóvenes los que están al 
frente de la producción. Gente que no tie
ne nada que ver con la época pasada. Que 
no está marcada.

Hoy ya no se mira a la fábrica como 
un feudo particular, sino como el resulta
do de un conjunto de factores, desde el 
capital hasta el trabajo, pasando por la 
técnica, los mandos intermedios, la co
mercialización, etc... Antes era poco me
nos que tabú sentarse a negociar con las 
centrales sindicales, hoy en cambio es el 
pan nuestro de í^da día.

Las cosas a nivel de empresas también 
han cambiado, pero a lo que no podertios 
renunciar es a mantener la empresa en pie 
por encima de todo. Como sea.

Los empresarios tienen 
que meterse en política

—¿Incluso metiéndose en política di
rectamente?

—Yo siempre fte qreno, como presiden
te de la Confederación de Empresarios, 
que la Confederación debe de ser apolíti
ca como tai organización, porque en ella 
tienen cabida todos los empresarios, sea 
cual sea su ideología. Ahora bien, eso no 
quiere decir que un empresario, a nivel 

particular, no pueda actuar públicamente 
en política. Es más, yo creo que el empre
sario, el industrial, tiene que hacer políti
ca, tiene q,ue meterse en política hasta el 
fondo. Es la única forma de estar presente 
en los centros de decisión reales y defen
der sus intereses como empresario, pues si~ 
nos quedamos al margen, luego, cuando 
ha sido aprobado una Ley o disposición 
que nos perjudica, vienen las lamentacio
nes y llantos. Tenemos que defender 
nuestros intereses como cada cual defien
de los suyos.

Y para eso es necesario que haya em
presarios dispuestos a afrontar esa respon
sabilidad y nosotros, el resto, tendremos 
que ayudarles y apoyarles. Tendrán que 
“quemarse” durante un tiempo para lue
go renovarlos. Hace falta ir preparando 
gente para estas funciones. Y no debemos 
despreciar ningún estamento, desde la Di
putación General hasta los Ayuntamien
tos, desde la comisión parlamentaria más 
insignificante hasta el mismo Gobierno 
deben ser nuestros objetivos, porque, al 
fin y al cabo, todos van a por lo mismo.

Hay que hacer política en todas partes 
y en todo momento.

—Hablando de política, ¿qué le parece 
el asunto del Estatuto del Trabajador?

—Pues sinceramente pienso que por lo 
que hay que luchar no es ni por el Esta
tuto del Trabajador ni por el del Empre
sario, que también hay gente por ahí 
pidiéndolo; sino por el de la Empresa, 
que es muy diferente.

La Empresa es el sitio donde conflu
yen los intereses de todos: empresarios, 
técnicos, trabajadores. Es la “vaca” de 
donde nos amamantamos todos. Pienso 
que los tiros van mal dirigidos.

El conflicto del Centro 
Santo^onúngodeSilos

Sl^
A Los afectados, dispuestos 

a encerrarse de nuevo 
indefinidamente

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/ex
prés, por Félix GARCIA).— Los 
problemas planteados en el centro 
Santo Domingo de Silos, en lugar 
de remitir, existe la posibilidad de 
que se radicalicen. En estos momen
tos, hay una cierta expectación ante 
las decisiones finales que adopten el 
arzobispo de Zaragoza y el delegado 
del Ministerio de Educación y Cien
cia. Recordamos que el pasado lu
nes se celebró una reunión entre, 
una comisión formada por represen
tantes de sindicatos. Asociaciones 
de Barrios, Comunidades Cristianas 
de Base, E. V.A., etc y don Elias Ya
nes y que ayer, los recibió el delega
do del M.E. y C. A la salida de la 
entrevista, ARAGON/expres abor
dó a representantes de la comisión.

—¿Cómo ha ido la entrevista?
—Le hemos expuesto nuestros proble

mas y nos ha comentado que, al ser un 
colegio privado, su actuación es muy li- 

’ mitada. Pero que de todas formas, estu
diaría el tema detenidamente, al mismo 
tiempo que informaría a sus superiores 
sobre el caso, para intentar dar una so
lución definitiva. También ha dicho que 
se reunirá con Julián Matute.

—¿Cuándo les ha prometido dar una 
contestación oficial?

—Nos ha asegurado que en un plazo 
máximo de 48 horas.

—¿En la reunión mantenida con el 
arzobispo, se tomaron posturas más-con
cretas?

—En esta entrevista lo que hicimos 
es informarle de los acuerdos tomados 
en la asamblea del pasado viernes, día 
7; o sea, readmisión de los alumnos ex
pulsados, dimisión de Julián Matute y 
gestión democrática dçl centro con par
ticipación de padres, profesores, alum
nos y vecinos. También le informamos 
de que mientras no dé una respuesta sa
tisfactoria, continuaría la campaña por 
la estatalización del centro.

—¿Qué les contestó el arzobispo? 
—Dio a entender, de una forma muy 

vaga, que está de acuerdo en dar solu
ción a alguno de los puntos presentados, 
pero no ofreció respuesta a las peticio

nes solicitadas.
—Hubo algún problema en esta reu

nión...
—No. Lo único que merece la pena 

resaltar es que, en el momento de con
centrarnos, acudió la fuerza pública. 
Nosotros permanecimos en nuestra pos
tura y la policía no intervino en ningún 
momento.

—Ante el desarrollo de los aconteci
mientos ¿qué posturas se van adoptar? 

—Estamos estudiando la posibilidad 
de llevar a cabo un encierro hasta que 
se resuelvan nuestros problemas. Por 
otra parte, hoy se iniciarán los trámites 
de solicitud de permiso para llevar a ca
bo la manifestación que tenemos pre
vista realizar el día 21.

LA OTRA ASOCIACION

La Asociación Familiar de Padres de 
Alumnos del colegio Santo Domingo de 
Silos nos ha comunicado, saliendo al pa
so de los recientes acontecimientos, que 
el centro está compuesto por 7.200 alum
nos pertenecientes a unas 3.500 familias 
y de las cuales “nos sentimos representan
tes ya que la Asociación cumple todos 
los requisitos legales para actuar dentro 
del colegio”. Por otra parte, se ofrece a 
estudiar cada uno de ios casos de los 
alumnos no admitidos, “para intentar 
dar una correcta solución a los mismos”. 
En el apartado del sistema educativo di
cen que “tanto el proyecto educativo, 
como los sistemas de participación, se 
hallan en avanzado estudio con el finde 
que puedan ponerse en práctica cuanto 
antes”. Por ultimo, hacen alusión a que 
la Asociación “que se basa en el espíritu 
cristiano de respeto a la persona, mani
fiesta su más enérgica repulsa ante la for
ma inadecuada con que se pretende for
zar unas soluciones que están en vías de 
estudio y que necesitan un clima de diá
logo abierto y sereno”. Finalmente, co
mentan que “no deseamos para nuestro 
colegio instrumentalizaciones políticas 
de ninguna clase y que, con un gran res
peto para otras ideologías o creencias, 
defenderemos en todo momento los fi
nes de la educación cristiana que hemos 
eleeido para nuestros hiios”.
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UNA MUERTE 
SENT/DA «Seria btiEsto es horrible. ¡Qué desgracia, Dios mío! Con 

lo buena que era y qué final ha tenido.
— Mujer, serénese usted. Es ley de vida, señora ' 

^dolfa.
— Eso no me consuela.
— ¿Y cómo ha sido?
— Por culpa de Amapola, la hija de la portera, 

que ha dejado abierta la ventana de la escalera, la 
criaturica se ha asomado, le ha debido dar un mareo, 
y ha caído ai vacío. ¡Pobre mía! Mírela allí en el 
suelo de la calle, muerta y con un hilo de sangre que 
le sale de la boca.

— Vamos, Adolfa, serénese. Hay que tener más en
tereza. Ya sabemos que era muy buena y usted la 
quería muchísimo, como a una hija, porque era muy 
cariñosa y le hacía mucha compañía en los ratos de 
soledad.

— Mucho sentí la muerte de mi marido, pero esta 
me afecta más.

— No diga esas cosas, por favor. A su pobre Eduar
do, que en gloria esté, lo lloró muchísimo y aún río 
lo ha sustituido por otro.

— Porque a ello me ayudó la pobrecita que ahora 
está allí muerta, caída por la ventana. Ahora sí que 
estaré sola. No hay consuelo para mí.

— Debe sobreponerse porque para desgracias así, 
Dios, que es infinitamente bueno, hace que las perso
nas saquemos fuerzas de flaqueza.

— No me diga que me consuele, Benita, porque 
nunca me resignaré a su muerte.

— Límpiese las lágrimas y recójala del suelo. Si 
quiere, yo misma subo a su casa a por una sábana. 
Deme la llave.

— No. Déjame Horaria ante el cadáver caliente.
— Pero es que se amontona la gente en la calle y 

les da risa.
— Al que se ría de esta desgcracia le clavo un cuchi

llo en la boca. ¿Por qué tendrá la gente tan poca pie
dad para los dramas ajenos? ¡Qué malo es el mundo 
y qué podrido está! La gente sólo se entristece con el 
entierro de los suyos. ¡Un poco de respeto para el 
dolor de los demás, no pido otra cosa!

— Bueno, pues si quiere llorarla, la llora. Es muy 
humano llorar la muerte de un ser tan querido, pero 
hágalo sin dar espectáculo, a solas y en casa.

— ¡La lloraré donde me dé la gana! La pobre era 
muy buena y se lo merece todo.

— Sí, tiene razón, "Micifucita" era un encanto de 
gata.

— No sé a qué almas tan depravadas puede dar risa 
el dolor de una anciana, sola y viuda, que ha perdido 
a su "Micifuza".

— Recójala, señora Adolfa, que si vienen los basu
reros se la llevarán y será peor.

— ¿Llevársela? iCá! De eso ni hablar. Para llevarse 
su cadáver, antes tendrán que pasar por encima del 
mío. ¿Y dice que pueden llevarse los tjarrenderos a mi 
gatita?

— Si no la recoge, claro que sí.
— "Micifuza" no es una basura. Era una criatura 

tierna y delicada, suave, cariñosa y limpia, que se lava
ba la cara en un plato de agua y cuando tenía que ha
cer sus necesidades salía a la galería a hacer caca en 
una caja de zapatos con serrín. No. ¡Que nadie le 
ponga la mano encima! Yo la recogeré en el canastillo 
que todos los días del Corpus lleno de pétalos de rosas 
para echarlos en la procesión, desde el balcón, a la 
Custodia. Yo la pondré allí, y luego la enterraré en 
una maceta en la que pondré las semillas de mi rosario 
para que crezca un algarrobo.

— Está usted desvariando, señora.
— ¡Que nadie se acerque a "Micifuza"! ¡Es mía! 

¡yo soy su madre!
— No diga esas cosas que hay gente joven en el 

grupo de mirones y aún se van a reir más a gusto.
— ¡Mal educados! ¡Ojalá que los jovenza

nos que se ríen encuentren muertas a sus madres 
cuando lleguen a casa! Sólo así sabrán lo que es el 
dolor de la pérdida de un ser querido.

— Serenidad, señora Adolfa, vamos a recoger a la 
pobre minina y subámósla a su casa, porque aumen
ta la rechifla y se va a liar usted a tortas con estos 
jovenzanos, que no tienen respeto a nada ni a nadie.

Adolfa, viuda de 66 años, vive sola y en compañía 
de varios gatos a los que mima y adora. Pero sucedió 
que, una de sus gatas, cayó por una ventana contra 
el pavimento y se espanzurró. Ante sus lamentos jun
to a la gata muerta, un grupo de jóvenes le dio por 
tomar la escena a broma, mofándose de la anciana, 
la que reaccionó violentamente contra uno de ios 
chicos, a quien de un tirón le arrancó un aro-pendien
te que llevabaæn una oreja. El chico, ante la hemorra
gia, fue llevado a un centro asistencial, donde fue 
curado de desgarro de lóbulo izquierdo.

L BRUNET^

"El término nacionalidad tiene 
connotaciones fascistas, 
pero no vamos a reñir por esto"

ZARAGOZA, 12 (ARAGON/ïîxpres, por Manolo PRADOS.)

AVI
Acabamos hoy esta serie de entrevistas sobre el inicio del proceso 

autonómico con la opinión de Ramón Sáinz de Veranda, alcalde 
de Zaragoza y militante del PSOE. Habrá que recordar que el 
Ayuntamiento de la capital ha tenido un importante papel en el inicio 
del proceso ya que fue el primero, en el mes de junio, que se 
pronunció por la vía del artículo 151 de la Constitución, es decir, v 
por la autonomía plena. Estos reiterados acuerdos del Ayuntamiento 
zaragozano, dominado por la izquierda, han servido para que se 
iniciara, aún con cierto retraso, un proceso que enjuicia así Sáinz de 
Veranda:

—Pienso que quizás habría que ha
berlo iniciado con anterioridad, pero 
nunca es tarde, y además esa es la rea- 
hdad, las circunstancias que tenemosj 
y lo importante ahora es llegar. A mí 
no me preocupa el tiempo que se haya 
podido perder, el único temor que ten
go es que este retraso haya podido en
friar un poco y dar una mala imagen, 
pero- si ahora se hace bien no hay nin
gún motivo para estar preocupado.

Que nadie capitalice
—Antes de iniciar el proceso ¿no se 

deberían de haber establecido unas ba
ses de acuerdo entre los partidos? Por
que parece que hay discrepancias...

—Esto me preocupa, y habrá que 
subsanarlo. Yo no creo que ninguna 
fuerza política, por mayoritaria que 
sea, vaya a capitalizar el proceso, ni 
vaya a imponer sus criterios al resto de 
las fuerzas políticas. Creo que el futu
ro Estatuto debe ser de todos y ser ca
pitalizado por todos los aragoneses. 
Considero imprescindible que las fuer
zas políticas presenten, no digo una 
solución negociada, pero sí buscar lo 
que nos une y renunciar a lo que nos 
separa. Además, la base del p-oceso 
constitucional, y por tanto de su desa
rrollo, está en que haya un acuerdo en 
los puntos claves, y si no el sistema de
saparecería.

Tenemos el ejemplo del Estatuto de 
Cataluña durante la República, un Es
tatuto que rechazaron las derechas y 
que en cuanto vinieron las derechas lo 
suprimieron. Por eso en Aragón hay 
que elaborar un Estatuto que sea para 
todos.

Todos tendremos 
que renunciar

— Uno de esos puntos claves en los 
que tendrá que haber acuerdo es de la 
representación, que la derecha quiere 
sea igualitario. ¿Usted cree que debe 
ser proporcional?

— Mi ideal o mi interés político es 
que el sistema fuera proporcional, por
que hay que ver el igualitario a quien 
favorece. Pero seríamos unos suicidas 
si nos negáramos a cualquier solución 
que no fuera esta de la propc.^ionali-

’V

dad. Hay muchas soluciones y desde 
luego hay que buscar lo que dice el ar
tículo 152 de la Constitución, repre
sentados todos los territorios. Pero es
to de la representación no sería tema 
del Estatuto sino de una ley electoral, 
ahora lo que habría que sentar es las 
bases fundamentales para la primera 
Asamblea o Parlamento.

En este tema, por lo demás, yo creo 
que-todos debemos renunciar a mucho 
de lo que pensamos. Aquí se verá hasta 
donde llega el partidismo y hasta don
de el interés por Aragón. Pero yo creo 
que sí, que lo vamos a conseguir; sería
mos unos salvajes si no conseguimos el

“Seríamos unos 
salvajes si no 
conseguimos 
un Estatuto 
para todos , 

los aragoneses”
Estatuto. Aunque esta postura conci- 
üadora no quiere decir, por supuesto, 
que aceptemos un trágala.

Contradicción de UCD
— La asamblea de los ciento ochenta 

alcaldes de UCD en Montalbán es muy 
tajante, sin embargo, al pronunciarse 
por la representación igualitaria entre 
las tres provincias, y esto lo consideran 
innegociable.

-Sí, bueno, pero el artículo 152 
está muy claro si optamos por la vía de 
la autonomía plena. Además hay que 
recordar que cuando se votó este ar
tículo en el Senado, los senadores de 
UCD por Teruel se salieron de la sala 
en protesta porque UCD había votado 
este artículo. De todos modos, este 
artículo debe ser objeto de una ley que 
corrija el peso demográfico que tiene 
Zaragoza dentro de Aragón, porque de 
no hacerlo sería un disparate.

Yo no soy pesimista y pienso que a 
pesar de los pesares se conseguirá un 
acuerdo y sería bueno un pacto auto

SAIN2 O/aR

nómico para demostrar que las disciei 
panelas son sólo accidentales y que est 
tamos de acuerdo en lo fundamentali 
Que nadie se asuste porque las disete-í 
pancias son la base de la democracia.

Nada de consignas

— ¿Es optimista con la escasa coO 
cienciación que hay en Aragón? I

—Precisamente el que nosotros up 
mostráramos partidarios de una ass 
blea de ayuntamientos es con esta m í 
tención concienciadora. Este tema* ) 
se puede resolver con consignas, ’ 
es el mejor procedimiento, aunques 
un procedimiento, una práctica herí 
dada del pasádo. De ahí que una^ . 
blea de ayuntamientos fuera clarifiai, 
dora porque del diálogo puede salir* z 
luz autonomista, concienciando a- " 
opinión.

Creo que el acto autonomista 
Caspe en 1976 fue decisivo y tuvop 
resonancia. Una concienciación de 
elegidos por el pueblo sería import 
te.

ser una tí

—Pero la verdad es que si UCD 6 
de acuerdo, la mayoría de los ayun 
mientos de Huesca y Teruel se pron“ 
ciarían inmediatamente, y no haría' 
ta ninguna asamblea.,

Autoconvocatoria d 
ayuntamientos

—Pienso que la contabihdad —-..a u 
tan clara y que hay muchos peQf^’ ^°'’}inaeión 
ayuntamientos que son independif^ 
y no dependen de ningún parlidoP 
tico. No es el momento ahora det* 
dar cómo se hicieron las elec^i^ug -- - 
municipales, y en todo caso '’«^ yka sin 
buscar dos quorum, el de respetabfe^^'^ 
tos y el de habitantes. Conseguid i Una y otra 
va a ser viable en tanto en sola dif 
concienciación sea buena, si los Piante es e 
municipales se hacen con debate J J^demás, Ai 
participación. En Zaragoza en j 
nos, el pleno en el que decidarnos Jlpiiyó 
rirnos al proceso autonómico a la fon^ 
podemos hacer sin una P’^P 
previa y sin cierta solemnidad,es 
no hacerlo a tontas y a locas; c * Por 
mos en contacto con otros 
mientos porque nadie lo puede 
tahzar, en contacto con todos, n os p^j.^ 
los que tengan determinada co^F Podemos oí 

ai

"Ya he c

oha

n

ción, porque sería como una ai 
vocatoria de ayuntamientos.

Aragón no es nacioj 
5m:

en

todo;
K otra

—Volvamos un poco al 
trovista. Hay otra cuestión quer tra -mæ
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Z Q aranda
Lo que pasa

D un pacto LOS encierros, que son una forma legítima y 
pacífica de protesta, no son nada agradables. 
Lo peor es que te levanten antes de las siete de la 

mañana y te pongan de patitas en la calle. Es lo 
que ocurrió a ios maestros, por iniciativa del seño
rito Bolea, presidente preautonómico, por ahora. 
Menos mal que ios maestros acudieron ai Ayunta
miento y les acogió el alcalde. La verdad es que la 
izquierda es más piadosa que la derecha, por lo 
menos en lo de dar posada al peregrino. Tanto que 
se apunta don Ramón.

□nomista 
> y tuvo 
ación de 
ía import

Lie las discie* 
Ies y queeiB 
undamentall 
le las discie-íl 
:mocracií.

i escasa 
igón?

si VCDe 
; los ayua 
;1 se pron 
no haría (

ignas

j|0t

habrá que abandonar algunos comple
jos.

Ramón Sáinz de Varanda habla a 
título personal, pero no hay que olvi
dar que, además de alcalde de Zarago
za es un reconocido jurista y un desta
cado miembro del PSOE. La pregunta 
y su posición son importantes y se ex
tiende en la explicación;

nosotros 
le una ass 
con esta

LSte tema 
onsignas, 
>, aunque 
láctica he 
ue una 
lera clarifi 
)uede salii 
i ciando a

oriad

ibihdad ser una de las 
Aragon como region o 

idepend , onalidad. ¿Una cuestión semánti- 
I parpdof* 
hora de a

Mue declarado en alguna ocasión 
caso cuestión semánti
» ayunta"”^! Ajuicio de que para mi son 
■onseguiríuna V ¿V ojas opiniones, pero entre 
pn cuanW^una denommacion no hay ni 

• diferencia jurídica. Lo impor-■dew/>&í/,e'“ntenido del Estatuto. 

loiiTnap;- dragón no ha sido nunca una ía por '''.|^«cion en i» u- * • idamos H Historia smo que contri- 
5mico ’’‘’tuia f fundamental y decisi- 

prepai^'^Sa. i°rmación de la nación españo-

t^nr’ay®''||da(feÍ parte, el término nacionali- 
’ niiede f* tías término ambiguo y tiene se- 
Ljnc no itrios fascistas, por lo me-

lOfioÍv/^ nuestra generación, que no 
Yo haría la pregunta 

^ola "i®nte existe la nación espa
de lá e parece después

de la Independencia hay 
"ación española.

más discutidas, la de
ión de Aragón como región o

no hay bases históncas para lla
marla nacionalidad. A mí me parece
que

as

odos, n®' jr'- pa 
ida co^Pj Podem, 
una autocoW't-' -■
?s.

9itie^ todos modos, yo apoyaría cual- 
. .-.ndeHo fórmula es decir, que no 

se llame de esta o 
ión qa® “a manera, pero no puedo olvidar

que lo importante es el control de los 
recursos, de las finanzas y del poder 
político efectivo, y si después de esto 
hay que llamarsé así, pues bueno, pero 
Aragón no fue precisamente -una na
ción. A finales de la Edad Media, Ara
gón empezaba a formarse como na
ción, pero optó por la unidad nacional 
española y eso son hechos históricos.

¿Existe España?

En el Fuero General de Navarra, del 
siglo XIII, que recoge la tradición jurí
dica aragonesa, hay en el prólogo una 
descripción de España, es decir que lo 
del Estado español no va, tiene unas 
características, un contenido que no es 
la simple superestructura estatal. Insis
to en que me contesten si existe la na
ción española. Pero repito que ya tene
mos bastantes problemas como para 
reñir por un término como este. Yo no 
discutiría esto, me parece muy bien, 
pues dé acuerdo, vamos a llamarnos 
así. Realmente lo que ocurre es que

—Yo no creo en el principio de las 
nacionahdades. La nacionalidad no tie
ne que coincidir con el Estado, pero en 
la mente de los aragoneses no ha esta
do nunca el ser independientes; en 
otros sitios sí. Además, el planteamien
to (Je la Constitución ha sido precisa
mente el de integrar. No hay que per
der de vista que el concepto naciona
lidad no equivale a nación, que impli
ca unos requisitos de lengua, religión, 
raza, etcétera, que no se dan en el ca-
so 
el

a

de. Aragón. Ÿ recordar también que 
término nacionalidades se empezó

El sistema ideal
de representación

es el comarcal

utilizar aplicándolo al mosaico de
pueblos minoritarios del imperio aus
tro-húngaro, un verdadero mosaico de 
diferencias.

Relaciones cordiales

El alcalde de Zaragoza recuerda que 
al ayuntamiento, por lo demás, sólo le 
compete tomar la iniciativa, que la re
dacción del Estatuto corresponde a los 
parlamentarios y a los partidos, pero 
añade, en contra de numerosas infor
maciones aparecidas, que ha habido 
relaciones cordiales, que en el fondo 
las posturas no están tan encontradas, 
y termina diciendo que habrá que bus
car una fórmula mixta de representa
ción:

-El sistema idéal es la distribución 
comarcal, porque eso daría vida a toda 
la región. Porque siempre hablamos 
del centralismo de Zaragoza pero ha
bría que hablar de otros centralismos, 
como fcl de cada capital sobre su pro
vincia; es decir que habría que buscar- 
una representación comarcal o una do
ble representación, como en Alemania. 
Esto no quiere decir que haya que 
prescindir de otras demarcaciones, co
mo las provincias, pero las más vivas y 
dinámicas hay que reconocer que son 
las comarcas.

• Como hay gente generosa que ha preguntado 
por la no aparición ayer de esta columna, ex

plicar que no ha pasado nada. No, señor, no nos 
han tapado la boca, ni lo van a conseguir, de mo
mento, aunque para algunos esto sea un “chincha- 
rabia" y para otros un incordio de mucho cuidado. 
La culpa de que La Trastienda no apareciera ayer 
la tiene la reunión de la Comisión Permanente, que 
fue demasiado larga, aunque no se decidiera nada 
importante, y luego no hubo tiempo material. Así 
que seguiremos incordiando.

• Salvo el asunto de los maestros, del que veni
mos informando desde el primer momento, 

pocas cosas en la actualidad local. Quizás, eso sí, 
los preparativos de las Fiestas del Pilar, que se lla
marán, como es tradicional. Fiestas en Honor de 
Nuestra Señora del Pilar, aunque ha habido sus 
más y sus menos. Sí se vence alguna que otra tenta
ción censora, puede que no haya problemas, pero 
dicen que hay suelto algún aficionado a la tijera, y 
ya saben el odio que tenemos a ese cacharro ios 
que tenemos por profesión esto de darle a las te
clas.

• Por lo que' se refiere al rollo autonómico, 
que empezó con cierto barullo y unos meses 

de retraso, parece que ha entrado en una nueva 
etapa, que podría ser una etapa de negociación, 
de consenso, de búsqueda de fórmulas de entendi
miento, para lo que ya se han iniciado conversacio
nes en las que podría participar algún, que otro 
partido extraparlamentario. Toda la izquierda se 
muestra partidaria de la representación proporcio
nal, y a la U CD no fe va a quedar más remedio que 
ampliar sus tragaderas, reunir a los hombres d&la 
declaración dé Montalbán y explicarles que donde 
dije digo, digo Diego. A ver, si no, qué pueden ha
cer. Eso les pasa por jugar fuerte.

Y por hoy terminamos pacíficamente, que 
con este tiempo tenemos el muerto puesto y 

no hay manera. Un día de estos habrá que volver 
a la carga y contar cómo se lo montan los mucha
chos del PSOE, que tienen congreso a finales de 
mes. Antes tendremos que enterarnos de lo que 
pasa, porque ya saben los lectores que el hermetis
mo de los partidos es como el cólera de Barcelona, 
que no es una epidemia pero haberlo, haylo. Y si 
es posible, contar también alguna historia de los 
grapos detenidos hace unos días, que detrás de las 
notas oficiales siempre hay alguna anécdota, aun
que sea triste contarla.

£L ÍNF/LTRADO

Congreso Nacional de 
Musicología en Zaragoza

ZARAG OZA, 12. 
(AfíAGON/exprés).— El 
pasado funes se inauguraba, 
en nuestra ciudad, el I 
Congreso Nacional de 
Musicología. Este acto ha 
congregado a más de pn 
centenar de investigadores 
musicólogos españoles y 
numerosas personalidades 
extranjeras en la materia. El 
acto se inició a las siete de la 
arde, en la catedral de La 
Seo,, mediante la celebración 
de una misa oficiada por don 
Elias Yanes. En su 
transcurso;’ el arzobispo 
dirigió unas palabras de 
aliento a los asistentes, para 
que continuasen su tarea, en

pro de là formación del 
espíritu de los hombres y de 
la revalorización del tesoro 
humano y cristiano de la 
música.

Programa de actos para 
hoy: a las 5 de la tarde, 
ponencia: "La atnomusico- 
logia, sus criterios e 
investigaciones. Necesidad de 
esta discipIina en el 
tratamiento de toda música 
de tradición oral", oor José 
criville Bargallé. Moderador: 
Lothar Siemens Hernández. 
A Continuación, lectura de 
comunicaciones y coloquio. 
A las 8 de la tarde, concierto 
de órgano en la catedral de 
La Seo, a cargo del organista 
Paulino Ortiz de Jócano.
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CÎMÎiJiïNétMZC;
GRADUADO ESCOLAR NOCTURNO

8.” E.G.B.

CIRCÜLD «COLEGIO SAN RAFAEL»
De educación permanents da adultos (E.P.A.)

La clasificación como circulo de E.P.A. concedida por el Mi
nisterio de Educación y Ciencia supone que todos nuestros 
alumnos, tanto en las evaluaciones como en el examen final, 

serán calificados por los profesores del centro

Infonnación e inscripciones, en el propio Coiogio, de 6 a 9

Berenguer de Bardají, 27 (DeNcias). Teiófono 332768

ESTUDIA
GRADUADO ESCOLAR

B. U. P C. 0. U
CLASES ESPECIALES DE RECUPERACION Y 

REPASOS en el

CENTRO ACADEMICO
DE CIENCIAS Y LETRAS

San Antonio María Claret, 61-53 
Matrículas, de 10 a 12, y de 5 a 8. 

Las ciases darán comienzo el día 17 de septiembre.

OPOSICIONES
Cuerpo de Gestión de la Hacienda Pública

Especialidad Gestión y Liquidación: 300 plazas. EspeclaUdad 
Gestión Aduanera: 106 plazas. Titulación: Profesor Mercantü, 

Diplomado Universitario o 8 años de carrera universitaria

Comenzamos la preparación el 17 de septiembre

INFORMES Y MATRICULAS DE S A 9

ACADEMIA DE HACIENDA. S. Miguel, 48, prai.

ABIERTA MATRICULA CURSO DE 
formación profesional, primer grado, rama samtaria

TECNICO AUXILAR 
SANITARIO

- Dirigido a profesionales que trabajan o aspiran a traba
jar en centros sanitarios, residencias, etc.

— Sin estudios previos. En un solo curso.
— El titulo lo concede el Ministerio de Educación y Ciencia, 

previo examen realizado por los organismos oñclales 
competentes, al que se otorga por la Seguridad Social 
puntuación („B. O. E.» núm. 78, del 1-4-77).

TEXTO AUTORIZADO POR EL MINISTERIO DE SANIDAD 
Y SEGURIDAD SOCIAL DE ZARAGOZA

LICEO GOYA. Baltasar Gracián, 1. Id 3543G3

COLEGIO

SAN GABRIEL
PP. Pasionistas

Teléfono 680044 Z U E R A

E. G. B. - Bachillerato - C. O. U.

INTERNADO, COMEDOR Y TRANSPORTE 
ESCOLAR

EL GRADUADO
ESCOLAR

Nos preocupa enormemente e/ hecho de que muchos adultos por 
falta de estudios y de información han descuidado su preparación 
cultural / por esa absurda desidia hoy se ven relegados a puestos 
ínfimos dentro de la sociedad actual. Por ello conscientes de que en 
nuestra ciudad los Centros de Estudios Tuga están trabajando con 
ahínco para ayudar a esos adultos que quieran aprendera construir
se unos cimientos culturales más sólidos nos hemos dirigido a Tuga 
en Vía Pignatelli, 1, en donde con gran amabilidad nos recibió su 
director, quien nos hablaría en profundidad de este problema cultu
ral de los adultos, de su resolución y de otros importantes temas que 
nos vemos obligados por falta de espacio a extractar al máximo posi
ble, pese a su evidente interés que tienen.

— ¿En qué principios se basa la educación permanente de adul
tos?

— La Ley de Educación en su día, formuló el principio de la 
. educación permanente, recogiendo la realidad de la vida que nos 
demuestra que la Escuela no puede enseñarlo todo. En efecto, hay 
cosas que se aprenden por la propia experiencia y se saben antes de 
ir a la escuela, y otras en cambio que se aprenden mucho después.

Muchas personas no pudieron en su edad escolar acceder a esa 
educación.- Diferentes causas lo impidieron: una postguerra durísi
ma, repleta de privaciones de todo orden; la necesidad de conseguir 
de inmediato un "modus vivendi"; la propia estructura del sistema 
educativo, poco flexible a la hora de permitir el estudio una vez su
perada la fase de escolarización.

La manifestación más clara del cambio de actitud del Estado al 
adoptar una política educativa más coherente con las necesidades 
de la población educanda es la implantación de la Enseñanza Gene
ral Básica, que como su nombre indica ha de ser para todos y base 
o fundamento para asentar todo el acervo de conocimientos de la 
persona.

— ¿En qué consiste el título de Graduado Escolar y qué salidas 
profesionales permite?

— El reconocimiento de que una persona posee los conocimien
tos básicos supone el acceso al TITULO DE GRADUADO ESCO
LAR que permite continuar estudios medios encaminados al ingreso 
en la Universidad bien a través del Bachillerato (BUP-COU) bien a 
través de la Formación Profesional en sus distintas fases (FP-1; FP-2; 
FP-3). A su vez la posesión de la Titulación de Graduado Escolar es 
imprescindible para las oposiciones a los cuerpos de la Administra
ción y no pocas empresas lo exigen como cota mínima del nivel 
cultural de sus empleados cualificados.

Estas y otras razones han movido al Estado a plantear su política 
educativa de modo'que cualquier persona sean cuales fueren su 
edad, condición y conocimientos de partida, pueda, si lo desea, am
pliar sus conocimientos, terminar estudios elementales, que en su 
día no pudo concluir, completar un ciclo de estudios que le permi
tan su promoción profesional y todo ello refrendado por un título 
oficial cuya validez es declarada por el propio Estado.

Por eso la ampliación, cada vez en aumento de puestos escolares 
por eso cada vez más la subvención a la Enseñanza; por eso la crea
ción de AULAS Y CIRCULOS DE FORMACION PERMANENTE 
DE ADULTOS que permiten a toda persona que rebase la edad de 
16 años acceder el TITULO DE GRADUADO ESCOLAR asistiendo 
a clase en horarios compatibles con su trabajo y sin perder la ventaja 
de la escolarización y la evaluación continuada como medio de llegar 
a la prueba de madurez con mayor garantía de preparación y por lo 
tanto de éxito. «

— ¿Podemos pues decir sin temor a equivocarnos que el Estado 
apoya firmemente el estudio deL adulto y muy particularmente el 
título de Graduado Escolar?

— Efectivamente, es una preocupación urgente del Estado la 
concesión'de las máximas facilidades para que todo el mundo pueda 
tener el Título de Graduado Escolar, porque es necesario para:

— Acceder a estudios de BUP-DOU y seguir en la Universidad.
— Presentarse a Oposiciones para organismos oficiales.
— Optar a ciertos puestos de trabajo en la empresa privada.
Por eso nuestra recomendación es: si no tienes el Título de 

Graduado Escolar... iHazte Graduado Escolar!

C.C.G.

LOS ESTUDIOS DE TECNICO 
AUXILIAR SANITARIO

M
uchos adultos un día pensaron que era la hora de ampliar 

sus horizontes culturales y que debían de volver a estudiar, 
pues la sociedad actual exige cada vez más profundos conocimientos 

y una titulación adecuada que avale los mismos.
Por ello en la rama de sanidad los adultos encuentran un título 

como es el Técnico Auxiliar Sanitario que es la prueba de madurez 
de la Formación Profesional de Primer Grado en la rama sanitaria. 
Pero para conocer más detalles sobre este curso hemos querido 
entrevistar a un experto en el tema como es D. Bienvenido Jimenez 
Director del Liceo Goya de nuestra ciudad. Hacemos una larga 
espera pues son muchas las alumnas o futuras alumnas que están 
esperando ser inforrnadas y para matricularse y con gran amabilidad 
nos recibe el Sr. Jiménez en su despacho.

— ¿Quiénes pueden presentarse para la.obtención de este título de 
Técnico Auxiliar Sanitario?

—I_as personas de más de 18 años y con un año de actividad 
laboral. Estas pruebas de madurez convocadas por el Ministerio de 
Educación y Ciencia, son convocadas por el mismo dos veces al año, 
coincidentes generalmente con el curso escolar, es decir sobre los 
meses de junio y septiembre.

— ¿Qué títulos debe de tener quien aspire a. realizar este curso?
—Bachiller Elemental, Graduado Escolar, Certificado de Estudios 

Primarios e incluso sin títulos. A veces si el alumno no tiene 
realizado el Graduado Escolar intentamos en su beneficio y para que 
aproveche bien el tiempo que obtenga el mismo tiempo el Graduado 
Escolar y el Técnico Auxiliar Sanitario.

— ¿Qué salidas laborales tiene el título?
—En primer lugar es preciso señalar que da un nivel cultural, que 

aunque mal están las comparaciones, es similar más o menos al 
primero de B.U.P. y profesionalmente permite trabajar en el campo 
sanitario a todas personas que tengan la debida vocación para ello. 
En el plano socio-laboral, podemos comparar al Técnico Auxiliar 
Sanitario con el Auxiliarde Clínica, pero con la ventaja de que asf 
sí tiene un titulo oficial, la seguridad de que el poseedor del mismo 
tiene unos determinados conocimientos culturales, además de que 
con este título se puntúa en las pruebas de admisión para entrar en 
centros sanitarios, a la vez que da paso a la Formación Profesional 
del Segundo Grado o al B.U.P.

— ¿En qué horarios se puede realizar la preparación, son .-nuy 
elevados los precios?

—Los horarios son compatibles con cualquier actividad (mañana, 
tarde y noche), los precios asequibles a cualquier economía y sirve 
también este título para todas aquellas personas que trabajen ya en 
Sanidad, pero quieran poseer esa mayor posibilidad cultural y 
progresar en un futuro más o menos próximo dentro de su empresa 
sanitaria.

GRADUADO ESCOLAR (oficial) 
MECANOGRAFIA •
CONTABILIDAD
BANCA
PREPARACION OFICINAS

M ctcaaeiTiia tuga
Plaza San FeUpe - Tel. 21 22 24
Vía PignateUi, 1 - Tel. 27 13 84

ESTENOTIPIA: Máquinas Vitegraph Cursos de 3 a 6 meses. 
TAQUIGRAFIA: Método Sonz Lodre (Según dedicación) 
MECANOGRAFIA^ Maquinas Olivetti (Manuales/eléctricas)

Otras secciones: GRADUADO - INGLES-INGRESO 
UNIVERSIDAD. (Mayores de 25 años) - REPA
SOS DIARIOS DE E.G.B - BUP y C.O.U.

Centro de Estudios

Consultorio matemáticoAVANCE
(Marca y rótulo registrado)

GARANTIA: 34 AÑOS DE EXPERIENCIA 
DIRECTOR: Profesor licenciado Gerardo GARCIA 

(Colegiado)

LABORATORIO
DE IDIOMAS

«AUDIOVOX»
- Sistema AUDIOVISUAL.
— Horario ininterrumpido de 9 de la maña

na a 10 de la noche.
— Grupos muy reducidos.
— Clases gratuitas de demostración.

San *Vtcentt de ^aúl, 7 T 39 27 41

COLECIO 
WINDSOR

MATERNAL, PARVULOS Y E.G.B
Media pensión, externado, transpone escolar

CARRETERA LOGROÑO, N.» 79 (CHALET)
Teléfonos 330738-211201

APERTURA CURSO
4 SEPTIEMBRE 1979
Abre matrícula para cubrir algunas plazas 

vacantes en diversos niveles
EL COLEGIO PERMANECERA ABIERTO

’ DESDE LAS 8 DE LA MAÑANA 
HASTA LAS 6 DE LA TARDE

COLEGIO DE EDUCACION ESPECIAL 
VERTICE

(Reconocido y subvencionado por el Ministerio de Educación)

Dedicado a niños con:
- Retraso escolar.
— Problemas de lenguaje.

Trastornos psicomoLores.
- Problemas de conducta.

- Dislexias y demás trastornos del lenguaje lecto-escrito- 
Servicios: Pedagogía Especial. Asistencia médica y psicológica 

Psicomolricidad.
Logopedia. Centro Ocupacional.

AB/ERTA MATRÍCULA
PARA EL PROX/MO CURSO

Csmino de /a Fuente de /a Junguen, 
Te/éfono 316049. Llamar de 10 a 13

C.C.G.
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GRAUS EN FIESTAS

GñAUS. BfíEV£A/VALISIS DE UNA NOBLE VILLA
Graus esta bella y noble villa aragonesa se 
prepara para celebrar sus fiestas pa
tronales en honor del Santo Cristo y San 
Vicente Ferrer.

Graus es el vértice entre dos valles 
regados por los ríos Isábena y Esera, los 

cuales llegan a confluir próximos a la villa, 
en ¿ronde justamente comienzan las 
aguas del pantano de Joaquín Costa. 
Aquí también y a la orilla del pantano ha 
brotado tras una prospección petrolífera 
el manantial de agua mineromedici
nal, muy apropiada para las afecciones 
de riñón e hígado, como ha sido demos
trada por profesionales de la medicina.

Graus fue célebre ayer por su pequeño 
comercio y por sus ferias, pasando co
mo otras tantas ciudades de la noche a la 
mañana a la industria que absorbe pode
rosa cientos de aquellos brazos que ayer 
se dedicaron a la agricultura. Como dato 
curioso de ese pasado ferial que comen
tamos, queda tan sólo el breve paso de un 
día semanal dedicado al mercado, en 
doij^e el bullicio y el colorido de las 
tranMcciones, de los comentarios jocosos 
y oSurreótes son una nota característica y 
bonita, un aliciente más en la vida coti
diana grádense. De diciembre a marzo se 
celebra también en Graus un mercado

importante y tradicional como es el de la 
trufa que llega a cotizarse en cantida
des realmente asombrosas y eso que ese 
hongo no precisa de cuidados, ni es 
motivo de problemas. Un bonito negocio 
y una fuente de ingresos realmente 
importante.

GRAUS TURISTICO

Tiene esta villa cada vez mayor impor
tancia turística y por su situación 
geográfica privilegiada como centro dis
perser de rutas hacia el Pirineo y como 
antesala del mismo es una localidad de 

paso que raramente se convierte en villa 
que une el punto de procedencia y el 
de destino en la nieve. Graus conserva 
vestigios de su pasado brillante, y es un 
punto clave en la ruta del' Ribagor- 
za con sus más de 3.000 habitantes, con 
monumentos que el nativo y el forastero 
visitan como la casa del célebre inquisidor 
fray Tomás de Torquemada, casa de 
Rodrigo de Mur, del siglo XV, las casas de 
Heredia y Barón, del siglo XVIII, el 
Palacio Municipal del siglo XVI, el 
Santuario de Santa María de la Peña, del 
siglo XVI, destacando también, como 
monumento de belleza sin par algo que la 

naturaleza nos muestra en pleno esplen
dor como es el famoso lago de Barasona.

DATOS VARIOS

Calles importantes de Graus son. La 
Mayor, en cuyos porches se dice descan
só el ReyJRajniro I. de Aragón, dando 
órdenes y consejos ál Rey Mugtadir, de 
Zaragoza, que vino en su ayuda; la del 
Prior, donde dice la historia que se reunía 
la gente para diversos actos y festejos 
populares; la Plaza del Coreche, que es un 
paso obligado a ser camino de circunva
lación; la de D. Rodrigo, Joaquín Costa y 
Salamero, entre otras, que son recuerdo 
del ayer y testirnonio vivo de un flore
ciente presente.

Hablar de Graus es recordar a Joaquín 
Costa y, en resumen, esta villa limpia 
y cuidada de clima suave, con centros 
culturales, brilla con lüz propia dentro del 
panorama turístico español. Graus debe 
de ser promocionada por la construcción 
de grandes complejos, turísticos e im
portantes urbanizaciones. Ahora cuando 
estas líneas salgan q la luz las campanas y 
los cohetes anunciarán a ios cuatro vien
tos que comienzan los magníficos festejos 
preparados por una entusiasta comi
sión... ¡Felices fiestas a todos!

FRUTO.SU

NUESTRA 
TIERRA 
DARA

117 OFICINAS
A SU SERVICIO
EN TOOA UA 
provincia

\JA RURAL 
ROVINCIAL

OFICINAS CENTRALES: 
Berenguer, 2 
Teifs: 212370 (4 Ifneas) 

211496 (3 linead - HUESCA 
EN GRAUS ' 
C/. Salamero, 24 :: Teléfono 540725

FESTEJOS DE GRAOS 
OFRECIDO POR

LA CAJA
RURAL PROVINCIAL

Día 13 (solemnidad de San Vicente Fe
rrer).— A las 7 horas, alegres dianas por la 
banda de música.

A las 8, en la basílica de Nuestra Señora de 
la Peña, misa de hermanos de la Cofradía del 
Santo Cristo.

A las 10, solemnísima procesión de San 
Vicente Ferrer.

A las 10, concurso de tiro al plato.
A las 12, en la plaza de España, primera 

actuación de nuestos danzantes, interpretando 
el baile de las espadas, culebreta, cintas, el 
canastillo: etcétera.

Finalizados estos actos, de tan arcaico sabor 
popular, en la pista de verano del CDRG, selec
to baile-aperitivo.

A las 13, pasacalles a cargo de la banda de 
música Sandalio y sus Muchachos, con represen
tación del espectáculo El Chino Torero.

A las 16, pasacalles por la charanga de 
Sandalio y sus Muchachos.

A las 17,30, en la plaza de toros, actuación 
extraordinaria del super espectáculo cómlco- 
taurino-musical El Chino Torero. Terminando 
el festejo, bailes populares por la citada charan
ga.

Día 14 (festividad del Santo Cristo).— A las 
7 horas, diana por la banda de música Sanda
lio y sus Muchachos.

A las 8, misa en la Santa Capilla.
A las 10,30 solemne procesión en honor de 

la imagen del ..Santo Cristo. A continuación, 
misa concelebrada.

A las 15, salida de la tradicional llegada del 
Santo Cristo, durante la cual los mozos dan
zantes, al cadencioso compás de la gaita, 
ejecutarán el típico y originalísimo baile de los 
palitroques.

A las 17,30; en la plaza de toros, becerrada 
en la que se lidiará un novillo bravo.

Terminada la "faena", suelta de vaquillas.
A las 21, en la plaza de España, actuación 

del Teatro Americano de Guiñol y Marionetas.
A las 23, pasacalles musical.
A las 24, enel cauce del río Esera, frente a la 

plaza de toros, fuegos de artificio por Pirotec
nia Oscense.

En el CDRG, bailes de tarde y noche por la 
orquesta Miramar.

Como final de esta jornada, y con detalles 
que en programa aparte se facilitarán, los hijos 
de la villa cantaremos como tradicionalmente se 
viene haciendo "Las albadas", himno espiritual 
^e Graus.

Día 15. - A las 7,30 horas, diana.
A las 10, tirada nacional al plato.
A las 10, en la plaza de España, grandioso 

festival infantil. Que dedica Graus al Año Inter
nacional del Niño.

A las 11, santa misa.
A las 22,30, en la plaza de toros, actuación 

de Eduardo Rodrigo, Teresa Rabal y el show 
de Mara Vador.

En el CDRG, bailes de tarde y noche.

Día 16. —A las 7 horas, diana.
A las 11, santa misa.
A las 11,30 en la plaza de España, festival de 

jota. -
Seguidamente, concierto de música popular 

por el grupo de Sandalio y sus Muchachos.
A las 13, XIV Cross Nacional de Piragüismo 

del río Esera.
A las 13,30, baile-aperitivo en el CDRG, con 

la presentación del extraordinario conjunto 
Dúo Gala.

A las 16,30, pasacalles taurino musical.
A las 17,30, en la plaza de toros, extraordi

nario festival taurino con los diestros Justo 
Benítez y Juan Ramos.

A las 20,30, santa misa.
A las 23, seguida edición (época actuali de 

la mojiganga.
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VUJADIN BOSKOV

ncTint
V

U JAD IN Boskov, por Io visto y demostrado, en

tró en Madrid pisando con la zurda, por lo que, al 
parecer, todos tienen derecho a meterse con él y a profe

tizarle una pronta y amarga despedida. El domingo pasa
do, por ejemplo, mientras el Valencia iba por delante en 
el marcador, incluso cuando ya habfan empatado a un gol, 
los "amigos” de Boskov la gozaban entonando al yugosla
vo el gori-gori y poniéndolo a parir; pero luego, cuando se 
cambiaron las tornas y entre el negrito Cunningham y 
Santillana se empeñaron en darle la razón, las lanzas se 
tornaron en cañas y las críticas en alabanzas. En el fútbol, 
hoy y sfempre, es el marcador el que pronuncia la última 
palabra, aunque se trate de "espantar” o mantener a Vuja- 
dín Boskov. El tinglado ya no puede cambiar, y es una 
pena.

JUAN JANE

J
UAN Jané ya se ha ido, y lo cierto es que lo senti

mos de verdad. Ahora bien, es nuestra opinión, 
compartida por una mayoría de socios heliófilos, tampoco 

hay motivo para que todos nos pongamos de luto ni para 
llorarlo con lágrimas amargas. Con la llegada de Juan Jané 
tomó un auge inusitado el waterpolo en Helios, incluso 
alcanzamos cotas insospechadas a nivel nacional; pero 
conste que antes de Juan Jané ya existía este deporte en 
el club de la Arboleda, ya que siempre pudo presumir de 
excelentes waterpolistas, y que ahora mismo puede seguir 
su curso ascendente. Sentimos de verdad la marcha de 
Jané, pero no podemos llorar, por supuesto. No saquemos 
las cosas de quicio, por favor.

RÎFË^

J
OAQUIN Rifé, "Quimet” para sus amigos y paisa

nos, puede que llegue a ser un gran entrenador, 
pero, de momento al menos, tiene "sus cosas”, como cada 

hijo de vecino. Por ejemplo, cuando sueña con un buen 
libero, debe de olvidarse de que tiene en plantilla ni más 
ni menos que a dos jugadores internacionales para cubrir 
esta demarcación. Olmo y Canito. Cuando cambia las ali
neaciones, o bien los números de los dorsales, parece igno
rar que ya no engaña a nadie con semejante invento. Y 
cuando responde a los informadores catalanes que ha sus
tituido a Heredia simplemente porque ha querido, sin 
añadir motivos, peca de orgulloso y además de insensato, 
ya que arroja piedras a su propio tejado. Es su problema, 
claro.

EL HUESCA Y LOS CEROS

El Huesca, come el Zaragoza, empiezo a pensar que 
tiene mejor equipo para jugar fuera de casa que en 
su propio feudo, ya no sé si por las tácticas que emplean 

sus entrenadores respectivos, o bien por los mimbres que 
pusieron en sus manos para confeccionar el cesto. El caso 
es que en casa aburren Huesca y Zaragoza, que en casa se 
las ven y se las desean para marcar un gol, que en casa les 
cuesta mucho ofrecer espectáculo; mientras que lejos de 
sus lares, por regla general, también aburren, pero sacarán 
tajada. El Huesca, por ahora, en dos partidos no ha mar
cado un solo gol, y eso que Palacino los conseguía a pares 
en la pre-temporada. Paciencia amigos, que todo llegará.

LLUVIA DE MILLONES

L
OS portavoces del Real Zaragoza, más abiertos ha

cia el "gran público" en laí presente temporada, 
anuncian sin recato que ya adelantaron sus cuotas el no

venta y cinco por ciento de los socios, que entre el viernes 
y el sábado se habían recogido alrededor de los treinta 
millones de pesetas, y que el doming<),en "La Romareda" 
se batió el récord de taquilla en la historia del club, sobre
pasando los once millones. Siendo así, a la marcha que 
llevamos, lo mismo se cubre el presupuesto 79-SO esta 
semana y después se nos convoca una nueva asamblea ge
neral para repartir beneficios entre los asociados. Que no 
todo va a ser sacarnos la entretela icarambal ¿A cuanto 
tocaremos, teniendo en cuenta que ya somos menos de 
los veintisiete mil?...

. Gloria ARIAS

sf Ihwa PfiM'

El domingo pasado, por la mañana, me
I gastaron una broma la mar de simpáti

ca, que además tuvo final feliz. Nos desplaza
mos a un escondido campo de Valdefierro, 
sembrado de piedras y con desniveles más pro
pios de un circuito de ciclo-cros que de un 
campo de fútbol, para presenciar un partido 
amistoso, disputado entre el conjunto del 
"Zodiac" y otro, cuyo nombre siento no re
cordar. Ganó el "Zodiac" por cinco goles a 
uno y ahora viene lo mejor de la mañana. 
Cuando los jugadores del equipo triunfa
dor saltaron al campo, mis hijas, muy serias, 
me hicieron ver que entre ellos figuraba el 
zaragocistas Víctor, con el número nueve 
a la espalda.

Yo pensé que a esas horas, once de la 
mañana del pasado domingo, Víctor Mu
ñoz tendría que estar concentrado en Zuera 
con sus compañeros, pero, por otra parte, 
lo estaba viendo con mis propios ojos. Ni si
quiera me pasó por la imaginación el hecho 
de que en cierto programa televisivo, "Aplau
so", nos ofrecen en pantalla a los dobles de

los famosos, que incluso participan en un 
animado concurso. Yo veía en aquel número 
nueve la cara de Víctor, el cuerpo de Víctor, 
la manera de caminar por el campo de Víctor, 
los gestos y ademanes de Víctor Muñoz. Sin 
embargo...

Sin embargo, hubo dos detalles que me 
sacaron enseguida de mi error, mientras 
mis hijas sonreían entre ellas y no dejaban 
de observarme a hurtadillas. Por una parte, 
algunos espectadores llamaban Víctor al 
número nueve, quizá por su asombroso pa
recido, que ha creado costumbre; mientras 
que otros le decían Pepe, que, al parecer, es 
el nombre de pila del muchacho. Y por otra, 
aquel número nueve, que se movía como 
pez en el agua por las dos posiciones de extre
mo, soltaba la pelota al primer toque y con 
enorme inteligencia, buscaba el hueco con 
extraña habilidad y remataba con ambas pier
nas y sin pensárselo dos veces, sembrando el 
terror en la zaga contraria y provocando la 
admiración de los muy escasos espectadores 
que nos tostábamos al sol mañanero.

Este Víctor, o Pepe, para ser más exactos, 
sí que existe, no es un producto de mi imagi
nación. Y su existencia pueden comprobarla 
viendo jugar al "Zodiac", conjunto de Tercera 
Regional, cuando ustedes lo deseen. Y digoal 
principio que esta anécdota tuvo un final fe
liz, por la sencilla razón de que pude compro
bar que Víctor Muñoz no se había escapado 
de la concentración zaragocista; pero también, 
y ésto es más importante, porque me encontré 
con un gran jugador, Pepe, que si repite actua
ciones como la que tuvo en la segunda parte 
del domingo, seguro, segurísimo, que no dura
rá mucho en la Tercera Regional aragonesa. 
Por una sola actuación no se puede catalogara 
un futbolista, por lo que prometo repetir mi 
observación de este muchacho y de algunos 
otros de su mismo equipo. Víctor, no... PeP®- 
que es el doble de Víctor.

Enrique PEYRONA

Foto: CALVO PEDROS

COSAS DEL PELOTON PEQUEÑO

I OSAO, después de realizar una excelente campaña 
> con el Fraga, tenía el gran deseo de jugar la presente 

temporada con el Aragón y esperaba que los técnicos del 
filial zaragocista le dieran la oportunidad de vestir la 
camiseta del Deportivo. No ha sido así y ha renovado una 
temporada más con los fragatinos. Unos nacen con estrellas 
y otros estrellados.

jOo

Marzo y Martínez, ambos laterales del Barbastro en la 
pasada temporada, son dos buenos refuerzos para el vetera
no club zaragozano Arenas.

oOo

López Gavín, ex guardameta del Calamocha, ha estam
pado su firma por el Tauste. Seguro que la meta de los 

avispas” estará bien protegida, pues calidad le sobra al 
buen cancerbero.

oOo

'.ahoz, jugador del Arenas en la pasada temporada y

recuperado totalmente de su lesión, puede ser jugador del 
Escatrón de un momento a otro.

oOo

Fornies, defensa lateral izquierdo del Utrillas y con 18 
años de edad, ha estado ocho días en la Ciudad Condal, prO' 
bando con el Español. Mientras unos hacen las Americas 
otros hacen las Españas.

oOo

Yepes, tras estudiar varias ofertas, ha llegado a un acuer
do con el Teruel. El pasado domingo debutó con el club 
turolense y según los aficionados asistentes realizó un buen 
partido. Nos alegra porque el buen meta y mejor persona se 
merece lo mejor.

oOo

Algunos árbitros le dan más a la lengua que los domingos 
al pito. Solamente diremos que en el Colegio Aragonés po
cos presidentes hemos conocido con los conocimientos oe 
D. Félix Ichaso y con la sencillez que en todo momento 
demuestra para con los demás. _

Paco CANTERO
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Copa del Rey El del Antequerano

En Andorra, Endesa - Real Zaragoza CAE
EL PRIMER

Esta tarde comienza a disputarse la Copa del Rey, tan ve
nida a menos en los últimos años, en la primera de sus elimi
natorias. Por cuanto respecta a nuestros conjuntos represen
tativos a escala nacional, éstos son ios partidos que tenemos 
en programa, varios de ellos en verdad interesantes: Endesa 
de Andorra-Real Zaragoza, a las cinco y media de la tarde, 
en el "Luis Arias"; Deportivo Aragón-Binéfar; Logroñés-At- 
lético de Monzón; Mirandés-Huesca; Ejea-Peña Sporta, Ca- 
lahorra-Sabiñánigo y Getafe-Numancia. Partidos para todos 
los gustos y el anticipo de aque algunas taquillas pueden 
ser "muy suculentas".

Así, "a priori", se adivina un taquillón en Andorra, don
de también pueden ver un gran partido. Un partido, ade
más que servirá para estrechar lazos de amistad entre dos

aficiones inexplicablemente distanciadas. Por lo demás, en 
teoría al menos, señalaré como favoritos, después de la do
ble confrontación, al Deportivo Aragón, Logroñés, Huesca, 
Ejea, Calahorra y Getafe. No obstante, en los casos del Ara
gón-Binéfar, Mirandés-Huesca y Ejea-Peña Sport, el pro
nóstico es muy aventurado. Poco nos queda para salir de 
dudas. En el Endesa forman varios muchachos que "roza
ron" el Real Zaragoza, incluso que llegaron a sus filas o a 
las del filial, tales como Alonso, Emilio, Cani, Fabra, Ara
gonés, Baeta, Tosao y Royo. Un aliciente más para el en
cuentro. Y si el Zaragoza viaja casi al completo, miel sobre 
hojuelas.

Gloría ARIAS

Tras vencer en el G. P. de Italia

ENTRENADOR
ANTEQUERA (Málaga), 12. (Efe). - Manuel Martín ha 

sido el primer entrenador, a sólo dos semanas del comienzo 
de la Liga, en cesar en su cargo durante la campaña 
1979-80.

Manuel Martín, que hasta ayer mismo dirigía al club 
Deportivo Antequera, ha presentado la dimisión de su 
cargo, que ha sido aceptada por la junta directiva del club, 
militante del grupo séptirjio de Tercera División.

JODY SCHECKTER,
campeón de Fórmula I
Concluyo la fase europea de la Fórmula I, 1979 y como ha ocurrido casi ep el 

90 por ciento de las ocasiones, el campeón de la temporada ha quedado definido 
prácticamente. Este año, con nueva fórmula de puntuación no ha sido distinto y paradó

jicamente, los puntos son los que han decidido al ganador. Para más abundancia en que 
nada ha cambiado, el circuito italiano de Monza ha vuelto a ser escenario de un gran 
premio, a pesar de todas las sentencias y frases lapidarías que se pronunciaron en su 
contra hace un año, cuando un accidente colectivo vino a provocar la muerte del piloto 
sueco Ronnie Peterson y la práctica eliminación como piloto del italiano Vitorió Bram
billa.

Pero en honor a la verdad, las cosas habían 
cambiado favorablemente y los remedios intro
ducidos en la mejora del circuito han consegui
do salvar a Monza, al menos de momento. 
Sigue siendo uno de ios más veloces y eso es un 
riesgo en su contra, de acuerdo con la tendencia 
que se quiere seguir por la F ISA (Federación 
Internacional del Deporte del Automóvil). De 
todas formas ahí quedará y que sea para 
muchos años, según opinan ios italianos que 
quieren tanto a su Monza como a sus Ferrari y 
para ellos el Gran Premio 1979 ha sido toda una 
fiesta de exaltación.

El doblete conseguido por el sudafricano 
Jody Scheckter y el canadiense Giles Villeneuve 
provocó el entusiasmo general, porque aseguran 
todas las posiblidades perseguidas por los distin
tos campeonatos. Scheckter es prácticamente 
campeón mundial, aún a falta de dos competi
ciones y Ferrari se asegura abrumadoramente 
el campeonato de constructores.

Aquilatando al máximo el cálculo de proba
bilidades, solo podría llegar a ocurrí que, si 
Scheckter no puntuase en Canadá y Estados 
Unidos y por parte de su compañero Giles 
Villeneuve fuese el ganador en ambas compe
ticiones, ambos llegasen a la final empatados a 
puntos. Sólo esto y como puede suponerse, 
aún así Jody sería campeón, aunque eso sí, 
siempre por puntos. Por victorias, ahora 
Scheckter está empatado a tres con Alan Jo
nes, por dos de Villeneuve y Laffite.

Mario Andretti, "Lotus" y Jean Pierre 
Jarier "Tyrrell", se apuntaron respectivamente 
los puestos quinto y sexto clasificado. Detrás, 
ya sin puntuar, entraron Carlos Reutemaa, en 
la misma vuelta del campeón; Emerson Fitti
paldi, el ya mencionado Alan Jones y Didier 
Pironi.

Laffite intentó tanto como Regazzoni y se 
mantuvo fifi contacto con los Ferrari, pero el 
motor del Ligier falló y tuvo que abandonar. 
Los Ligier, después de un principio de tempo
rada tan bueno, han tenido mala suerte. De 
todas formas, la promoción de pilotos france
ses tendrá que acabar dando pronto un cam
peón. Méritos no les falta a los Depailler, Laf
fite, Arnoux, Jabouille, Jarier, etc...

El público que llenaba el circuito de Monza 
salió satisfecho de la gran fiesta automovilís
tica y sobretodo, de haber recuperado y reivin
dicado plenamente a Monza. Previo al Gran 
Premio se disputó la última competición de los 
"Procar", con victoria de Mans Stuck y segundo 
lugar para Niki Lauda, que sin embargo se 
apuntó el título de campeón de la serie en 1a 
que han competido de igual a igual, pilotos de 
Fórmula 1 y de otras categorías, todos con 
"BMW" del grupo cuarto.

Para el Mundial de Fórmula 1, después del 
G.P. de Italia, y a falta de las dos últimas prue
bas en América del Norte, el título está 
prácticamente decidido a favor de Jody Scheck
ter, que suma 30 puntos de la primera parte 
más 20 de la segunda. Segundo es su compañero

El Antequerano disputó su 
primer partido en San Pedro, 

Síí?; con el titular (que ganó el 
domingo pasado en Melilla), 
perdiendo por tres a cero aquel 
primer compromiso liguero. En 
su campo fue el segundo, frente 
al Extremadura (actual líder), 
con el que perdió por cero a 

í’Sííí dos.
iííííí; Las dos derrotas 

consecutivas, pese a registrarse 
frente a equipos que por lo 

S'S'Í visto han empezado muy fuertes, 
SSS' han servido para “colmar de 

impaciencia” a algunos 
seguidores del equipo que no 
sólo le pidieron a gritos su 
dimisión sino que incluso le han 
remitido anónimos en tal 
sentido.

En vista de todo ello, Manuel 
Martín no ha dudado en 
encabezar la lista de los 
entrenadores que cesarán en su 

ÿ::;:;:::;: cargo de categoría nacional 
durante la campaña que acaba 

vS'Sï de comenzar.

ESTA NOCHE 
SE DECIDIRA 
SOBRE EL 
"CASO RUBIO"

LACRAN FIESTA DE MONZA

Parecía que nadie quería acordarse de lo que 
había pasado allí un año antes. Más bien, daba 
la impresión de que el tema era tabú y nadie 
debía recordarlo. El día era espléndido y todo 
rodó perfectamente, por lo que tampoco 
conviene insistir en otra cosa. La actuación del 
equipo italiano Ferrari fue memorable y des
pués de salvarse el inconveniente Renault, todo 
fue como interpretar la marcha triunfal.

En el entrenamiento, los Turbo-Renault 
habían quemado sus naves y aunque tenían la 
"pole position" copada por Arnoux y Jabouille 
-con el mejor tiempo a cargo de éste-, lo cier
to es que poco podrían hacer sin sus vehículos 
a punto, por las averías de los entrenamientos. 
A pesar de mandar en la competición en las 14 
primeras vueltas el Renault de Arnoux, éste 
acabó cediendo por avería y el duro mareaje de 
los Ferrari se hizo patente ya desde entonces 
hasta el final, Scheckter y Villeneuve funciona
ron en perfecta armonía y compenetración en 
el mejor de los trabajos de equipo que se han 
protagonizado hasta la fecha. En meta llegaron

AunQue puede me/orar su puntuación, Scheckter 
só/o podría ser iguaiado a puntos por su compañero 
de equipo, ei canadiense Vi/ieneui/e

con tan solo 47 centésimas de diferencia. La 
media que habían logrado era de 212,185 Kms. 
hora.

Tercero, muy meritorio, Clay Regazzoni, 
con Williams, a 4 segundos y 78 centésimas, 
mejor resultado habría sido imposible teniendo 
en cuenta el gran momento estelar de losferra- 
ristas y la lógica superioridad de potencia de los 
Renault, aunque estos fallaran. En su haber 
queda el mérito de darle a Williams la vuelta 
rápida de Monza, 218 Kms. hora. Alan Jones, 
el vencedor de las tres competiciones preceden
tes, tuvo mala suerte al acusar su vehículo 
problemas eléctricos que le retrasaron casi de 
salida en desvueltas. También fue buena contri
bución al espectáculo su carrera, porque fue 
capaz de protagonizar una impresionante re
montada hasta recuperar el tiempo y las vueltas 
perdidas y acabar noveno, a tan solo una vuelta 
del primero.

Cuarto en meta fue el conservador Niki Lau
da, con su Brabham, al que pronto dirá adiós 
para probar suerte con la McLaren. El de todas 
formas seguirá siendo el campeón mejor pagado 
y comercial y publicitariamente mejor promo- 
cionado, ¿Para qué arriesgar más?

de equipo Villeneuve con 20 puntos de la 
primera mitad y 18 en la segunda. Todo esto te
niendo en cuenta los 4 mejores tiempos de 
cada una de las dos mitades en que se divide la 
Fórmula I, este 1979. En el caso de Scheckter 
se puede mejorar la puntuación de la segunda 
fase y por parte de Villeneuve, como mínimo le 
quedan por sumar los puntos de una competi
ción más, si los consigue, ya que los 18 puntos 
corresponden a los 3 segundos puestos que ha 
logrado en la segunda fase.

Los demás quedan así: 3.° es Jacques Laf
fite, con 36 puntos; 4.° Alan Jones, con 34; 
5.° Clay Regazzoni, con 28; 6.° (ex aequo) 
Patrick Depailler y Carlos Reuteman, con 20, 
entre los primeros colocados.

Scheckter, aunque ya es prácticamente 
campeón, puede en potencia mejorar a un má
ximo su puntuación, sumando dos victorias, en 
los dos G. P. que faltan en ese caso sumaría 33 
puntos en la segunda fase y en total 63. Si por 
el contrario el que los suma es Villeneuve y 
Jody no consigue ninguno, aquel alcanzaría 
30 puntos, 30. Como mucho, iguales, Pero 
claro, falta conseguirlo así.

ROBERTO PATO

SEVILLA, 12.(Efe). - Estai 
noche decidirá la junta 
Directiva sevillista la postura del 
Club ante la polémica situación 
planteada por su jugador Julián 
Rubio.

El jueves de la pasada 
semana, pocas horas antes de 
que el entrenador sevillista, 
Miguel Muñoz, confeccionara la 
lista de expedicionarios a Gijón, 
Rubio, durante los últimos años 
titular prácticamente 
indiscutible del centrocampismo 
blanco, indicó al preparador que 
no quería vi^ar con el equipo.

De cualquier manera, el 
jugador añadió que si Muñoz lo 
consideraba necesario viajaría y 
jugaría, pues comprendía que su 
contrato en vigor (por cuatro 
años y firmado hace apenas un 
mes) le obligaba a ello..

Muñoz, ante la actitud del 
jugador, prefirió no incluirle en 
la lista, dejándole en Sevilla a la 
espera de que el club tomara 
una posición ante el “caso” 
suscitado.

MURIO
"CHIRRl II"

BILBAO, 12. - (Efe). El 
domingo talleció en Bilbao 
Ignacio Aguirrezabala Ibarbia, 
conocido por “Chirri H”, que 
fue unos de los pilares del 
llamado Athletic Histórico.

"'Chirri 11” ingresó en el 
Athletic de Bilbao el año que se 
inauguró la Liga Española, en 
1928. A partir de entonces 
integró una de las delanteras 
más famosas de todos los 
tiempos, la formada por La 
Fuente, Iragorri, Bata, Chirri y 
Gorostiza.

En tiempo de estos hombres 
tuvo el equipo bilbaíno su época 
dorada. Consiguió tres títulos 
ligueros (1930, 31 y 34), y se 
proclamó en otras tres ocasiones 
vencedor de Copa (1930, 31 
32).

Ignacio Aguirrezabala IbaiLia 
había nacido en Bilbao el 10 de 
mayo de 1909, y tomó el 
"testigo” futbolístico de su 
hermano Marcelino, “Chirri 11”, 
fallecido recientemente.
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espectáculos

GUAPA, PERO /V0 TAfi/TO

:

PARA REÍR

I
CONCH/STA VELASCO

Marcelino, pan y vino.

ACC/O/V y P/CARO/A

El poder del fuego.

¿A qué película vamos?

PARA SEñfTfR 
LA A VE/VTURA

PARA QUE EL PEQUE 
ESTE QU/ETQ

PARA CARRASPEAR 
DE GUSTQ

dad. ¡Tarántula!. Profe
cía maldita. La última 
casa a la izquierda.

PARA TEMBLAR 
DEM/EDQ

Dos hombres y un 
destino. Los indestructi
bles. Soldado azul. Ro
bín de los bosques. Los 
robinsones de ios mares 
del sur. La colina de las 
botas. Comanche. Los 
siete magníficos. Sábana 
violenta. La perla negra. 
Los cuatro implacables. 
Moonrakér.

Desmadre a la ameri
cana. El gran atasco. El 
periscopio.

Diario íntimo de una 
ninfómana. Rosa Bom
bón. Chica pequeña, pe
ro... muy sexy. Lecciones 
privadas. Cariño mío, 
¿qué me has hecho? El 
Decamerón prohibido.

Phantasma. Voraci-

OSCAR SOLO

Concha Velasco trabaja a porcentaje 
Paco España: de albañil a "travesti"

Bardem no encuentra dinero para sus películas

TRES drogas legalizaaas tenemos los españo- 
.les y que nos van matando poquito a poqui
to con permiso de “a quien corresponda”. El al

cohol, con gran incremento en la mujer, bien pro
pagado por TVE; el tabaco no se queda atrás aun 
a pesar de que tanto y tanto nos dicen sobre el 
origen de enfermedades cardiovasculares, cáncer, 
bronquios, desnutrición, nervios, ¡ni caso! Y que
dan para final los barbitúricos, las pastillas insig
nificantes que se toman por la noche a fin de po
der conciliar el sueño después de un día de exce
sivo ajetreo. El hombre de hoy intenta, rendir 
más de la cuenta —bueno, rendir no, ganar más, 
sí— y acude al alcohol para darse ánimo, al taba
co para calmarse, al barbitúrico para’el descanso, 
y así está el pobre, hecho un mar de confusiones 
e interiormente podridito. Podriditos todos.

—Pues yo de fumar, casi nada, beber, un whis- 
quicito de vez en cuando y barbitúricos, ni uno. 
Duermo de un tirón menos cuando no me dejan 
los niños —dice Concha Velasco.

Concha, que ha vuelto a triunfar sobre un esce
nario, ahora con textos del italiano Eduardo de Fi
lippo, “Filomena Maturano”. Las ovaciones la no
che del estreno se venían abajo. Concha quería ha
blar, dar las gracias; nada, no la dejaban. Con apor
taciones como ésta, ¡a ver si esta temporada se 
arregla un poco el teatro! Le auguro aparte de la 
noche de estreno un éxito sucesivo de público y 
críticas, volcándose sobre su interpretación. ¡Es 
mucha Concha esta Concha nuestra! Tiene opor
tunidades, es claro, pero sabe cumplirlas.

•
 Claro que sin oportunidades tampoco se 
pueden hacer grandes cosas como le. ocurre 

al^ cantante Oscar Solo, que está solo, como su ape
llido, sin canciones ni popularidad. A Paco España, 
el travesti”, también le dan oportunidades de lu
cimiento, como ahora en el “Pecar en Madrid”, 
de Antonio D. Olano y Juan Pardo. Y el ex-alba- 

ñil, antes de “travesti”, así lo confiesa con mucha 
humildad.

—Es muy difícil para un artista de mi género pi- 
^^^^^rio. Lo nuestro son las mariconadas 

faciles en salas adecuadas.
Desde luego, pero es que Paco, aparte de lo que 

dice, demuestra ser buen actor, saber escuchar y 
hasta ponerse dramático en sus canciones. En el 
fondo, me parece a mi, es un cantante frustrado 
que ha tenido que trasvestirse para triunfar. En su 
camerino, y con mucho orgullo, siempre la foto 
de su mujer y sus dos hijos. Para que luego digan...

...como este caballo correteando sobre la nieve** ** • S 9 IT ü

Que Juan Antonio Bardem es de nuestros 
grandes —aunque tenga sus baches— no es 

cosa que vaya yo a descubrir ahora, y el hombre 
así se queja:

premio en Moscú para mí siempre 
significa perder. Si no me daban premio la gente 

malo que ni sus camaradas lo galar
donan”. Si ganaba, el comentario sería claro: “Co
mo también es comunista...”

Lo peor es que después de “Siete días de ene
ro”, la película de marras y premio, Bardem tra
baja y escribe pero no encuentra productor para 
su próxima película. El asunto “pasta” anda mal y 
los acaudalados no arriesgan ni ante la firma de 
Juan Antonio Bardem. Y a esperar tocan.

¡ Cómo andan las cosas del chisme! Que si Gemma
Cuervo y Fernando Guillen están al borde del di

vorcio.
-No te lo creas, Eduardo -me dice Gemma- El tra

baja en Barcelona, yo he de estar en Madrid pendiente de 
los hijos, de la casa. Viene todas las semanas a vernos.

¿Seguimos con las separaciones? Sigamos, Susana Ma
yo, a su vuelta a España después de su estancia en Buenos 
Aires, dice de su ex-Joe R igoli: "Joe y yo lo hemos trami
tado todo de mutuo acuerdo, pero ya no nos llamamos 
porque entre nosotros todo está hablado".

¡Qué descaro! Porque luego leo no sé dónde,que Joe 
dice:

-Han sido doce años maravillosos al lado de Susana, 
en los que he aprendido mucho.

Ella no quiere saber nadaj él vive un poco del recuer
do. Nada, que es mejor estar solo, como este caballo co
rreteando sobre la nieve.

Esta es Vivián Tablada, de 27 años y española, por 
más señas. Ha sido elegida “Lady Universo” en la lo
calidad italiana de Bordighera y fotografiada de esta 
gira con la banda acreditativa de su título mundial, 
que viene a ser algo así como las credenciales de la 
hermosura. ¿A usted le parece guapa, monina o re
gular? Seguro que conoce otras más hermosotas en su 
propia vecindad. Pero no se presentaron al efímero 
concurso de “Lady Universo” y por eso se lo han 
dado a Vivián, que es guapa, pero no tanto...

Foto Efe)
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’’MOONRAKER”

MOONRAKER” (cuya traducción 
podría ser en español “Lunáti
co”, que como título probablemente 

quedará poco serio para un producto 
que ha costado veinticinco millones de 
dólares) es la onceava película de la 
ya fastuosa serie de James Bond, 
agente 007. Como es bien sabido, el 
personaje fue creado por lan Fleming 
para su novela “Casino Royal”, escrita 
en 1953. Su gran éxito aconsejó al 
autor nuevas aventuras del superagente 
secreto, cuya lectura según se dice 
llegó a apasionar al presidente Kenne
dy. “Moonraker es la tercera novela de 
la serie (escrita en 1955) y su traslado 
al cine ha sido posible gracias a unas 
nuevas estructuras de producción y 
de presupuestos. En 1962 aparece 
Bond en el cine cuando los producto
res Harry Saltzman y Robert R. Brocc- 
coli, se asocian para tal fin el año ante
rior (1961), contando también con el 
guionista Wolf Mankowitz. La película 
“Agente 007 contra el Dr. No”, fruto 
de tal sociedad; supuso uno de los 
éxitos más grandes del cine mundial y 
garantizó la permanencia del mito. 
Sean Connery quedó consagrado como 
gran estrella, pero más tarde repudiaría 
el personaje del que se hizo cargo, por 
fin,. Roger Moore, discreto actor bien 
impuesto en personajes de serial, que 
se identificaría bastante bien con un 
personaje acreditado por su antecesor. 
El viejo equipo de producción ha que
dado reducido hoy a Albert R. Brocco
li, el más veterano de los tres (nació en 
Nueva York en 1915), que ha llevado 
con total éxito el slogan del “más 
difícil todavía”, convertido en verda
dero desafío a partir del éxito multi
tudinario del primer film de la serie.

Î James Bond (Roger Moore), en un apasionante momento de “Moonraker”.

La fórmula del éxito James Bond 
puede resumirse en unos cuantos apar
tados que nos aproximan bastante a su 
esquema, para entender la serie y el 
personaje: Bond está en misión o en 
vacaciones, rodeado de hermosas muje- 
res. Las vacaciones se interrumpen-y es 
llamado para atender una misión, pues
to que peligra la seguridad de Occiden-

jefe del Servicio Secreto 
británico, requiere a Bond y le propor
ciona datos someros e instrucciones 
Para el éxito de su misión, con nuevos 
^ttilugios de defensa y ataque, en caso 
de verdadero peligro. Bond se pone en 
contacto con el personaje malo (el 
^6ro), que intenta’ anteponerse al 
Poder occidental. Bond será apresado 
Por el Ogro. Bond se liberará y des
truirá todo el aparato ofensivo ya dis
puesto para el ataque a Occidente. 
Iras de esta victoria, Bond disfrutará

de la muchacha que encontró como 
agente adversario y descansará dispues
to para ofrecer una nueva aventura.

“Moonraker” ofrece en este esque
ma habitual, una sugestiva aventura 
en la que Bond salta al espacio conver
tido en astronauta, bien dispuesto a su 
lucha con el nuevo Ogro de la serie, 
que esta vez adopta el nombre de 
Drax. El objetivo de Bond es desbara
tar una ofensiva racista para mejorar 
la especie humana. Una vez selecciona
dos los especímenes humanos “puros”, 
son enviados a una estación espacial 
destinada a su conservación, hasta que 
sea exterminada la raza humana y se 
lleve a efecto la invasión de los 
hombres “almacenados” para que pro
creen una nueva especie. La película 
ha sido dirigida por Lewis Gilbert, res
ponsable de los dos últimos Bond que 
antecedieron a “Moonraker”. El roda
je del film consumió veintiocho se
manas de trabajo en los más diversos 
escenarios ubicados en siete países. 
Con Ugeras variantes respecto à la no
vela original (no olvidemos que se 
escribió hace veinticuatro años y el 
mundo ha cambiado mucho), tanto su 
estructura narrativa como el desarro
llo, el film está más cerca del “comic” 
que de la narrativa literaria. Conscien
tes de tal cambio, la película tiene una 
fuerte sugestión aventurera, al par que 
desarrolla un humor que precede a la 
sorpresa, si bien esta sorpresa es con
secuencia de su desarrollo espectacu
lar. Cine y espectáculo a un tiempo, 
su dinámica no da opción a la refle
xión. Lo festivo y lo galante parece 
primordial al personaje que explota 
tal circunstancia con singular galanura 
y desenfado. Bond se despega de la 

Joseph Cotten quiere dirigiría en una pe/icu/a

ñ/AaUSKA, 
a la conquista de 

América

•
 ""Sufrimos mucho durante la filmación de ""Guyana" 

Trata sobre la matanza... sobre el suicidio en masa 
que impresionó al mundo", dice la actriz

NADIUSKA cuenta sus impresiones en el cine america
no, “Guyana”, es una película que, según los más en
tendidos en la materia, “será la película del año”. Primero, 

por su tema'tan discutido y real..., tan sensacional. Y, se
gunda, por tener un reparto de estrellas fuera de serie.

Y Nadiuska, esta mucha
cha que un buen día llegó a 
nuestro país y se convirtió 
en una de nuestras princi
pales estrellas cinematográ
ficas, es una de las fieles in
térpretes de “Guyana”.

Es su primer trabajo fue
ra de nuestro país. Aunque 
sí había compartido repar
tos con primerísimas figuras 
de Hollywood, lo había he
cho en nuestros estudios en 
grandes coproducciones en
tre España y Estados Uni
dos. Pero ahora, sin embar
go, Nadiuska acaba de ex
perimentar una de sus ma
yores emociones ai enfren
tarse con un grupo de acto
res y técnicos americanos: 
tuvo que viajar al nuevo 
continente.

“NUNCA ME IRIA 
DE ESPAÑA 
RADICALMENTE"^

—Por supuesto que Jo
seph Cotten. Es un hombre 
mayor pero, sin duda que 
posee un encanto y una so
briedad arrolladora.'

—¿Cómo fue contigo Ivon
ne de Cario? Ella fue, duran
te muchos años, uno de los 
grandes símbolos sexuales 
de América, ¿es acaso de las 
que aceptan que surjan otras 
como túí

—La señora De Cario fue 
muy amable para conmigo 
en todo momento. Me expli
có, Incluso, detalles de una 
escena que yo no compren
día bien. No tengo quejas de 
ninguno de los actores.

“SUFRIMOS MUCHO 
DURANTE LA 
FILMACION DE 
"GUYANA”

Tierra, viaja como astronauta ai espa
cio, pues en una estación espacial está 
su nuevo objetivo, que desmonta con 
el consiguiente éxito de siempre, pero 
utilizando nuevas armas sorpresivas 
y su' singular talento deductivo, que 
se cimenta en su frialdad y dominio.

Anotemos la prestancia y efectivi
dad de Roger Moore como un Bond 
cada vez más compenetrado en su mi
sión de entretener y apasionar. Diga
mos, que los efectos especiales son 
perfectos, que algunos de los artilugios 
de defensa de 007 son, ocasionalmen
te, excelentes, provocadores de inge
niosos “gags”. Digamos para final, cjue 
las chicas Bond, son en cada nueva 
película, más guapas y deseables. Y no 
podemos dar más dato.s porque para 
apreciar la verdadera dimensión del 
film hay que verlo tranquilamente, 
sentado en la butaca.

Si algún día hubiese que 
premiar a alguna actriz por 
aparecer más veces en las 
portadas de las mejores revis
tas de España y Europa en 
'general, sin duda que, esa, 
tendría que ser Nadiuska.

Ciudadana española. Mu
jer agradecida y amante de 
las cosas pequeñas, afirmó 
cuando le pregunté si se iría 
a vivir a Hollywood algún 
d ía:

— ¡Nunca me iría de Es
paña radicalmente!

—Pero tú estás estudian
do muy buenas ofertas que 
te han hecho de la meca del 
cine..., si las llegas a aceptar, 
lo más lógico sería que te 
afincaras allí, ¿np? -

—Compartiría el tiempo 
entre España y Hollywood. 
Mi casa... “mi cuartel gene
ral” siempre permanecerá en 
este país.

—Bien, Nadiuska, ¿qué 
opinas de tu trabajo en “Gu
yana”?

—Pues que estoy muy 
contenta.,., completamente

segura de que he logrado un 
trabajo muy digno y, sobre 
todo, muy profesional.

—¿Podríamos decir que a 
la altura de cualquier diva 
de Hollywood?

—Exactamente.
— ¿Cuál fue tu mayor im

presión al comenzar la fil
mación?

—El alto sentido de la 
profesionalidad que tienen 
todos en el momento de ini
ciar su trabajo.

— ¿Mucho más que noso
tros?

—Son sistemas diferentes. 
Allí se trabaja por hora y, 
claro, no se puede perder ni 
un segundo siquiera.

JOSEPH COTTEN
QUIERE DIRIGIRLA

En el reparto de “Guya
na”, hay nombres brillantes 
como Joseph Cotten, Ivonne 
de Cario, Stuart Whitman. 
Gene Barry, Robert Doqui, 
John Ireland, etc..

Cuando el propio Joseph 
Cotten conoció a nuestra 
Nadiuska, dijo: “Es la mujer 
más sexy y más exótica que 
he visto en los últimos vein
te años. Esta mujer podría 
revolucionar la industria ci
nematográfica americana”.

Luego, durante el rodaje 
de “Guyana”, el propio 
actor americano le dijo a la 
joven actriz: “Me gustaría 
dirigirla, Nadiuska. Estoy 
en tratos con una producto
ra y, si las cosas no cam
bian, pediré que sea usted la 
protagonista de una película 
estupenda".

Para nosotros sería algo 
difícil, ya que, nos veríamos 
obligados a no tener cerca... 
en nuestro país, la figura ru
tilante de Nadiuska pero, si 
ella cumple lo que ha dicho, 
la podremos compartir con 
aquellos que controlan la 
meca del cine y el gran pú
blico de América.

— ¿Qué actor te impresio
no más?

“Guyana”, que cuenta to
do lo sucedido durante la 
gran catástrofe ocurrida en
tre sus habitantes... el suici
dio en masa que conmovió 
al mundo entero, tiene se
cuencias verdaderamente te
rribles.

"Sufrimos mucho duran
te la filmación de "Guyana”. 
Incluso, muchos de los acto
res y los extras sufrieron 
desmayos y depresiones. Es 
un-a película demasiado 
cruel... horrible”.

— ¿Consideras que, con 
"Guyana”, se te han abierto 
las puertas de la fama en 
America?

—Es una oportunidad es
tupenda.

—¿Crees que es suerte o 
empuje?

— Suerte en parte. Yo 
siempre he creido que el fac
tor suerte es muy importan
te en el ser humano.

—¿Es Nadiuska una mu
jer feliz?

—Sí, como todo aquel 
que se lo propone.

Y, como la mayoría de 
las grandes figuras del cine 
siempre tienen una película 
o una obra de teatro que las 
ha lanzado a la fama inter
nacional, Nadiuska ya cuen
ta con la suya: “Guyana”.

Roberto CAZORLA
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CHARLESTON 
AÑOS 20

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

cios 
de I 
zan

MOLA. - 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 3.® semana: Mar
celino pan y vino. Pablito 
Calvo, Rafael Rivelles.

lelctonica, .''an \ icci
Paúl), tclélono-2'll Ktti.

Noche de sábado. T iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y leslivos larde, fiesta joven. Te
léfono 2.3.31B f.

VICTORIA. - 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). Comanche. 
Technicolor, Dana An
drews, Kent Smith.

La música más origiijal y el am
biente más agradable. .Sevilla, 6 
Teléf. 379200'

GRAN VIA. - 4-7 y 10 (Todos 
públicos). Hoy estreno: Ma- 
homa (El mensajero dé 
Dios). Eastmancolor. Ant- 

' hony Quinn, Irene Papas.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-11 (Ma

yores 18). Lecciones priva
das. Eastmancolor. Carroll 
Baker, Rosaline Cellamare.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para lodos los gustos \ 
excelente servicio, \bierla larde 
) noche las vísperas de tiestas \ 
por la tarde , los días festivos.

.‘'an .Inande la Cniz. 2B. Teléú»- 
nos: 33 1979 \ 3.37().3B. W

PAG, Gspectacu/os

ClNES DE ESTRENO
ARGENSOLA. 5-7-9 y 11 

(Mayores 18). 5.® semana: 
Phantasma. Michael Bald
win, Bill Thombury.

CERVANTES. - 5-7,15 y ' 
10,45 (Mayores de 14. años 
y menores acompañados). 
Dos hombres y un destino. 
Color de luxe. Paul New
man, Robert Redford, Kat
herine Ross.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,45 
(Todos públicos). Moonra- 
ker, con Roger Moore en Ja
mes Bond 007 y Corinne 
Clery.

COSO. - 5-7,15 y 10,30 (To
dos públicos). 2.® semana: 
Los indestructibles. Color de 
luxe. John Wayne, Rock 
Hudson.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-Í1 
(Mayores 14). Voracidad. 
Technicolor. Lee Majors, ' 
Karen Black.

DORADO. - 5-7-9 y IL (Ma
yores 16). 2.® semana; |Ta- 
rántulal William Shatnef, 
Tiffany Boiling.

ELISEOS. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 14). 5.® semana: Sol
dado azul. Technicolor. Pe
ter Strauss, Candice Bergen.

FLETA. - 5-7-9 y 11 (Mayo
res 16). 2.® semana: Pro
fecía maldita. Talia Shire, 
Robert Foxworth.

GOYA. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). El poder del fuego. Sop
hia Loren, James Coburn.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5,15- 
7,15-9,15 y 11 (Mayores 
18). Clasificada «S». 6.® se
mana: Diario intime de una 
ninfómana, con Montie 

« Prous y Howard Vernon. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas. -

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7,15-9,15 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
última casa a la izquierda, 
con David Hess y Lucy 
Grantham. De lunes a vier-’ 
nes, matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). 6.® se
mana; Desmadre a la ame
ricana, con John Belushi y 
John Vernon. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal J1,30. 5-7- 
9 y 11 (Mayores 18). Clasifi
cada «S*. í® semana: Rosa 
Bombón, con Ole Soltof y 
Poul Bimdgard. De lunes a 
vienjés, matinal 100 pese-

PALACIO. - 5-7-9 y .iríMa- 
yores 18). Clasificada «S». 
Chica pequeña, pero... muy 
sexy. Jody Ray, Rebecca 
Brooks.

FALAFOX. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). 2.® semana: El 
gran atasco. Eastmancolor. 
Marcello Mastroianni, An
gela Molina, Fernando Rey.

PAX. - 4,45-7,15-9,45 (Todos 
públicos). Los robinsones de 
los mares del sur. John 
Mills, Dorothy McGuire. 
Technicolor.

REX. — 5-7-9 y 11 (Todos pú
blicos). 7.® semana: La coli
na de las botas. Eastmanco
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

RIALTO. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Clasificada «S». La 
última casa a la izquierda, 
con David Hess y Lucy 
Grantham.

MADRID. - SALA 1: Desde 
las 4,45 (Todos públicos). 
Los 7 magníficos. Technico
lor. Yul Brynner, Charles 
Bronspn.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9-11 
(Mayores 18). El periscopio. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Bárbara Rey.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). El alcalde y la poUtica. 
Alfredo Landa, Esperanza 
Roy.

OLIVER. - 5-7-9 (Todos pú
blicos). Robin Hood el ar
quero invencible. Charles 
Qunney, Franca Dolesello.

PARIS. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La perla negra. 
Eastmancolor. Gilbert Ro
land, Perla Cristal.

ROXY. — 5-7-9-11 (Mayores 
18). Clasificada «S». Cariño 
mío, ¿qué me has he- 
choTEastmancolor. Vicente 
Parra, Raquel Evans.

(Mayores 18). Sabana vio
lenta. Eastmancolor. Según- 
da parte de Hombres salva
jes, bestias salvajes.

VENECIA. - 5-7-9-11 (May.
18). Clasificada «S». El De- 
camerón prohibido. Dado 
Crostarosa, Orchidea de 
Santis.

RAPHAEL r/E/V£
U/V FA/VEASMÂ

En su finca de Biarritz se oyen todas las noches 
ruidos de cadenas y crugir de sábanas

¿Aprovechará el cantante la circunstancia 
para su promoción publicitaria?

LP hemos leído en un pe
riódico de Madrid y se nos 
ha puesto la cabellera de punta. 

Raphael tiene un fantasma, o 
"phantasma” en la casa que 
posee en Biarritz, propiedad su
ya o de su suegro, el marqués 
de Santo Floro.

Las gentes que viven en los 
chalets cercanos dicen que todas 
las>noches se escucha el lúgubre 
ruido de las sábanas y las cade
nas arrastrándose por los suelos 
de la mansión. Que por cierto 
está deshabitada. O la .habitan, 
solamente, los fantasmas, esos 
espíritus que pasean por su in
terior todas las noches solivian
tando a los vecinos.

Pero lo curiosó es que, na
turalmente, nadie ha visto al tal 
fantasma, que aunque .viste de 
largo, aún no ha ¿ido presentado 
en sociedad. Dicen ios' que lo 
han oído, que el caserón rezuma 
misterio por todos sus rincones 
y que está en ruinas, como de
ben estar ios caserones o los cas- 
tiliones de los fantasmas. La 
misteriosa mansión se yergue 
sobre un puntal de rocas que se 
mete en el mar, lo que además 
de oscuro, incomprensible e im
penetrable, resulta altamente 
peliculero y terrorífico.

Interrogada en Biarritz por 
el periodista, la esposa del cer
cano casino Bellevue, sobre el 
citado caserón con fantasma, se 
explicó de esta manera:

Es propiedad de Raphael 
o del marqués de Santo Floro, 
Raphael y Natalia venían últi-

CASINO MONTESBLAN-
COS. AL FAJAR IN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

( cómodo.
I.a Kipr TcléÎotio I 27. |(•(•(■i(nl \ Ich'l'oiK, ;{9(»</."i2.

EL PAPAGAYO" STORK - CLUB
ASTORG'S

SENECA1800
GRAWER CLUB

DISCOTECA 
LIVERPOOL

los actuales \ conozca los lutu
ros viajando a travé.s de la músi
ca. Cavia. Kl.

La nueva discoteca, abierta de 
tarde a .3 madrugada, vuelve a 

su ambiente.

La discoteca del mejor .sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
.Abierta, tardes, exclusivamente.

lilercncia es su ambiente", .■'an 
Ilínacio de Lo\ola. 13. Teléfo
no 21 TB .3b.

larde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. 'Tel. 21 TB()4.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes ^rde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingosr Camino de las To
rre?, 9b. 'Teléfono '225242.

9
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mámente por aquí' hasta que un 
di'a se fueron y desde entonces 
no han vuelto y el caserón se 
ha quedado así. Dicen que hay 
un fantasma...

¿Aprovechará el famoso can-

tante esta óptima circunstancia 
para su promoción publicitaria. 
Casi nada tener un fantasma pro
pio, cosa que, quizás no haya 
tenido ningún cantante 
mundo.
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"Botón de ancla"

ANTONtO CASAL, JORGE M/STRAL,

(AMBOS DESAPARECIDOS), 

Z FERNANDO F. GOMEZ

Finalizó la semana pa
sada el ciclo que el espa
cio cinematográfico "Ci
ne español” dedicó a Ana 
Mariscal, y se inicia esta 
misma tarde el dedicado 
a “La juventud en el cine 
español”.

"Botón de ancla” ini
cia esté ciclo. Es una pro
ducción española de 
1947: con guión de H. S. 
Valdés, basado en un ar
gumento de José Luis de 
Azcárraga; dirigida por 
Ramón Torrado^ e inter
pretada por Jorge Mistral 
Antonio Casal, (ambos 
desaparecidos), Fernarr- 
do Fernán Gomez, Mary 
Santpere, Isabel de Po- 
més, etc.

José Luis, Carlos y 
Enrique son tres alumnos 
de la Escuela Naval Mi
litar, a punto de finalizar 
sus aprendizajes y llegar a 
oficiales de la Armada 
española. Los tres consti
tuyen "la trinca del bo
tón de ancla”, uno para 
todos, todos para uno.

El corazón de una ale
gre muchacha y el de 
otra, menos bella, artista 

"ESTRELLAS DELA OPERA ", , 
UNA SERIE PARA FUERA DE ESPAÑA

Hemos hablado ya en múltiples ocasiones sobre algunos espa
cios, "culturizantes” los llamados, que se emiten por cualquiera 
de los dos canales de TVE, (sobre todos por el UHF) y que go- 

! zan de una minúscula audiencia. Y no vamos a volver ahora sobre

de variedades, hacen de
saparecer momentánea
mente esa unión. Gracias 
a un profesor de la Es
cuela, Carlos puede pro
seguir sus estudios. José 
Luis por su parte tiene 
que soportar el dolor de 
ver morir a Enrique en el 
salvamento de unos náu
fragos...

Es una pelicula de ju
ventud, sin demasiados 
problemas, en la que se 
pretende resaltar los va^ 
lores del compañerismo 
y del espíritu castrense.

La trama y los escenarios 
naturales le dan un inte
rés que encaja * perfecta
mente en la ficción de las 
aventuras. Se mezclan la 
emoción, la amistad, el 
amor, ío cómico, para 
lograr al fin un filme 
agradable con grandes 
méritos y con un tema 
que después seria versio- 
nado de nuevo por Mi
guel Lluch en “Botón 
de ancla azul” y por el 
propio Torrado en “Los 
caballeros del botón de 
ancla”. La dirección es 
correcta y la interpreta
ción destacada.

Hoy y mañana

SIGUE "TESTIMONIO DE DOS HOMBRES"

Esta tarde el programa 
infantil “Los globos” 
ofrecerá una nueva aven
tura de “Los Cinco”, ti
tulada “Los Cinco en la 

■ Roca del Diablo (II). Los 
Cinco visitan, Junto con 
Jeremúis, Las Rocas del 
Diablo, donde se encuen
tran con los hermanos 
Lumer. El mono de Tin
ker se escapa y vuelve 
con un soberano de oro.
La leyenda del tesoro pa
rece ser cierta; pero uno 
de los Lumer también ha 
visto al mono y el oro.

“Cine español” ofre
cerá la peltcula de Ra
món Torrado, “Botón de 
ancla”, de la que habla
remos en otro apartado.

Y en el programa de 
no che: “Telediario ’
“Orquesta y coros de 
RTVE’^’ y “Testimonio 
de dos hombres” con su 
episodio quinto, fon se 
ha ganado la antipatía de 
la ciudad por su compor
tamiento con 'el resto de 
los médicos. El político 
Kenton y el industrial 
Witherby intentan su 
denuncia acusándole de 
prácticas abortivas; pero 
sus amigos, McNulty y 
Hedler, le ayudarán a de
mostrar su inocencia.

"Espacios cultos", 
¿para quién?

la cohveniencia o no de esos espacios, que a nuestro entender, 
simpre que haya dos programas, (y si hubiera más mejor,, para 
elegir es muy lógico, sino de todo lo contrario, de la receptibili- 
dad de los ''telepacientes'' que van a ver, o soportar, según el ca
so, el espacio en custión.

Y es que, no nos podemos engañar a nosotros mismos, el ni
vel cultural de TVE es muy, pero que muy bajo ; y el de sus teles
pectadores anda por un similar o por debajo, porque ha quedado 
demostrado que cuando se han emitido series o espacios con cier
to valor cultural, la audiencia televisiva se ha visto sorprendente
mente; pero no por ello de forma inesperada, oisminuida en un 
sesenta o setenta por ciento. Dicen que la "tele" debe de distraer 
y que no se pone nadie a ver un programa culto, porque se abu
rre. Y eso es lo penoso, la cultura aburre, poque quizás llegue a 
ser vedad eso de que cada vez sabemos menos qué es eso.

No, no vamos a insultar a nadie, o al menos no es nuestra in
tención, simplemente estamos tratando este monólogo que se
guramente se lo han repetido muchos de ustedes en más de una 

ocasión.

Y si no pregunten entre sus conocidos: ¿Quién ve "A fondo? 
A pesar de ser un palizas el señor Soler Serrano, las entrevistas.

En cuanto al UHF se 
abrirá el programa con 
“Carta de ajuste”, segui
da de “Redacción de no
che” y “Polideportivo”. 
“Pop-grama”, espacio de 
actualidad sobre la músi
ca joven, donde veremos 
cómo se realiza un cómic 
mural y se ofrecerán ac
tuaciones de los grupos 
No dice y Record; además 
de un recital de Sisa. 
“Imágenes” dedica su 
tiempo a la información 
sobre las artes plásticas; 
y da paso al último espa
cio de esta emisión, que 
será “Tribuna de la his
toria ”.

Y ya mañana, el pro,- 
grama de sobremesa se 
iniciará con “The Dizzy 
Gillespie” en “Carta de 
ajuste”; “Regional simul
táneo” con noticias y te
mas que atañen a una re
gión en concreto; “Gente 
hoy ”, con María Cruz So
riano y Javier Vázquez 
de nuevo, aunque en rea
lidad poco se note el 
cambio de presentadores, 
cuando los entrevistados 
son siempre los mismos. 
“Telediario”; “Hora 15” 
con tiempo especial para 
el Festival de Cine de San 
Sebastián; y “Café de re
dacción” completan el 
programa de sobremesa.

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA
13.45 
Carta de ajuste 
Recital de canciones 

por Teresa Berganza 
14,00
Apertura y presenta

ción

Avance informativo 
14J)5
Programa regional 

simultáneo
14,30 
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera edición 
15,30 
Vivir cada día 
16,00
Despedida y cierre

18,45 
Carta de ajuste 
"^Cantata-ballet" 

M. Luisa Ozaita

19,00 
Apertura y presenta

ción 
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos
Los Cinco:
"Los Cinco en la Ro

ca del Diablo" (II). 
19J30
Cine español
Ciclo: "La juventud 

en el cine español"
"Botón de ancla" 

(1947) 
21,00
Telediario
Segunda edición 
21,30
Orquesta RTVE
Arriaga, Mozart y 

Ravel
22,30
Grandes relatos 
"Testimonio de dos 

hoiráires"
23,30 ... 
Ultimas noticias 
23,50 
Buenas noches 
23,53
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,45 
Carta de ajuste 
Open Strings-Ponty 
20,00
Apertura y presenta

ción

20,01
Redacción de noche 
20,30 
Polideportivo 
21,00 
Pop-grama 
21,45 
Imágenes

22,3u 
Tribuna de la his- , 

toria
23,25 
Buenas noches 
23,30 
Despedida y cierre

13,45 
Carta de ajuste 
The Dizzy Gillespie 
14,00
Apertura y presenta

ción 
14,01
Avance informativo 
14,05
Programa regional 

simultáneo 
14,30 
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,30 
Café de redacción 
16.00 
Despedida y cierre 
18,45 
Carta de ajuste 
Amalia Rodr^uez 
19,00 
Apertura y presenta

ción 
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos 
Cine infantil 
20,00
Asi es Hollywood
“El mundo secreto 

de los espías de Holly
wood”

20,30
Canciones de una 

vida
Los Tres Súdame-*^ 

ricanos
21.00 
Telediario 
Segimda edición 
21,30
El señor de Villa- 

nueva y su gente 
“Una conquista de 

mariiá.
22,00
Sombras de ayer 
22,30
Grandes relatos 
“Testimonio de dos 

hombres’ ’ 
23,30 
Ultimas noticias 
23,30 
Buenas noches 
23,53 
Despedida y cierre.

19,45 
Carta de ajuste 
Flamenco: cantes de 

Cádiz 
20,00
Apertura y presenta

ción 
20,01
Redacción de no

che
20,30 
Polideportivo 
21.00 
Encuentro con las 

letras 
“Número 166” 
22,00 
Horizontes 
22,30
Tribuna de la cultu

ra 
23,25
Buenas noches
23,30 
Despedida y cierre.

basadas en unos guiones realmente bien informados, son un 
verdadero ejemplo a seguir por guionistas y presentadores de 
espacios como "Los espectáculos", "Fantástico" etc. Otra pre
gunta; ¿Guandos de sus amigos se quedan a ver el coloquio de 
"La clave", después de ver la película, sin cambiar a ver "Sába
do cine? 0 más fácil, ¿cuántos españoles ven "La clave", que 
ofrece el mejor cine de TVE?

No nos vamos a meter con los "conciertos" porque seguimos 
pensando que el programa de noche no es el más adecuado para 
retransmitirlo; pero hablando de música culta, ¿por qué no anali
zamos el sorprendente fracaso de "Estrelllas de ópera"?

Lo anunciábamos antes de que empezara la serie. Se había 
tratado con gran acierto, con grandes lujos, escenarios, presenta
dor de gala, fantuosos vestuarios; pero se sabía que no iba a gus
tar en España. Por tanto, se deduce, que es una serie realizada 
para el extranjero. "Estrellas españolas de la ópera" la compra
rán los italianos, los alemanes, los rusos, etc. Gente que tiene una 
cultura musical, que de eso sí que nos hace falta a todos; pero en 
fin, como nadie quiere empezar con García Asensio en "El mun
do de la música"... En fin que tenemos una TVE inculta; pero 
no podemos culpar a nadie, ya que cuando se intenta introducir 
algún elemento "culturizante" lo rechazamos de pleno. Bello, 
simpático; pero inculto país el nuestro.
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Salvo que hubiera una circunstancia muy grave de CG. 00

Tierno no asistirá UGT:
/VEGOC/AR ANTES 
QUEMOVIL/ZAfí

n

al Congreso
ZARAGOZA, 12 (ARAGON/exprès).— Ayer, en Mi 

drid, se je unió el Comité Confedera! de la Unión Geneq 
de Trabajadores, para tratar los asuntos más candentesij| 
la actualidad laboral de nuestro país. Entre los temas quey : 
estudiaron destacan: la valoración del Plan Económico rig 
Gobierno; el Estatuto del Trabajador, la subida de los salí 
rios, y la llamada de CC.OO., para llevar, conjuntamente,) 
cabo grandes movilizaciones en todo el país, en defensadi 
sus reivindicaciones. !

MADRID, 12 (Europa Press).—
Enrique Tierno Galvan, alcalde de 
Madrid, ha declarado a Europa 
Press: “No voy a asistir al congreso 
extraordinario, porque no tengo 
tiempo de ir como observador, y no 
me presento a delegado”.

Lo que haré será recibir como al
calde a una representación de los 
congresistas, como ocurre en todo 
gran congreso que hay en Madrid.

“Si hubiera una circunstancia 
muy grave —afirma Tierno— y tu
viera necesidad de ir o me llamasen, 
nunca me voy a negar a ayudar al 
partido, pero yo creo que esto no se 
va a producir. La interpretación de 
los hechos, hoy en España, siempre 
es peor que los hechos mismos. Eso 
es algo triste, y que debemos evitar. 
Ya verán como no es tan fiero el 
León como le pintan y todo sale 
mejor de lo que esperamos”.

Al comienzo de la entrevista, el 
profesor Tierno señala que en la vi
da española “hace falta un partido 
socialista organizado, serio, cohe
rente y responsable, que tenga las 
ideas claras y la conducta definida. 
Confío —añadió— que de este con
greso pueda salir una ejecutiva que 
heve el timón con mano firme y 
que no imponga ningún criterio de 
coacción interna, para que el parti
do obedezca, sino que el partido 
obedezca por mentahdad de mili- 
tancia, por sentido de la responsa
bilidad; y que pueda responder a las 
actitudes del Gobierno con firmeza, 
con rigor, y sabiendo además todo 
que se quiere y que significa el so- 
ciaüsmo. Si no se logra esto, el Par
tido Socialista será un apéndice del 
partido en el Gobierno”.

CONJUGAR LAS DISTINTAS
DIRECCIONES 

Sobre cual de las dos opciones 
críticos o moderados— sería capaz 

de dar un partido de este tipo, Tier
no -Galvan dice; “No creo que el 
partido esté ahora en condiciones

■ "No acepto la presidencia mientras 
Rubial pueda desempeñarla"

■ "Si me meto en te ouere/ia puede 
empeorar/as cosas, y no /o quiero

Con respecto ai Estatuto del Trabajador han acordad) I 
defender las enmiendas, que en número de unas 100, pn ' 
senta el Grupo Socialista del Congreso. Por otra parte,») 
los acuerdos de UGT-CEOE ha habido ya unos acuerdot í 
en un determinado número de ponencias, parte de lascui ■ 
les tienen una gran importancia.

Rechazan de plano las propuestas del PCE, no porqig 
vengan del PCE, ya que en algunas, cosas piensan comg

de aceptar de un modo exclusivo 
una opción, en cuanto se refiere al 
reparto del poder, de la administra
ción del poder. Creo que hav que 
compartirlo, que hay que voiver a 
conjugar las distintas direcciones y 
que hay que —de una vez— saber 
organizar el partido para que la base 
opine, intervenga de una manera 
fluida, y no sea ni una dictadura de 
la asamblea ni un instrumento de la 
ejecutiva. El partido no puede ser ni 
una ni otra cosa”.

Preguntado si el debate interno 
ha sido bueno o perjudicial, Enri
que Tierno ha respondido que si' 
sale bien, puede haber sido bueno, 
porque ha colocado a la gente en 
condiciones de decir lo que siente. 
“El marxismo es una teoría de pro
greso, si_se habla en serio, no si se 
habla en broma. No se ha planteado 
científicamente, se ha planteado 
diría que jocosamente en el buen 
sentido, y otras veces trivialmente, 
y esto no puede ser”.

Al comentarle que quiza el mar
xismo no sea el tema de fondo en el 
debate. Tierno señala: “No es el te
ma fundamental. Una vez que este
mos de acuerdo todos en que el 
marxismo es una teoría de progre
so, no hay dificultad ninguna para 
admitir que nuestro partido es un 
partido progresista que tiene una 
concepción científica de lo que es 
el progreso, que se llama marxismo. 
Pero esto yo creo que hoy no im
porta; lo que importa es el proble
ma del reparto del poder. Confio en 
que se tenga el suficiente talento 
por parte de todos”.

“Hay que llegar a un acuerdo. Al

acuerdo que España necesita. Creo 
que no hay inconveniente en lograr 
ese acuerdo y que el partido lo 
quiere y de aqui a dos años veremos 
que es lo que ocurre en el próximo 
congreso, cuando todo haya madu
rado. Pero ahora hace falta que aca
be la maduración sin graves tensio
nes internas”.

EJECUTIVA EQUILIBRADA

Posteriormenteí Tierno manifes
tó que mantiene su actitud. “Ya h 
he dicho que creo, sinceramente, 
que si me meto en la querella pue
do contribuir a que" las cosas em
peoren, y no lo quiero”.

Al señalarle que, sin embargo, en 
cuanto a las posturas ideológicas yo 
no oculto que soy un marxista cien
tífico y lo sostengo. Pero eso no 
quiere decir que no comprenda que 
entre ambas partes pueden servir 
muy bien a las exigencias del parti
do, y que la cuestión ya no es una 
cuestión teórica, definitiva, sino 
que es una cuestión de carácter prác
tico, en la que me parece que nadie 
debe empecinarse en posiciones ra
dicales. Cuando los elementos pura
mente subjetivos, como el orgullo, 
el amor propio o la ambición, en
tran en la objetividad política y la 
perturban, la vida de las institucio
nes peligra”.

Tras señalar que en el congreso 
extraordinario se debería elegir una 
comisión ejecutiva equÜibrada,Tier
no, preguntado por “Europa Press”, 
manifestó: “Yo no quiero nada. Lo 
único que quiero es que el congre
so salga bien.

SUAREZ, DE VINOS
El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, ha pasado unas horas de descanso en su tierra, en Avila. Aquí le vemos rodeado de un gru
po de paisanos, amigos de sus años mozos. Estuvieron reunidos en el interior de una pequeña tasquita en la capital abulense. Allí, en
tre vinos, tapas y chascarrillos locales, el presidente se olvidó por un rato de los asuntos de Estado. Es esa una forma muy hispánica 

de descansar, f Foto Efe)

ellos, como por ejemplo con respecto a la jubilación, horg ; 
semanales de trabajo, etc. Globalmente, UGT piensa que» ’ 
filosofía es contraria totalmente en el aspecto sindical ali 
que tiene CC.OO. “Estamos esperando que en octubre vi 
yan al Parlamento las enmiendas al proyecto que ha prese» 
tado el Partido Socialista, ya que recogen las aspiracionesdi 
la UGT”. -

Su valoración del Plan Económico del Gobierno es,di 
manera general, totalmente negativa. Nuevamente, aseguni 
que, el peso de la crisis quieren hacerla caer a las espaldasdi - 
los trabajadores. “No estamos de acuerdo en la necesidil T 
como asegura el Gobierno, de flexibilizar nuestro sistem L 
económico. Tampoco con respecto a su política de emplM, 
la reestructuración de los sectores en crisis, la financiacin
de la inversión privada, el sector exterior, etc. En resúmit
el plan lo ha hecho el Gobierno única y exclusivamente,po 
lo menos en un 90 por 100, para la clase patronal”.

En cuanto a la revisión salarial, tampoco están de acu«| 
do con el programa del Gobierno, que establece un IJdiB. 
aumento. Y piden que todas aquellas empresas que tienaR' 
beneficios establezcan un aumento salarial del 5 por IMk 
“Pensamos que eso es lo que ha subido el coste de la va® 
y esa cifra es absolutamente necesaria para poder mantenet 
mínimamente, el aumento del coste de la vida. l

Por último no se valoró la llamada de CC.OO para lient j 
a cabo una serie de presiones y, sin embargo, sí que se»!' 
tudiaron las acciones que se podrían llevar a cabo, paracoi| 
seguir los objetivos antes descritos. De todas formas, su ob
jetivo es negociar y no establecer ninguna rigidez enlt^ 
mismas. Si por este procedimiento no se consigue nada,e> 1^ 
tonces será cuando realizarán una llamada general paral > 
movilización de los trabajadores. Para llevar a cabo lasm , 
vilizaciones se daría vía libre, a todos los niveles dentrod 
la organización, para que se establezcan los criterios cm 
arreglo a las problemáticas de cada sector en particuli' í-

ZARAGOZA
LOS MAESTROS PARADOS | 

SIGUEN SU PROTESTAI
ZARAGOZA, 12 (ARAGON/expres).— Esta mañana,so-» 

bre las 12, los maestros en paro se han concentrado en el K 
Colegio de Huérfanos del. Magisterio “Nuestra Señora del 
Pilar”, para celebrar una asamblea y decidir la postura a 
seguir. Al final, han llegado al acuerdo de permanecer ence- 
rrados en el Ayuntamiento, mientras no se solucionen jus y 
proMemas y boicotear la concesión de plazas, que se cele- 
brará el próximo viernes. í

Una vez finalizada la asamblea, bajaron en manifestación ‘ 
portando numerosas pancartas, hasta el Ayuntamiento. |

Ayer, después de ser desalojados los maestros de la DGA, S 
se encerraron en la Delegación de Ministerio de Educación y 
Ciencia, en donde permanecieron desde las once de la maña- 
na hasta las dos de la tarde. Momento en que la policía ks 
invitó a que desalojaran el recinto. Cosa que se hizo inmedia
tamente y de manera pacífica. ¿

Los congregados najaron al Ayuntamiento para mante- ; 
ner su postura de encierro. Una vez que/lialogaron con las | 
autoridades competentes, recibieron de eDas el visto bueno | 
y su solidaridad. Sobre las once de la noche se celebró una S 
asamblea y se decidió continuar en el encierro hasta que la r 
situación no se resuelva. Paralelamente a esta asamblea, iam- | 
bién se celebró una reunión en la que participaron distintos . 
partidos políticos y en la que decidieron hablar con Bolsa 
Foradada para protestar por el desalojo de la DGA de los i 
maestros.

ACTOS I
CONMEMORATIVOS | 

DEL GOLPE DE f
ESTADO EN CHILE I

ZARAGOZA. 12 (ARAGON/expres).— Dentro de K 
losados programados en la capital aragonesa para con- K 
memorar el aniversario del derrocamiento y la muerte W 
del presidente de Chile, Salvador Allende, se prevé K 
que esta tarde, a las siete, tenga lugar en el Centro 
Pignatelli de Zaragoza una función cinematográfice K 
en la que serán proyectadas las películas “Los pd* H 
ños, frente al cañón” sobre tas luchas sindicales on ■ 
Chile, y “Patria, libre o morir”, propaganda del Fro”' H 
te Sandinista de Nicaragua.

Para mañana y pasado hay previstas otras sesiones K: 
cinematográficas en solidaridad con Chile, que t^n- K 
drán lugar en locales de las barriadas de San JoseV p: 
Delicias.

La clausura tendrá lugar el próximo día 15, sáW' 
do, con un acto solidario en el antiguo Cuartel o® K 
Hernán Cortés, con la actuación del grupo BoirOi K 
Adolfo Celdrán y otros artistas. Intervendrán también. K 
varios oradores de Unidad Popular y Movimiento de ■ 
Izquierda Revolucionaria, de Chile. ■

Estos actos de solidaridad con el pueblo chileno es* H 
tán organizados bajo el patrocinio de los partidos pd' ■ 
líticos MCA, PCE, PTA y PSO'E, y apoyados por Un¡' ■ 
dad Solidaria Internacional y por el Comité de So"' ■ 
daridad con Nicaragua.
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